
HOY, LA ASAMBLEA DEL ZARAGOZA

La  anunciada Asamblea de Socios del Real Zaragoza, que esta tarde a las 7,30 se celebrará en la 
Feria Oficial de Muestras de nuestra dudad, promete tener animación. Mucha animadón, a pesar 
de que se encuentran muchos zaragocistas fuera de Zaragoza.

Y es que se tratarán temas de gran interés para el futuro del club.

“NO QUISIERA AUMENTAR LAS CUOTAS”

El presidente del Real Zaragoza,don José Angel Zalba, nos ló ha dicho con toda valentía.
-Quisiera que fuesen muchos socios. Que vayan para compartir con nosotros las inquietudes del chib.

(Continúa én la pégina 4)

Mes 4e diez afios
ISTfl del

" ‘MADRID, 28 C‘Europ$ Press").- El Mmisterio de Obras Públicas inserta hoy en el Boletín Oficial del 
Estado el pliego.de bases y el de cláusulas particulares parí la construcción, conservación y  explotación 
del itinerario Bübao-Zaragoza de la autophta de peaje del Ebro. A  los efectos de programación de las 
obras- los licitadores podrán propon e  la división de la autopista en varios tramos, si bien el tramo 
BSbao-Miranda deberá estar abierto al tráfico en el plazo de cuatro años y  en un máximo de diez años la 
totalidad del itinerario. El porcentaje que’respecto del total de los recursos movilizados represente el 
capital social desembolsado por  la sodedad concesionaria no podrá ser inferior ai 15 por 100. Por su 
parte, los recursos procedentes del ahonro exterior supondrán al menos el 40 por 100 del total de recursos 
movSizados en cada momento.
, Las dá m d a s particulares señalan que la concesión tendrá como periodo 38 años de vigencia, que no 
podrá ser superior en ningún caso. La admisión de ofertas de-empresas licitadoras se admitirán hasta las 
doce horas del día en que se cumpla el plazo de setenta días naturales a p a r tt  de hoy y  el acto público 
de apertura de ofertas tendrá lugar el pâm er día hábil siguiente a la fecha de terminación del plazo.

59 días en el espacio

 ̂“SKYLAB:“
LANZAMIENTO PERFECTO

CABO CAÑAVERAL. (Estados Unidosl, 28 (Efe), 
(Urgente). Un lanzamiento perfecto envió hoy al espa- 

, c ío  a la segunda tripulación del "Skylab", el primer labo
ratorio puesto en órbita terrestre por los Estados Unidos de 
América. ,

Alan Bean, Owen Garriot y Jack Lousma, a bordo de una 
cápsula “ Apolo”  impulsada por un cohete “ Saturno”  par - 
tieron de Cabo Cañaveral a las 11,11 (gmt).

Los astronautas habrán de elevarse 435 Kms. por enci
ma de la Tierra hasta alcanzar la órbita en que el ‘ ‘Skylab”

\ fuera abandonado hace másde un mes por Charles Con- 
\  rad, Joseph Kerwin y Paul Weitz, despuésde habitarlo 
:4 durante veintiocho d fas.

El acoplamiento entre el “ Skylab”  y la cápsula que 
transporta a los nuevos astronautas está previsto 

para llevarse a cabo ocho horas y media d es- 
pue'sdel lanzamiento, para Ias21.42 (amD. 
exactamente, Bean, Garriot 

necerán en el es|¿cio durante 59 días paj 
amarizar en el Pacífico el 22 de 

septiembre.
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Debidamente autorizados por la Superioridad 
comunicamos a nuestros clientes los

NUEVOS
INTERESES

que abonamos en cuentas de ahorro

^  D  % a n u a l, en imposiciones a piazo más de dos años.
0 0 .

95 en iibretas de ahorro-Yivienda
99 en iibretas de ahorro-emigrante
99 en imposiciones a piazo dé un año

4 , 5 ° ^  ” en imposiciones a piazo de seis meses

3 ,5 %  ”  en imposiciones a piazo de tres meses 

^  2 ,  %  ”  en iibretas ordinarias e infantiies.

en cuentas corrientes.
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V,

PERSONAS
¿ABALA Y CASTELLA

“El mundo del trabajo penitenciario eS ' 
poco conocido y apreciado, però los 
hombres que en él trab^an tienen una labor 
abnegada, resignada y paciente, en mudias 
ocasiones delicada y hasta •peligrosB”, ha 
dicho ayer en el Ministerio de Justicia, él 
D ire c to r  General de Instituc iones 
Penitenciarias saliente, Juan de Zabalá y 
Castellá, en el acto de la toma de posesión 
del cargo por Manuel Ibáñez Rodríguez.

El Ministro de Justicia, Francisco Ruiz - 
Jarabo, tomó juramento, al señor Ibáñpz 
Rodríguez, guien ya ocupa la Dirección 
General refenda.

PHILIP R. FLETCHER

Ha llegado a El Ferrol del Caudillo el
profesor’dé Sicología Philip R. Fletcher, de 
California, acompañado de su esposa, míe 
viajan en bicicleU desde Faro (Portugal) a
París, para conocer más de cerca la 
naturaleza.

El matrimonio que entre ambos suman 47 
años de edad, se propone continuar el viaje 
por Gijón, Santander y  Bilbao, a una media 
de 50 kilómetros dianos, para abandonar la 
bicicleta a lasSpuertas de París y hacer su 
entrada en burro.

FERNANDEZ MIRANDA

En el acto de toma de posesión de los 
n u e v o s  D e leg ad o s Nacionales del 
M o v im ie n to , to m ó  la palabra el 
Vicepresidente del Gobierno y Ministro 
S ecretario  General señor Fernández 
Miranda, quien dyo; “Creo que d  acto de 
tom a de posesión de colaboradores 
inmediatos debe ser, para quien recibe esa 
colaboración, un acto sencillo. Se trata 
sencillamente de un compromiso de honor 
en función de una tarea. Se trata a la vez y 
sobre todo de un acto de gratitud a quienes 
han, servido con ejemplar entrega y se trata 
también de un acto de esperanza ante 
quienes aceptan un servicio.

FUE FIRNADO AYER EH W ÏU D  ’

ACUERDO NUCLEAR ENTRE 
ESPAÑA Y  ALEMANIA

PARA COOPERAR EN EL CAYPC' OE LOS 
USOS PACIFICOS DE LA ENERGIA NUCLEAR

Ha sido firmado ayer, en el Palacio de Santa Cruz, e! acuerdo especial de cooperación en el 
campo de los usos pacíficos de la energía nuclear, entre la Junta de Energía Nuclear de España 
y la Sociedad para Investigación Nuclear de Karlsruhe (Alemania 3

Firmó, por parte de la JEN, el presidente de la misma, don José María Otero Navascués, 
Marqués de Hermosilla, y por parte de la sociedad alemana, su gerente, D r. (jreifeid, así corno 
el profesor Wirtz.

Simultáneamente a la firma de este acuerdo especial, tuvo lugar un canje de cartas entre el 
ministro «spañol de Asuntos Exteriores y el Embajador de la República Federal de Alemania en 
Madrid, con el cual los gobiernos de ambos países ojorgan su consenso para la firma del acuerdo 
en cuestión.

Después de firmarse los documentos citados, se hizo entrega a la Junta de Energía Nuclear de 
un circuito de sodio de fines múltiples, donación de la sociedad para investigación nuclear 
española.

Los acuerdos firmados constituyen una nueva muestra de la creciente y fructífera 
cooperación científico - técnica entre los dos países.

LOS DANOS DE 
ÜA SEQUIA

He m o s  le íd o  n u m e ro s a s  
informaciones sobre la pertinaz 
sequía que desde hace seis años 
sufren m edia docena de*- países 

africanos. No cae en ellos ni una gota 
de agua. Michas personas y centenares ' 
de cabezas de ganado Kan muerto.

También padecen la sequía algunas 
zonas de nuestro país. A Lanzarote, en 
las Islas Canarias, ha tenido que enviar 
el Gobierno barcos con miles de 
toneladas de agua, aliviando así,por el 
momento., una situación que llevaba 
camino de convertirse en insoportable.

A lg o * parec ido  sucede en la 
provincia de Guadalajara. En las zonps 
conocidas p o r Campiña Alta y 
Campiña Baja, los agricultores se han 
visto obligados a dejar sin sembrar 
16.490 hectáreas, dada la escasez de 
agua que sufre la provincia a causa de 
la irregular distribución de las lluvias. 
E l total de hectáreas dedicadas a 
cereales es de 29.275. Las pérdidas 
ocasionadas,, en consecuencia, soh 
cuantiosas.

A n te  tan  negro panorama, la 
Cámara Oficial Sindical Agraria ha 
tomado el acuerdo de dirigir'un escrito 
a l M in is te r io  de A g r ic u ltu ra , 
so lic ita nd o  ayuda para paliar los 
daños. La propuesta se’ refiere a la 
concesión de créditos y subvenciones; 
facilidades para adi|uirir semillas y 
abonos; prestaciones gratuitas para 
luchar contra las plagas; declarar nula 
e s ta  ca m p a ñ a  a e fe c to s  de 
contingentación de trigo; y admitir el 
cupo de seis mil toneladas de cebada, 
autorizada a los colaboradores del 
S.E.M.P.A.

La Cámara Oficial Sindical Agraria 
de Guadalajara considera tales medidas 
como la única salida para el callejón en 
que se encuentran encerrados los 
agricultores. A veces por exceso dg 
producción y otras por defecto, el caso 
es que el campo sigue ocasionando 
quebraderos de cabeza a los que aún 
no han desertado de él.

José HENRIQUEZ

SI NO EXISHERA EL DO, HABRIA 
QUE CREARLO A F I R M A  E L  M I N I S T R O  D E  I N D U S T R I A  EN E L  

F R O L O S O  D E  UN L I B R O  D E D I C A D O  
A  L A  I N D U S T R I A  P U B L I C A

Na d ie  puede dejar de reconocer que el Instituto Nacional de Industria ha 
desempeñado una función de la máxima relevancia en el resurgir industrial 
español, fundamentalmente en las actividades de cabecera, como 
siderurgia, energía y química de base, que son el soporte de cualquier brote 

industrial, pero también abriendo nuevos caminos en sectores dinámicos, como 
es el caso de la automoción", escribe el Ministro de Industria, José María López 
de Letona, en el prólogo y presentación del libro: "La  empresa publica industrial 
en España: El IN I" , que acaba de editar el Instituto de Estudios Fiscales.

"Es evidente -agrega el señor Lópuz de Letona— que la trayectoria del INI no 
está exenta de tropiezos, de proyectos audaces que no cumplieron - su próposito 
y hasta de algunos errores de planteamiento, pero ésto que hoy se advierte con 
claridad no hay que juzgarlo desde la actual perspectiva, sino situándose en la 
época en que surgió el Instituto y cada una de sus empresas y considerando que 
el IN I, si ha de cumplir los fines que le han sido asignados, debe conducirse con 
imaginación y ambiciqn en algunos proyectos, aunque haya de afrontar los 
riesgos consiguientes". ' ^

NECESARIO DE TODO PUNTO

"E l " IN I "  fue creado en 1941 bajo circunstancias que difieren radicalmente 
de las que hoy prevalecen -agrega el m in is tro-, y, sin embargo, no me cansaré 
de repetirlo, si hoy no existiera el Instituto, habría que inventarlo de nuevo, 
como otros países industriales han debido hacerlo muy recientemente creando 
organismos más o menos similares"

El señor López de Letona se refiere también en su escrito af papel que debe 
jugar la empresa pública en la economía del país. "No deja de sorprenderme 
—señala el Ministro de Industria— la actitud de quienes denuncian el estado de 
incertidumbre en que se debate la iniciativa privada, cuando están en juego 
altos intereses para el país, debe intervenir la empresa pública. Ahora bien, lo 
que no puede permitirse es que, al amparo de una estricta y torpe interpretación 
del principio de subsidiariedad, se yugule el normal desenvolvimiento de las 
empresas nacionales existentes".

NO DEBE HABER PROBLEMAS

"Creo -agrega más adelante a este respecto el Ministro de Industria, que la

coexistencia de ambos tipos de empresa en los sectores productivos no debe 
plantear problemas, como no los ha planteado en el pasado. Los fines y 
motivaciones de la empresa pública y la privada no son contrapuestos o 
incompatibles; simplemente son distintos en alguna medida.'^'

El señor López de Letona describe a continuación' los rasgos esenciales de lo 
que denomina "estrategia"actual del Instituto:

Seguir constituyendo un pilar importante de nuestra industria básica, 
especialmente minería, siderurgia, energía eléctrica y petroquímica.,Son éstos 
sectores estratégicos para el abastecimiento de la industria del país, en los que el 
instituto debe continuar manteniendo jiosiciones de releváncia.

-E n  segundo lugar, abrir nuevos rumbos a la industria española en sectores de 
avanzada y compleja tecnología, en los que, por el riesgo inherente a la novedad, 
no está dispuesta a adentrarse en solitario la iniciativa privada en proyectos de la 
magnitud y grado de nacionalización, que sean aconsejables en cada momento. 
Ejemplos claro son la electrónica, la aeronaútica, la fabricación de equipos 
nucleares o la informática. Las iniciativas mixtas, público - privadas puede 
decantar en estos sectores buenos resultados, sin descartar la posibilidad de que 
el INI se limite a desempeñar una función de asesoramiento técnico o de apoyo 
financiero a los proyectos privados, cuando circunstancias muy particulares lo 
recomienden.

CATALIZADOR PARA LA REESTRUCTURACION DE EMPRESAS

-E n  tercer lugar, servir de catalizador para la reestructuración de sectores y 
empresas, apoyándose en su amplia presencia en numerosos y vitales sectores 
productivos. El INI ha de comenzar -y a  lo ha hecho- por reestructurar sus 
p rop ias  empresas, promoviendo procesos de concentración, enajenando 
participaciones que no responden a los actuales intereses de la política industrial 
y disolviendo empresas cuya creación fue motivada por causas que hoy ya no se 
encuentran vigentes.

Después de referirse a las modificaciones introducidas en materia de 
financiación de las actividades del Instituto Nacional de Industria, el Ministro 
termina señalando que "las empresas del INI deben obrar con una mentalidad 
similar a la empresa privada, sin perder de vista que su existencia está puesta al 
servicio del interés público". "C IF R A "
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AMOR con GASOLINA
üw  S curioso: la página de los acuerdos del último Consejo de 
, I  Ministros, es casi un pergamino miniado. Tiene tintas multicolores 

y hermosas letras capitales. Pero, a última hora, sobre la página 
tan bien compuesta, algo ha corrido las tintas y ha empalidecido los 
tonos dorados: un avieso azar ha hecho caer, en el centro mismo del 
pergamino, un goterón de gasolina. Desde la mañana- del viernes los 
surtidores de Campsa han enarbolado un aviso malévolo como un 
octano rojo: ‘*Cada litro, una peseta más” .

Es cierto que tos periódicos recogían por la mañana los argumentos 
de Carlos Pinilla, delegado del Gobierno,justificando la subidá inevitable 
y dando un adiós, entreverado de nostálgica melancolía, arla “era feliz 
del petróleo- energía” , que muere a golpes de chilabas, oleoductos y 
fletes engordados conila curva dél cabo de Buena Esperanza. Pero los 
argumentos macizos, redondos, no devolvían la sonrisa a las gentes del 
volante que enfilaban las carreteras de las costas con el sueño del agosto 
feliz. Lo que ocurre es que el amor no sabe ni ha sabido nunca de 
razones. Es ciego y está hecho de emociones y deseos. Lo que aquí ha 
surgido no es una cuestirái de economía, sino de amor apasionado. Hace 
diez o quince años el español medio, súbitíunente, se enamoró del 
automóvil. Y españoles medios somos ya casi todos, acaso con la 
excepción , 'por abajo,> del mendigo que han colocho, como 
reminiscencia de la España negra de Spiana^ en las escalerillas del 
aparcamiento del Banco Atlántico, y la otra excepción, por arriba, del 
señor gobernador del Bmco de España, por ejemplo. Todos los demás 
españoles sr^os eslabones de la utilitaria cadena motorizada. Pues 6se 
español medio ha puesto en el automóvil sus goces más depurádos y sus 
más ardientes apasionamientos. Se ne de muchas cosas; soporta otras 
con ánimo estoico; pero reserva tres o cuatro que son intocables. Ujia 
de las cuatro, su automóvil. Es el suyo- un celtibérico amor con 
gasolina. Esa peseta más en litro ‘-«que-apenas supme nada; que está

por Lucio del Alanio
archijustificada— dejada caer sobre las carreteras de agosto, le ha puesto 
al yerano un cresponcillo de medio luto. .

Surge,.además; el goterón de gasolina cuando las gentes —alertadas 
por la prensa— esperaban medidas espectaculares contra la subida 
galopante de los precios. Un lector apresürado de la referencia del 
Consejo habrá podido llamarse a engaño: no hay declaraciones 
solemnes, ni anuiicios de que los» ministros parten a la guerra santa 
contra la carestía de la vida. De declaraciones de ese tipo están llenos 
los archivos de papel viejo de todos los países, incluido, naturalmente, 
el nuestro. Y su ineficacia —y el Subsiguiente desinente- están en la 
memoria de los más ancianos del lugar.

Ale parece yer, sin embargo^ que el Gobierno inaugura e s t r a t ta  
sobre el tema: en vez de ataques frontales, cm  arengas rimbombantes, 
maniobra,»-casi callada, de envolvimiento por los flancos: encaredendo 
del dinero ajeno con la subida del interés; drenaje del dinero suelto con 
la emisióif de diez millones de bonos del Tesoro; embalses para el 
agresivo icacareo del:; los pollos y la riada ascendente 4® 1® guerra de los 
huevos; engorde de los fondos sociales, desde las becas al desempleo. Y 
.expansión sin enloquecimiento; pero sin frenazo y marcha atrás. A la 
misma hora, la decapitación de una injustida: los fundonarios locales 
no tendrán que seguir esperando para equipararse a los funcionarios del 
Estado. Y luz verde para esa autopista fabulosa del Cantábrico al 
Mediterráneo, de mar a mar. Esa siembra de 22.000 millmes de la 
autopista del Ebro será cosecha espléndida antes de una docena de años.

Y e'ste es un elogio tan limpio como el “hiea culpa” del atribuli^ó 
concejal de las cuatro mil tortillas (de Ceuta: da la casualidad de que los 
cuatro carriles de la autopista han quedado desplazados a quince 

.kilómetros de mi pueblo. Y en cuanto a la gasolina, si alguna vez me 
lanzo a la aventura más allá de Pozuelo, voy en tren. Mi reseca- 
ancianidad no resiste los sobresaltos del amor con gasolina.

HOY, LA 
ASAMBLEA DEL 

ZARAGOZA

Mirar cara al futuro. Es en 
estos momentos er los que el 
sentir zaragocísta d ^ e  de 
hacerse patente.

— ¿H abrá aum en to  de 
cuob¿?

—JNo q u is ie ra  q u e  se 
aumentaran las cuotas. Me 
agradana ser un presidente 
que las pudiese rdiajar. Pero 
la  i m p o s i b i l i d a d  de  
ampliacicm del campo obliga, 
como todo el mundo na 
comentado reiterativamente. 
G>mparar nuestras cuotas de 
socios con las de otros clubs 
es suficiente motivo para  ̂
estimar nuestras necesidades 
actuales.

“TENGO QUE DEFENDER 
LOS INTERESES DEL 
REAL ZARAGOZA”

Somos de los convencidos 
de que el alcalde de una 
ciudad debe de defender ios 
intereses de la misnu y así se 
hace en h  nuestra. Y por eOo 
creemos que los afanes de 
defender el presidente del

ZALBA: "El sentir zaragocísta se  debe 
hacer patente en estos momentos'

Zaragoza los destinos del 
club, pueden tener pronta 
solución, con re^ecto  a ese 
campo que, indudablemente 
precisa la aficími zaragocista. 
Esa afícirái que ve como hay 
sopmtes en las vigas de hierro 
porque el campo amenaza 
ruina. La necesidad de un 
nuevo campo es dara.

Zalba se lanza pronto a la 
ac larac ión  cuando: así le 
hablamos.

—Que conste que lo mejor 
para el club, es tener el campo 
en las proximidades de la 
ciudad. Donde pueda una 
d e n s i d a d  de  población 
colaborar a los intereses de la 
sodedad. Donde un sector 
urbano tenga fácil acceso. 
Sería más conveniente para el 
Z a r a g o z a  am pl iar  “ La 
Romareda”, puesto que el 
púb l i co  puede acudir a 
presendar los partidos, sin 
gran desplazamiento. Pero es 
evidente la necesidad de un 
campo o de una ampliación 
del actual. Y quiero hacer 
c o n s t a r  que  la Ciudad 
Deportiva del Real Zaragoza, 
cuyas obras caminan a gran 
ritmo, no será para que el

Zaragoza, su primer equipo,

S e alh sus partidos. Lo he 
> siempre y lo mantengo. 
El aficionado necesita más 

cómodo acceso.

“NO HEMOS OLVIDADO 
LA CANTERA, PUES 
COMPRENDEMOS QUE ES 
LA VERDAD DEL FUTBOL”

Se comenta mucho que la 
“cantera” y el “Plan Aragón” 
se han dadó al cdvido, fichando 
extranjeros que tapan el sitio 
de la juventud que de los 
dubs regionales ddiiera de 
p r o m o c i o n a r s e  al Real: 
Zaragoza. Y ;isí se losdigo:

- ^ o  hemos olvidados a la 
cantera, pues comprendemos 
que es la verdad del fútboL 
Lo que no podernos es llevar 
al primer equipo la totalidad 
de jugadores aragoneses. En la 
actualidad el Real Zaragoza 
ha podido alinear hasta seis 
jugadores de la “cantera” 
como son Violeta,'Villanova. 
Mol inos ,  Planas, Royo,  
L acruz y Galdós. Lo que 
nunca se había hecho. Y 
además con ellos se ha hecho 
una brillante campaña el año 
pasado. Lo que más nos

agradaría poder integrar en el 
equipo otros tres o- cuatro 
más. Y lo bonos hecho con 
uno.  Pues q u e  Camacho 
entrena con el primer equipo. 
Es juvenU y la clase que tiene 
y q u e  promete la hemos 
llevado a la jilántilla del 
Zaragoza.  “ Carriega” lo 
prepara como al resto del 
coinunto. Y ese es un ideal. 
Poder llevar jugadores de la 
re^ón al equipo que ha de 
vérselas con conjuntos que se 
han fortaleddo con figuras de 
fuerza in ternacional. No 
hemos querido que nos coja 
sorprenclidos y por eso mismo 
hemos fortalecido el cuadro 
con fichajes que pueden 
cubrir muy bien los puestos 
p a r a  l o s  q u e  s e  han  
contratado. No hemos tenido 
más remedio que reforzar di 
equipo, para evitar que las 
impaciencias de algunos 
espectadores ,  no dgaran 
cristalizar a los que están en 
nues t ro  fiHal y en otros 
equipos de la región a las que 
ahora  s e g u i m o s  s u s  
actuaciones.

Le hemos dicho que se

sorprendieron muchos ayer al 
no ver al jugador Bustamante 
e n  la  presentación .  Se 
justificaron las ausencias de 
Simarro y Arenazaque 
estaban en-cúníplimiento de 
sus ddieres núhtares. La de 
Arrúa por los motivos que 
t o d o s  c o n o c e n  de su 
internacionalidad. Totó no 
e s t u v o  p o r  h a l l a r s e  
tramitando su contrato con d  
Tarragona ¿Y Bustamante?

—Bustamante, por haber 
s id o '  c e d i d o  la pasada 
temporada al Tarragona, no 
puede ser alineado en el Real 
Zaragoza hasta pasados seis 
meses. Ello dió. motivo para 
q u e ,  el  in forme técnico 
aconsejara su traspaso o 
nueva cesión.  En cuyas 
gestiones nos hallamos con el 
jugador. No habrá “caso” .

Muchas otras cosas nos 
dijo el señ o r  Zalba. Un 
presidente que aún tiaie dos 
años de mandato en el Real 
Zaragoza.

Y repite varias veces:
-Q  insiera que esta tarde 

fuesen muchos a la Asamblea.

Antonio MOLINOS
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ESPAÑA, oaténticoniente 
GANADERA

MADRID, 28 (Europa Press).— “ El Gobierno está decidido a 
convertir a España en una auténtica nación ganadera. Los 
ganaderos pueden tener la seguridad de que detrás de ellos, de sus 
inquietudes, de su ingenio, de su capital, de sus dificultades y de 
sus ilusiones, está el Gobierno español", ha dicho el ministro de 
A g ri cultura, don Tomás Allende y Garcfa-Saxter, en unas 
declaraciones hechas a través de Televisión Española, y en lasque 
abordó diversos problemas relacionados con la agricultura *y 
ganaderfá nacionales.

Después de mencionar las numerosas actuaciones del Gobierno 
español en materia ganadera, el ministro dijo que la agricultura y la 
ganadería porcina tienen en España una tecnologfa al nivel de los 
pai'ses más desarrollados, lo que ha hecho que el nivel alimenticio 
de 1973 no pueda compararse con el oue existía sólo hace unos 
años. Como prueba de esta afirmación dijo que los pastos han sido 
mejorados y. las forrajeras han aumentado 700.000 hectáreas en los 
últimos cinco años; la producción de pienso han aumentado un 20 
por ciento en ese período; nuestras vacas han pasado de producir 
108 kilos a 136 kilos por res; y .los ganaderos están capitalizando 
sus rebaños, conservando prácticamente, todas las hembras, 
estimulados por el Gobierno.

LA DEMANDA DE SOJA,ABASTECIDA

Se refirió el ministro de Agricultura al problema de la soja 
indicando que España en estos momentos puede contar con una 
seguridad de abastecimiento de soja, componente importante de los 
piensos, sobre todo de las ewecies avícolas y porcinas. Dijo 
también que al darse cuenta el Gobierno del fenómeno producido 
en el mercado internacional como consecuencia de las compras 
masivas realizadas por la U.R.S.S. a Estados Unidos y del 
encarecimiento de la soja, propuso mantener el precio de 11 
pesetas al ganadero mediante una subvención a cargo del Estado de 
1.500 millones de pesetas. Al seguir subiendo el precio de la narina 
de soja, el Gobierno se vió precisado a fijar un nuevo precio, 
primero de 15 pesetas y después de 20 pesetas, ofreciendo a 
cualquier importador que quisiera un crédito de 5.000 millones de 
pesetas para que entregase a losganaderos la harina de soja a 20 
pesetas, cualquiera que ruera su precio ' en el extranjero, 
compensándose después este crédito con las ganancias que se 
pudieran obtener el próximo año suponiendo que la soja bajase.

Señaló después el señor Allende y García-Baxter que ninguna 
empresa española se atrevió a meterse en tamaña operación, por lo 
qtwi-e1- Gobierno encargó a la Dirección G e n e r a l  del Servicio 
Nacional de Productos Agrarios que inmediataménte comenzase a
comprar dicho producto para no dejar desabastecido el país. En 
este momentos hay compradas 410.000 toneladas, lo que da la 
tranquilidad de tener abastecida la demanda española hasta
empalmar con la próxima cosecha de soja en Estados Unidos. 

EL MINISTERIO DE COMERCIO COMPRARA POLLOS

La situación del sector sigue siendo d ifíc il —señaló más tarde el 
ministro —ya que al prohibir el presidente Nixon la exportación de 
este producto al mercado se ha complicado con lo oue los países 
europeos se encuentran en una posición peor que la nuestra y compran 
mucho más caro que los españoles. Para mantener el equilibrio 
dentro del mundo-de la avicultura, el Ministerio de Comercio ha 
decidido hacer una compra de pollos a los avicultores españoles. El 
sector ganadero porcino está en una situación parecida y hace días 
por el Gobierno se han tomado las medjdas necesarias de 
inmovilización de canales y ya están reaccionando los precios.- 

Es distinto el problema en el ganado vacuno y ovino. En el 
primero, la soja incide en los productores de leche que no tienen un 
volumen adecuado de forrajes. A ellos puede causarles un perjuicio 
el encarecimiento actual. Pero deben montarse las explotaciones

i n m o t o
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LUNES, 30 DE JULIO DE 1973

O. M.: De 16,00 a 19,00 “ RADIODRAMAS” . (Seriales).
19.30 “ SINTONIA 3 - 4 - 4 ” . Ritmos de hoy. Por José 

J. Chicón.
21.30 “ EDICION 21,30”  Información y crónicas. 
22,35 “ LA RADIO ES JOVEN”  Selección discogràfica. 
23,00 “ LAS SEMANAS DE LA “ SER” .

F. M.: 21,00 “ HISPANOAMERICA” . Por Tere Herrero.
22,30 "TIEMPO CAMP” . Por Ignacio Moreno.

DETRáS BE L0S.GMWDER0S,.,DE SUS 
rNQÜIETUDES. J E  SU .IHSENIO, DE 
SU CAPITAL DE SUS- DIFICUltADES 
E ILUSIONES, ESTA EL GOBIERNO

con un sentido realista, mientras tengamos pastos y forrajes 
suficientes, con un p^centaje de alimentación propia mayor que el 
que empleamos actuírimente y con menor utilización de productos, 
como la soja,que tengamos que importar del extranjero.

PLANES DE ACTUACION

Las medidas que hemos tomado, primero la subvención, después 
la prohibición de exportación dé otras leguminosas p a ra q u e  no 
salgan proteínas de España, han sido a ios pocos días reconocidas 
por algunos países del A/Tercado Común, como medidas adecuadas y 
estos países se orientan en el mismo sentido, añadió el ministro de 
Agricultura.

Y continuó diciendo: “ Puedo anunciar a todos los ganaderos 
españoles que el Ministerio de Agricultura y el Gobierno tiene al 
respecto dos planes bien definidos: uno a corto plazo, que consiste 
en atender a ultranza el abastecimiento de proteínas; y otro a largo 
ilazo, en el que intervendrán incluso los riuevos regadíos para 
.omentar el cultivo de la soja y en general el de las leguminosas, así 
como el del maíz, elementos básicos para el futuro desarrollo de 
nuestra ganadería.

Dijo también el ministro que por prirnera vez este año habrá una 
cosecha de 44 millones de quintales de cebada y 41 millones de 
quintales de trigo, lo que marca el cambio del país hácía Una 
política de marcado signo ganadero. A los agricultores, el señor 
Allende y García-Baxter les aconseja que" 'siembren más soja, 
leguminosas y maíz, productos que tienen un techo importante de 
cara a los próximos años por la escasez mundial de producciones, 
así como que usen en el ganado vacuno más forraje nacional y 
menos piensos concentrados que requieren altas dosis de soja.

Por último, el ministro aseguró que el Gobierno está detrás de 
todos los ganaderos españoles porque está empeñado en que sea 
una realidad esa declaración hecha nace cuatro años de que España 
debe ser una nación ganadera de las más importantes de Europa.

NACIONAL
DEMANDA POR 
DESPIDO DE 90 
TRABAJADORES DE 
UN HOTEL

P U E D E N  SER 

D E S T I N A D O S  A 
O T R O S  TRABAJO S--

MADRID, 27, (Europa Press).— 
Ante la magistratura de trabajo 
num ero tres de Madrid se ha 
celebrado la vista de la demanda por 
d e s p id o  p re s e n ta d a  por 90 
trabajadores del gran Hotel Felipe II, 
de San Lorenzo del Escorial, contra 
las empresas "Hoteles Unidos, S.A." 
(HUSA) y "Urbanizadora Española, 
S.A." (URESA).

En la demanda de los trabajadores 
se solicita, se declare nulo el despido 
de que fueron objeto el pasado 18 de 
junio, cuando se ordenó el cierre del 
h o te l .  La a b o g a d o  .d e  lo s  
demandantes, doña Elena Cantos (de 
los Servicios Jurídicos Sirídicales), 
afirma que a sus representados no se 
les notificó el despido por escrito ni 
tampoco se les dieron a conocer las 
causas del rtiismo. Que una tercera 
pa rte  de éstos trabajadores son 
mayores de 50 años y que tres de 
e l l o s  e s te h ta n  c a rg o s  de 
representación sindical, por lo que su 
despido habría de seguirse según lo 
dispuesto por el decreto de garantías 
sindicales.

El abogado dé"Husá", don Alvaro 
S o to  Burgos, alegó fa lta  de 
legitimidad pasiva, añadiendo que 

" H u s a "  no era más que la 
arrendataria del hotel y que, al 
dejarlo, la empresa propietaria había 
de s u b ro g a rs e 'e n  todas.: las 
obligaciones de la empresa, y que al 
abandonar el hotel lo puso en 
cpnocim ien to  de las autoridades 
competentes.

»
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Colaboramos estrechamente con el SER V IC IO  N A C IO N A L  DE 

PRODUCTOS AGRAR IO S tanto en el pago como en una infor

mación ál día del precio de productos

BANCO ZARAGOZANO
SIEMPRE A L  SERV IC IO  DEL A G R ICU LTO R

Aprobado por al Banco de España con el núm. 9.440
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Prosperidad sin precedentes
ESTE AÑO, EL PRODUCTO NACIONAL 
BRUTO CRECERA ENTRE EL 
7 Y EL 7 '5  POR CIENTO

MADRID, 28. ("Europa Press” ).— “ El producto nacional 
bruto, en términos reales, registró un incremento aproximado del 
7,8 por 100 en 1972; y esa tasa estará probablemente situada entre 
el 7 y el 7,5 por 100’ en el año actual. En estas condiciones, 
favorecer fuertes ritmos de expansión de la demanda global no 
l^ ra rfa  elevar ya esa importante tasa de crecimiento desforma 
sustanciar'.

Estas palabras fueron pronunciadas ayerporel gobernador del 
Banco de España, don Luis Coronel de Palma con ocasión de 
presentar ante el consejo general de la citada entidad el informe 
sobre la economía española que el Banco elabora anualmente.

Según el Gobernador del Banco de, España, “ la economía 
española ha alcanzado la senda de plena ocupación *y sólo podrá 
avanzar por ella cualquiera que sea la presión de la demanda.

PROSPERIDAD SIN PRECEDENTES

El país —señaló más adelante el señor Coronel de Palma— está 
viviendo una fase de prosperidad sin precedentes, la inversión está 
transformando sustancialmente la estructura productiva y la 
balanza de pagos y el nivel de reservas alejan cualquier peligro de

restricción al crecimiento de origen externo. En estas condiciones 
una restricción que cercenase la expansión implicaría un coste 
social injustificado.

SITUACION MONETARI A INTERNACIONAL 
PREOCUPANTE

Al referirse a la situación monetaria internacional, el señor 
Coronel de Palma la calificó como “ altamente preocupante” . Cabe 
esperar,dijo,que los acontecimientos recientes hayan disipado ese 
optimismo y que se reavive la preocupación por la refornw y la 
disposición a aceptar el elevado grado de cooperación ique una 
reforma eficaz exige.

Mientras no se reduzca drásticamente el papel de las monedas de 
reserva en el sistema, mientras no se atribuya un papel central en.la 
liquidez mundial a un activo de creación internacional cóntrolada 
como los derechos especiales de giro; mientras no se sustituya una 
parte sustancial de los excesivos sáldos en dólares en manos de no 
residentes por un activó líquido internacional; mientras los grandes 

deciaan a'intervenir para poner límite a la 
flotación desestabilizadora,' mientras no se avance con energía por 
esas vías de reforma, eL desorden monetario internacional 
continuará actuando como una fuente de perturbaciones que no 
solo relaja la disciplina de las políticas económicas sino que merma 
la autonomía de estas sin unarcontrapartida válida.

El señor Coronel de Palma concluyó su discurso agradeciendo a 
los consejeros y al personal del Banco de España su colaboración en 
este período de crecientes dificultades en la elaboración e 
instrumentación de la política monetaria interna y exterior.

I.0FICIAL 
Y NACIONAL DE MUESTRAS
3. SECTOR MONOGRAFICO DEL AGUA é

equipos y  moteríal para su captación, 
dbrribución y  tratamiento.

GRANDES
PABELLONES ESPECIALIZADOS

LIMPIANDO LAS PLAYAS

■:í/

SANTANDER. — Los componentes del Curso de Ecología que se está 
celebrando en la Universidad Internacional Menendez y  Pelayo de 
Santander, limpiando las playas. En primer término el ̂ ofesorD . Rafael 
Alvarado, Decano de la Facultad 'de Ciencias de la Universidad 
Complutense de Madrid (Foto Europa Press).

-14 octubre 1973
ZARABOZA

COINCIDE CON LAS FIESTAS DEL PILAR

Ï

T fíU
ORCINAS GENERALES: Palacio Ferial. Gran Vía ZARAGOZA

CASA GALAN
Restáurante econémiiio

Para comer noche i  dú 
CASA G¿Ú,AN le ofiece . 

mayor economía

Qaata AKarez, 90 - Tdéf. 227644 
ZARAGOZA

GALERIAS de ARTE
SALA LIBROS

EXPOSICION PERMANENTE.

P I N T O R E S  
DE LA G A L E R I A

F U E N C L A R A ,  2

C A L E R I A  I N A H A R R O

GRAN TEMPORADA 
DE EXPOSICIONES

M ANIFESTACION.»

A R A G O N /e x p ré s . P A G . 6



d e  l a  P A R T IC IP A C IO N  
A LAS A S O C IAC IO N ES

Es pos ib le  que las asociaciones 
p o lít ic a s  lleguen cuando por 
desgrácia sea ya demasiado tarde". 

Con esta frase de O rti Bordás titulaba 
"Nuevo Diario" las declaraciones hechas a 
Miguel Veyrat por el ex-vicesecretario 
general del Movimiento. Siempre ha sido 
notable la "hospitalidad" de "Nuevo 
Diario" -a  pesar de sus vinculaciones- 
para estas entrevistas con gentes muy 
diversas y, a menudo, muy alejadas del 
pensamiento de la "casa".

Orti asegura que el Gabinete Carrero 
en su declaración programática, ha puesto 
mucho énfasis en su pretensión de poner 
en práctica el principio de participación 
politica, "que es precisamente el que 
constituye la base y el fundamento del 
asociacionismo". Ahora habría que decir 
que el énfasis en la participación aparece 
igualmente eri el discurso de Carrero 
Blanco al Pleno de las Cortes (comentado 
aquí la semana pasada) y en su posterior 
intervención en la reunión de la Comisión 
m ix ta  G obierno-C onsejo  Nacional, 
celebrada justamente tres días después.

Así, el Presidente del Gobierno haría 
constar que -tras las deliberaciones de la 
Com isión m ix ta -  qu izás pudieran 
considerarse como prioritarios los puntos, 
1,“ 2‘ y 5.® del. informe político del 
Gobierno (de de marzo). Y el punto 
es el que se refería a las medidas 
concretas para ampliar la participación de 
los españoles en las tareas públicas.

ON MANDATO 
CONSTITUCIONAL.

E S obvio que el problema reside 
precisamente en el modo como se 
conciba esa ampliación de la 

participación. Como yo mismo opinaba 
hace una semana (y otras muchas veces) 
Ortí^ o rd á s (y otras muchas personas) 
piensa que una de las manifestaciones 
fundamentales sería dando forma al 
asociacionismo. Pero O rti hasta concreta 
que el número de asociaciones debía ser 
el de tres , pues sólo éste "podría 
deparamos unas asociaciones auténticas 
y no ficticias'.' Y se sigue manifestando 
decidido partidario del asociacionismo 
"para cumplir el mandato constitucional 
de la Ley Orgánica del Estado, satisfacer 
las aspiraciones de la nueva sociedad 
española en el orden político y revitalizar 
al sistema"..

O rti Bordás - to d o  el mundo lo sabe- 
ha sido v icesecre ta rio  general del 
Movimiento en la primera época de 
Fernández Miranda, que ahora conserva el 
puesto de Secretario General, al tiempo 
que ha sido ascendido a Vicepresidente 
del Gobierno. Que O rti piense y diga que 
el asociacionismo político es un mando 
constitucional que hay que cumplir, le 
llena a uno de satisfacción, pues no en 
vano hace años que llevo sosteniendo esa 
misma tesis. O rti ha vivido por dentro y 
en las alturas la política española y las 
esferas del Movimiento, además de seguir 
siendo consejero nacional y procurador 
en Cortes. Su opinión es un testimonio de 
autoridad.

EN OCTUBRE 
SALDREMOS DE DUDAS

-̂ .SÍ-
PROPUESTAS S O C IA L IZ A D O R A S

" . . ' I
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C ARRERO Blanco se ha referido en 
la Comisión mixta a un pleno del 
Consejo Nacional a celebrar a 

finales del próximo octubre, al hablar de 
los seis documentos básicos orientadores 
de la tarea que el Consejo ha de continuar 
con toda intensidad, tras las vacaciones 
veraniegas  ̂ "a efectos de poder celebrar 
una sesión plenaria lo más tarde a finales 
de octubre". Ello quiere decir que ya es 
poco el tiempo del que disponen las

ponencias, las Secciones y el pleno para 
culminar el diversificado estudio de los 
siete puntos del informe político del 
Gobierno y ofrecer los criterios que 
consideren oportunos. En la Sección que 
estudia la participación, sabido es que se 
p lanteó el tema de las asociaciones 
p o lít ic a s  y que la ponencia  era 
m a yo riía ria m e n te  partidaria de las 
mismas.

Es bueno al menos saber que para 
octubre habremos salido de dudas en 
cuanto a las "ofertas" de la "CárrBra de 
las Ideas", que es lo mismo que conocer 
su grado de sensib ilidad ante las 
demandas de la sociedad española. Esa 
parece ser la más importante y próxima 
expectativa , una vez definitivamente 
desvanecidos los rumores que hablaban 
de n u e v o s  y t r a s c e n d e n ta le s  
acontecimientos políticos. La verdad es 
que para un trimestre ya hemos tenido 
bastante. Y como muy acertadamente me 
comentaba un compañero, la lógica del 
sistema, no admite dos grandes sucesos 
seguidos.

LOS ACUERDOS DEL 
CONSEJO DE MINISTROS

ASI pues, el curso político oficial, 
toca a su fin . El pasado jueves se 
celebró en El Pardo el último 

Consejo de Ministros de la temporada, en 
el que se tomaron algunos importantes 
acuerdos. El más resonante ha sido el 
nombramiento de Su Alteza Real don 
Alfonso de Borbón y Dampierre -n ie to  
político del Jefe del Estado- como 
p res idente  del Instituto de Cultura 
Hispánica, al tiempo que se designa 
director del mismo a Gabriel Solé, un 
hombre de confianza del ministro de 
Asuntos Exteriores, que fue_subcomisario 
del Plan de Desarrollo.

Otros nombramientos del Consejo han 
sido cinco nuevos gobernadores civiles, 
todos los altos cargos del Ministerio de 
Comercio, nuevos delegados nacionales de 
Prensa y Radio del Movimiento y de la 
Familia, y otros altos cargos en diversos 
Departamentos. Un ex-ministro, Alfredo 
Sánchez Bella, es nombrado presidente 
del Banco Hipotecario. La medida de 
autorizar el aumento de precio de la 
gasolina no puede ser más impopular.

LOS FUNCIONARIOS 
LOCALES, EQUIPARADOS 
A LOS DEL ESTADO

E s p e c ia l m e n t e  interesante es ei 
Decreto-ley de Gobernación por el 
que se equipara en el orden 

re tr ib u tivo  a los funcionarios de la 
Adm inistración Local con los de la

Administración Civil del Estado, incluso a 
efectos de derechos pasivos. Después de 
cinco largos años de espera, un numeroso 
sector de funcionarios parece que va a ver 
satisfechas sus legítimas pretensiones. La 
fórmula del Decreto-Ley era obligada una 
vez que la reforma general del Régimen 
Local se ha visto paralizada, como todos 
hemos lamentado, después de la famosa 
"interferencia" de cuarenta consejeros 
nacionales.

Es obvio que los hombres que sirven 
profesionalmente a la Administración 
Local no tenían por qué seguir sufriendo 
en su carne las consecuencias de una 
demora legal de la que ninguna culpa 
te n ía n . Y no tenía ningún sentido 
prolongar por más tiempo una situación 
d is c r im in a to r ia  respecto de los 
func iona rios  del Estado, ya que la 
función pública debe ser un concepto 
unitario a los efectos retributivos, pues 
los servicios prestados en todo caso son 
servicios a la comunidad. La decisión del 
Consejo de Ministros se inscribe en la 
línea de tendencia hacia la justicia social

LA DECLARACION DE 
LOS TRABAJADORES 
MALAGUEÑOS

Es t e  gran tema de la justicia social 
ha sido puesto de actualidad en los 
más altos niveles políticos en el 

te x to  del discurso a las Cortes del 
Presidente del Gobierno. Pero en estos 
días se ha producido una formulación 
muy concreta y muy precisa por parte del 
Consejo Provincial de Trabajadores de 
Málaga, que ha hecho pública una 
im p o rta n te  declaración al respecto, 
tomando como punto de partida la d ifíc il 
situación de los trabajadores malagueños.

Alguna vez he elogiado aquí ciertas 
declaraciones del Consejo Nacional de 
Trabajadores, pese a la posible carga de 
convencionalismo que pudieran llevar 
consigo . El caso de los Consejos 
Provinciales es menos importante en 
extensión pero más significativo desde el 
punto de vista sociopolítico, ya que la 
representatividad de sus miembros es más 
directa y su contacto con la realidad 
soc io lóg ica  es mucho más cercano, 
confundiéndose a menudo con la misma. 
La declaración del Consejo Provincial de 
Trabajadores de Málaga -que  preside 
Rafael Merino, un procurador en Cortes 
activo y de ideas reformadoras- merece y 
exige este comentario, que no significa 
necesariamente una identificación mía 
con todos sus extremos, pero que expresa 
mi reconocimiento de su valor intrínseco, 
de su -claridad, de su valentía y de su valor 
testimonial.

Es t a m o s  dispuestos a ser (a gran 
izquierda nacional", afirman al final 
de su comunicado. Y, a juzgar por 

los puntos que preceden? su pretensión no 
parece descabellada. En tales puntos se 
p ro nu nc ia n  en favor de la urgente 
nacionalización de la industria básica y 
del suelo edificable, y de la socialización 
del c ré d ito . Otras urgencias de los  ̂
ira b a ja d o re s  malagueños son: una 
re fo rm a  fisca l que termine con la 
injusticia del exceso de los impuestos 
indirectos; una reforma de la empresa que 
convierta a ios asalariados en socios y 
miembros comunitarios de la misma 
(participáción en la dirección, propiedad, 
beneficios y plusvalía); nuevas formas de 
explotación de la tierra y déla propiedad 
de la misma; que se ponga fin aj paro y a 
la emigración y que vuelvan a' casa los 
emigrantes; pensiones suficientes para 
jubilados y accidentados; que no se 
demore la reforma educativa y la 
implantación de la enseñanza gratuita y 
única; que haya viviendas dignas, pero no 
en régimen de propiedad "porque 
estamos convencidos que deben ser del 
Estado y su disfrute en arrendamiento"

LA "IZQUIERDA * NACIONAL"

Ta n t a s  r e f o r m a s  y 
n a c i o n a l i z a c i o n e s  t a n t a s  
limitaciones a la propiedad privada, 

tanta participación de ios trabajadores... 
se imagina uno cómo caerán (aunque sólo 
sea en estado de petición) sobre no pocos 
sectores "bienpensantes" ‘ de nuestra 
burguesía y de nuestras "c láses 
a c o m o d a d a s " .  S e g u r o  que los 
trabajadores presididos por Rafael Merino 
ya han sido tildados por alguien de 
"comunistas". Sin embargo,... esas son las 
r e i v i n d i c a c i o n e s  del organismo 
representativo del mundo del trabajo de 
una entera provincia española. Y nadie 
píense que ese será un caso aislado. Es 
posible que los trabajadores de otras 
provincias no lleguen "tan lejos". Pero 
también es probable que los de otras 
consideren excesivamente moderadas las 
pretensiones de sus compañeros de 
Málaga.

En todo caso, lo que no tiene sentido 
es esconder la cabeza debajo del ala y así 
p re tender  ignorar una realidad. Esa 
"izquierda nacional" tal vez sea una 
expresión un tanto ingenua. Pero qué 
duda cabe de que,  f ren te  a los 
planteamientos conservadores, se alzan 
otros de índole progresista o reformista 
("izquierdista", si se quiere), que parten 
sobre todo -com o es lóg ico- del mundo 
del trabajo y de amplios sectores de la 
intelectualidad española.

PERSISTE LA FUERTE 
INFLACION

Y O no sé si en el momento de 
redactar la declaración, el Consejo 
de Trabajadores de Málaga conocía 

el dato tal In s t i t u to  Nacional de 
Estadística sobre el nuevo y tremendo 
incremento del coste de vida en el mes de 
junio. Como si no fueran bastantes las 
tortísimas subidas de meses anteriores, 
nos encontramos ahora con otra del 1,45 
por 100 para iunio.xon lo que ya pasa del 
6 por 100 la elevación correspondiente 
la primera mitad del año.

Al final del año, un terrible 12 por 100 
(o más) habrá erosionado sustancialmente 
la capacidad adquisitiva (es decir, el nivel 
de vida) de millones de españoles que 
dependen de unos ingresos fijos y 
modestos. Este sí que es un problema de 
importancia fundamental que .-como ya 
escribí el mes pasado- debe constituir 
una de las más serias preocupaciones para 
el nuevo Gobierno.
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LOS LOCOS 
QOE ANDAN 
SUELTOS
A lg u n a s  te rrazas ds de term inados 

establecimientos, son auténticos observatorios 
ciudadanos. Tai sucede con la que está situada 
en plena Avenida de Goya, esquina a la de 
Fernando el Católico.

De acuerdo en que es uno de los puntos de 
más tráfico de la ciudad. Uno de los nudos 
circulatorios de más intensidad, puesto que alir 
se entrecruzan cuatro distintas direcciones. Pero 
de acuerdo también que las calzadas tienen 
suficiente amplitud unas desde luego más que 
otras, para que la circulación discurra por dicho 
sector con mayor normalidad. Sin los incidentes 
y accidentes que diariamente se producen.

Ayer sin ir más lejos presenciamos dos de 
ellos. Y ambos se produjeron en el mismo 
punto. Exactamente a la altura del cine Gran 
Vía. En ese tramdpetigroso del comienzo de la 
Avenida Fernando el Católico la aparición del 
verde en los semáforos, parece ser la consigna 
de que los locos, o los reprimidos, se distiendan 
a sus anchas y alcancen ve locidades 
prohibitivas.

Hay que estar a llí como les decimos, en 
aquella atalaya de excepción para Calibrar 
exactamente el peligro. Los chirridos de los 
frenazos pasa a ser sinfonía permanente. Y los 
sustos también.

Y menos mal si la cosa queda solamente en 
eso. No hace mucho tiempo uno de estos 
incontrolados e incontrolables, arrancó de cuajo 
el semáforo de la izquierda de frente al número 
dos de Fernando el Católico y al caer 
violentamente produjo la muerte de un peatón.

Ayer, como les decíamos, uno de estos locos 
velocistas rozó con un coche el suyo y se subió 
a la acera de los pares, no cometiendo un 
desaguisado por pura casualidad. Claro que fue 
sancionado. Pero ¿y qué? En estos casos, la 
pérdida de carnet de conducir es la única sanción 
posible.

Más tarde un frenazo improvisado, violento, 
de un vehículo hizo que un motorista averiase 
su humana carrocería, al chocar violentamente. 
Menos mal, que por lo que atañe a los dos 
accidentes citados, la cosa no pasó de dos sustos 
mayúsculos.

Pero de verdad, que asusta ver desde una 
terraza que pretende ser tranquila los riesgos a 
los que nos someten la voluntad de unos 
cuantos irresponsables.

Palabra, que jamás habíamos sospechado que 
andaban tantos locos sueltos por las calles.

•  ; Usted merece un 
periódico de 
su tiempo!

“ARAGON/
exprés“

J D Z G A O O  D E  G D A B D M

¡TAXISTA, A OBEDECER!

T a x is t a , usted me está tomando el 
pelo con un descaro que no estoy 
dispuesto a consentirlo.

—¿Cómo dice, señora?.
—Le he dicho que no estoy dispuesta a 

una tomadura de cabello de este calibre. 
Estate quieto, Juanito.

—Si me dice eso, que por cierto no 
comprendo y también me dice que me 
esté quieto.

—Lo de estáte quieto, Juanito, va 
referido al niño. Yo no tengo la culpa de 
que también usted ise llame Juan.

—De acuerdo en ese punto. ¿Pero no 
entiendo por qué razón dice que yo le 
estoy tomando el pelo? .

—Pues muy sencillo oiga, porque yo le 
dicho que me lleve por un sitio y usted 
me está llevando por otro' sin recordar 
que quien manda en el taxi una vez 
álquilado es el cliente. ¿O no es así? .

—Én parte así debe ser, señora. Pero 
Zaragoza está panza arriba y hay que cir-' 
cular por donde dejan las zanjas ir.

—De usted la vuelta y haga el servicio 
por donde le ordene.

—Le va a subir más la carrera si la 
obedezco.

—Usted preocúpese de obedecer, que es 
lo suyo mientras el taxi vaya lleno.

—Pero es que si usted me dice que nos 
tiremos al río por el Puente de Hierro yo 
no la puedo obedecer. Hágase cargo.

—Aquí la que paga soy yo. Por lo 
tanto me lleva por donde le diga Y estáte 
quieto Enriquito.

—Y ahora me llama Enriquito. No te 
digo...

—Llamo Enriquito al otro niño. A  ver 
si se entera. ¿O es que es obligatorio 
presentar a toda la familia cuando se sube 
a un taxi...

-B ie n ,  b ie n , haré lo que usted 
mande... Hagamos marcha atrás.

—Eso es. i A  obedecer, taxista!
Una señora alquiló un taxi con dos 

niños, diciéndole al chofer que la llevara a 
determinada dirección. Como el taxista 
fuera en su recorrido por calles diferentes 
a las que la viajera tiene costumbre ir, así 
se lo indicó. Pero el taxista le dijo que el 
recorrido era similar o incluso más corto, 
razón que la viajera no quiso dar por 
buena, diciéndole que ella es la que paga 
y por lo tanto ha de ser llevada donde 
quiera y por donde quiera ir.

El volantista le dijo ique si retrocedía, , 
como ella le estaba pidiendo, iba a subir 
el taxímetro y  la cuenta bastante más. 
Pero la mujer no reblaba: Tenía que hacer 
el viaje por donde le decía y él, a 
obedecer.

—Pe'ro es que si me dice usted que me 
tire al no...

— íA  obedécer! iA  callar! La que 
paga es la que manda.

> A l fin  llegaíbn al lugar donde la viajera 
quería ira y  ésta se apeó con los dos niños 
y sin abonar el importe de la carrera se mé-, 
tió  corriendo en una especie de almacén de 
donde seguidamente salió en unión de va
rias personas, hombres y mujeres, los que 
sin más palabras agredieron al taxista 
rompiéndole la camisa y  causándole 
diversas erosiones teniendo que ser 
asistido en la Casa de Socorro.

El taxista, tan pronto como pudo salió 
disparado con su coche llegándose a la 
Comisaría. Cree que sus agresores pueden 
ser los propietarios del referido almacén, 
por lo que será facilísimo localizarlos, 
claro.

EXPRES/003.

AZAFATAS PARA EL FESTIVAL DE JACA

El próximo miércoles, día 1 de agosto, 
van a dar comienzo en Jaca los actos del 
Festival Folklórico Internacional de los 
Pirineos, una de las muestras del folklore 
mundial mas completas e interesantes del 
verano español. Nada menos que 24 
países estarán representados con sus 
danzas populares, algunas de ellas en 
estado completamente elemental y virgen, 
tan como todavía se sigue danzando por 
el pueblo. A Jaca, durante estos días, 
acudirán miles de personas y la ciudad

duplicará, cuando menos, su población.
El problema de la organización es 

grande. Miles de espectadores, diferentes 
id io m a s , d is t in to s  escenarios de 
actuación, viajes, información etc. Para 
e llo , com o en años anteriores, los 
organizadores de esta “ cumbre”  deH 
folklore mundial cuentan con el auxilio 
de estas dieciseis jóvenes muchachas, 
gentiles y uniformadas, que realizarán, su 
trabajo de azafatas del Festival. A h í 
están, retratadas en el paisaje de Jaca.

TOALLAS DE HOSTELERIA
Hoy y mañana se están celebrando en 

nuestra ciudad las fiestas del gremio de la 
Hostelería en honor de San Marta. Con 
este motivo, ha sido concedido el ingreso 
de varios profesores en la Orden al Mérito 
de la Hostelería en sus categorías de 
medalla de oro y plata.

Don José María Taboada y don 
M anuel L a fu en te  Fuertes han sido

galardonados con la medalla de oro. La de 
plata ha sido concedida para don José 
María García Enciso, don Enrique Meta 
Ruba, doña Genoveva Hernández Ruiz, 
don José Montanal Buil, Don Cecilio 
Suelves Tobajas, don Casimiro Almazán 
Serrate, don Gregorio Gallo Royo, y don 
Julio Tovar García. A todos ellos nuestra 
enhorabuena.

CON estos días de amodorramiento 
veraniego y de abulia física, la ciudad va 
entrando en el período desganado e 
indiferente de las vacaciones, en las que, la vida 

de la c a p ita l, abre u n . paréntesis a las 
preocupaciones, al nerviosismo 'y  al ritmo 
trepidante del quehacer diario. Claro que para 
las letras a plazo fijo , los días del verano 
también cuentan. Es una lástima que estos 
venc im ien tos  no se vayan, también de 
vacaciones.

En estos días de calor y de cuellos 
desabrochados,, de piernas y espaldas femeninas 
gl (jescubierto, estandifíc il encontrar en el 
primer intento a una persona determinada, 
como tocarle a uno la lotería. Entre el vacar, los 
puentes y los fines de semana, cualquier 
diligencia, cualquier gestión, se qu iebrf apenas 
iniciada, ante la impermeabilidad de la molicie 
veraniega adueñada de la ciudad.

to d o  hay que dejarlo para después del mes 
de agosto. Un compás de espera, en el que sólo 
la vida y la muerte sigue su curso. Y los plazos. 
Lo demás, no cuenta. 0, en todo caso, cuenta 
muy poco. Ni la S. E. A. T., ni la Firestone, ni 
el I. CE. BE. (la droga contra el cáncer), ni los 
solares de los cuarteles, ni nada, tiene fuerza 
suficiente como para vencer este marasmo 
e s t iv a l' que, con algunos respiros, inunda 
nuestras calles y nuestras plazas; eo: las que^e 
advierte una ligera reminiscencia tropical en el 
pesado calor de nuestro sol y esa languidez que 
la temporada produce en nuestros movimientos. 
Pero, ni estamos en el trópico, ni la ciudad 
duerme en el desmayo del calor del verano. Al 
igual que la vida y la muerte, la ciudad también 
alienta su vitalidad con el ritmo continuado en 
el que, los días vencidos, Son etapas quemadas 
hacia la consecución de unas realizaciones que 
están esperando las fechas de su puesta en 

marcha. Para la ciudad, aunque sus gentes 
cierren las ventanillas, los despachos Y mermen 
los efectivos de sus industrias, los números del 
ca lendario  son como pulsaciones de una 

actividad que no puede parar. La ciudad no 
.tiene vacaciones. Sus gentes, sí. Pero ella, con 
una entidad propia, intrínseca, permanece 
alerta, y al contrario de los que escapamos a la 
búsqueda de un aire distinto, de unas caras 
nuevas, permanece en su puesto a la espera de 
que, con el calor del verano, se vayan también 
las demoras, 1as interrupciones, las paradas, y 
todo vuelva a empezar; las mismas gentes, las 
mismas ventanillas. La ciudad sabe muy bien, 
en ése saber oculto y  misterioso que no es para 
la inteligencia humana, que, en el quietisimo de 
sus piedras, de sus pavimentos y de cuanto la 
c o n fig u ra  estáticamente, se "mueve" una 
actividad que protagoniza el tiempo. Y que 
cuan to  éste vaya venciendo fechas, irán 
cayendo, en la suma de sus realizaciones, la S. 
E. A. T., la Firestone, el I. CE. BE., los solares 
de los v ie jds  cuarteles y otras muchas 
asp iraciones más, que la ciudad tiene 
pendientes, y que están esperantio a que las 
gentes, más que la propia ciudad, se aligeren de 
este sopor del verano.

J. Sánchez Carrión
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EL ADELANTAMIENTO EN LA CQJDAD
LOS PROBLEMAS DE LA PROVINCIA

Se ha pcxiido comprobar que los adelantamientos 
en las carreteras, son causa de un elevado porcentaje 
de accidentes. Pero hay una estadTstica que prueba los 
muchos que se están produciendo en la ciudad, por 
causa de estos mismos adelantamientos.

El adelantar a otro vehCculo es algo que gusta a los 
conductores? que ingenuamente, miran con aire de 
orgullo cdmo su utilitario o su moto, adelanta el 
coche de potencia, incluso al deportivo más veloz.

Hay conductores que por el centro de la ciudad, 
van haciendo más-“ regates”  a otros vehículos que un

m

delantero a las defensas contrarias en un partido de 
fútbol.

Y claro. Unas veces es solamente, el roce con la 
consiguiente abolladura que el seguro y el taller se 
encargan de arreglar en unos días. Otras es el choqué 
trágico. El de funestas consecuencias. El de daños 
irreparables.

Hay marcadas unas calles en el suelo, con pintura 
amarilla, bien visibles, por las que se debe circular, no 
debiendo hacerse adelantamientos, más que en casos 
muy claros, lejos de todo peligro, utilizando con 
mucha antelación los intermitentes.

Se debe circular solamente por las calles marcadas, 
no cogiendo a veces dos calles mientras, circula 
indebidamente el coche por encima de la línea.

El adelantamiento, en la ciudad, viene siendo tan- 
peligroso como en la carretera. Evitemos el accidente 
que es tan fácil en estos casos.

UN HELICOPTERO PARA LOS ESPELEOLOGOS

Ejercito se prestara a colaborar con la empresa 
deportiva mediante la cesión de un helicóptero que en 
varios viajes trasladó el pasado día 20 todo el material 
de campamento y de trabajo y volverá a retirarlo 
cuanflo la acampada toque a su fin.

En su afán de diversificar ios campamentos y las 
actividades de -verano, la OJE está llevando a cabo 
diversas modalidades veraniegas. Como es el caso de 
diversas marchas a pié durante 15 días por’ la 
geografía cercana a nuestra provincia. Así, los jóvenes 
de Cariñena marchan ahora por tierras catalanas, 
mientras que los de Ariza han elegido su ruta por 
Castellón y Teruel y los de Zaragoza se han subido a 
los Pirineos. Una buena forma de pasarváriásdemanas 
del verano.

CINE AMATEUR INTERNACIONAL

Una de las actividades que la Delegación de la 
Juventud ha organizado .para este verano consiste en 
un turno de campamento en -Bastaras (Huesca), 
dedicado específicamente al deporte-ciencia de la 
espeleología. Un grupo de jóvenes espeólogos están 

i  estudiando el subsuelo abierto de esta zona pirenàica 
como forma de pasar sus vacaciones.

La impedimenta para esta acampada iba a exigir un 
esfuerzo sobrehumano de traslado hasta la boca de las 
simas de Bastaras. El d ifíc il paraje en que ha sido 
instalado el campamento de la OJE ha hecho que el

Una vez más, el Ayuntamiento de Zaragoza y el • 
Cine Club Saracosta, han organizado el Festival 
Internacional de Cine Amateur de la ciudad de 
Zaragoza, este año en su V il edición. En los día 8, 9 y 
10 de octubre, el salón de actos de la Feria de 
Muestras será escenario de la exhibición de las 
mejores cintas recibidas de toda España y de diversos 
países del extranjero. Este modesto festival atiende a 
perfeccionarse mediante el pretigio de la calidad, 
aunque los premios no sean excesivamente altos.

Son 15.000 las pesetas con que está dotado el 
primer premio absoluto y seis las medallas de plata y 
bronce que se otorgarán a las dos mejores películas de 
cada una de las tres secciones en que tradici onal mente 
se halla dividido él festival: películas de argumento, 
películas documentales, y películas de fantasía. El 
plazo de inscripción está abierto hasta el próximo 
d ía  25 de septiem bre  y la participación es 
completamente libre, tanto en temas, como en 
formato o núnéro. La dirección a la que los cineastas 
aficionados han de enviar sus obras en la siguiente: 
Cine Club Saracosta Dr. Alcay, 3 ,2  c, Zaragoza.

Las primeras autoridades de la provincia, los jefes 
de la administración local y de las delegaciones 
ministeriales, así como representantes de todgs los 
organismos oficiales relacionados con la economía y 
el desarrollo, se reunieron .el jueves en el Plano de la 
Comisión Provincial de Servicios Técnicos. En esta 
reunión fueron tratados algunos de los remedios más 
urgentes que está pidiendo a gritos la\>rovincia. Entre 
ellos las medidas para orientar parte de la industria 
zaragozana a las más importantes cabeceras de 
comarca, así como ambiciosos planes de ordenación 
rural y el eterno tema aragonés de los regadíos que 
están por venir.

El primero de los temás estudiados fue el Plan de 
Acción flspapial para la comarca Borja-Tarazona, 
llamada a ser una de las más pujantes de nuestra 
provincia, pero que en la actualidad, se encuentra en 
estado decrépito ^debido a su mala dotación de 
infraestructura fundamentalmente. La pretensión 
expresada en el este Pleno es la de que este Plan se 
apruebe dentro del actual plan de desarrollo para que 
pueda ejecutarse en el curso del IV Plan.

En cuanto a la descentralización de la industria, 
tarea en. la que Zaragoza ha perdido la batalla hasta el 
momento, el Pleno de la Comisión se aprobó solicitar 
la declaración de preferente localización it\dustrial 
para los polígonos de Calatayud y Ejea, los dos 
núcleos de la provincia con más esperanzador futuro. 
En el futuro, se pretende que buena parte de las 
in d u s tr ia s  que  atraiga a nuestra provincia la 
instalación de “ Seat”  quedan esparcidas por la 
geografía provincial. El precedente del Polo de 
Desarrollo es demasiado grave para que se repita.

Pero vamos aprendiendo que-una provincia corno 
la nuestj;a no puede hacerse a la ilusión de convertirse 
en un foco industrial exclusivamente. El campo 
seguirá pesando como problema y como posible 
esperanza, com o m edio de. vida de muchos 
zaragozanos y como origen de la marginación de 
otros. El campo no puede ser dejado a su aire y los 
planes de ordenación rural de Daroca y Ebro Medio, 
con sus expedientes muy adelantados, así como el 
Plan de Electrificación Rural, el de mataderony, sobre 
todo, el de regadíos, deben ser atendidos como 
objetivos primordiales. Aunque la duda sobre el 
ressultado final siempre nos ronde.

EJERCICIOS DE TIRO

Con el fin de evitar graves accidentes, el gobierno 
m ilitar de Zaragoza ha anunciado que en los primeros 
días de agosto se van a realizar diversos ejercicios de 
tiro  real en los dos campos de prácticas que el 
Ejército posee a las puertas de la ciudad. Así, el día 2, - 
desde las ocho de la mañana hasta la misma hora de la 
tarde, se realizarán estos ejercicios con Cetme eif el 
Campo de Tiro y Maniobras de San Gregorio. Por su 
parte, el campo de Valdespartera, en la carretera de 
Valencia, será escenario de prácticas de tiro durante 
los tres primeros días de agosto, desde las siete de la 
mañana líasta la una del mediodía. Se trata de 
prácticas con diversas armas portátiles.

Lo qne no se dijo de BIos Piñor
m o r e s , (Zaragoza), Julio de 1973

Sr. D tector de “ARAGON/exprés":
El pasado día ocho del corriente mes, unos amigos del sector carnpo de la 

provincia de Zaragoza se reunieron en el restaurante El Mesón de la Ribera para 
ofrecerle un almuerzo al Consejero Nacional Blas Piñar.

De esto no dijo la prensa nada porque éramos del campo y  esto claro, está 
pasado de moda y  según algunos futuristas provinciales el campo no tiene 
porvent sino las grandes empresas automovilísticas.

Por ser una profesión la del campo tan expuesta, sus hombres son así también 
de sufridos y  lo mismo que sus problemas, son desoídos por quien a veces 
representa el sector del campo, sus hombres saben valorar qué es lo bueno, y  qué 
es lo malo, y  aún más con vistas al futuro saben opinar quien vale; y  quien no 
vale, quien dice la verdad, y  quien no la dice. Quien es valiente y  quien no lo es.

Por esta razón sus hombres son nobles y  sinceros pero ¡ojo! vaUentes, y  
como un cumplido a don Blas Piñar, se le dió esta comida, a la cual asistieron su 
esposa y  otros directivos de “Fuerza Nueva ”.

Fue una representación de los partidos judiciales siguientes: Ateca, Calatayud, 
La . Almunia, Cariñena, Belchite, Ejea de los Caballeros. Estaban invitados otros 
que fallaron no sabemos por qué circunstancias,así como también se ha de decir 
que hubo de Tauste,'Morata de Jalón, Almonacid de la Sierra, Valtorres, 
Munébrega y  cómo no d^ Morés. También asistió Jiménez Fuentes de Cascante.

Al señor Piñar se le dió escolta desde Mallén a La Almunia y  desde La 
Almunia a Zaragoza por sus amigos y  como el señor Piñar llevaba camisa azul, 
casi la totalidad de los asistentes también la llevaba. Por eso están equivocados 
algunos contrarios,ya que nos titulan de ultra-derechas. De eso nada, somospura 
Falange de José Antonio y  sabido es que Falange ni es derechas ni es izquierdas 
sino movimiento. No es partido político es Movimiento Nacional Sindicalista. Si 
pecamos es porque queremos, esa Falange de Jcsé Antonio, retribuir a los 
obreros bien, mover los capitales para el desarrollo, y  distribución de tierras a 
quien las trabaja, y  esta tan cacareada igualdad de oportunidades (pero con una 
fuerza tenaz para que España no sea desformada ni extranjerizada, y  seamos 
nosotros todos los españofes quien dedicamos nuestro futuro y  el de nuestros

hijos). Eso: Falange Sindicalista y  que conste que en esta frase está la tradición 
porque Falange dice tradición.

Unas de las frases más mgnificativas que tuvo fue ese alerta para que el 
dieciocho deju lb  ni se pisa ni se rompe “después el cara el sol"

Ya vino Blas Piñar a Zaragoza y  estuvo con los pobres.Esto no se dijo, pues 
ahí tienen la fotografía en La Almunia de doña Codina.

Los que leemos “Fuerza Nueva" tenemos por patria España, con vocación 
joseantoniana, sin desviaciones, y  por caudillo a Franco.

José Nonay Villalba
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FlESra
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CXMEREMO^

Y... PARA COMER H A Y  QUE BEBER

^ i i o s ^ a u a r r o ES UN PLACER

B A R -R E S T A U R A N T E

ES P E C IA LID A D  
ZD R O N G U ITO S 

1 ^  .  E N TE R ITA S

C /A rzob ispo Apaolaza, 2 
(Jun to  Plaza San Francisco) 
Telé fono 251 187

S i fuera de casa 
piensa 
comer en el

B ar-R estau ran te

f i v  B y s i i R P .
tiene que ser 

I .lal
apan  a m ir i i l I I

Bar -
Restaurant«'

M E S O N
EL

D E D E

M E N U  de R odríguez  
somos d is tin tos .
Pruebe nuestra especialidad.

Costa, 9 Tel. 217112  
S A LO N ES  clím atizados

PIRINEOS
'•».»i.o« Avda. A lcalde 

Cabalici o, 22
í E-oqtilfjcJd).
I etofóno 29 bO 89

► bU L IC IT E  EL MENU DE 
ÜIAS FESTIVOS

A m plio  aparcamento

MERENDERO
LA CASILLA

E S P E C IA LID A D  EN 
C O C IN A A R A G D N E S A  
Y P IE R N A  DE 
CERDO A S A D A

sta, Teresa, núm . 32 
Telefs.; 255025-255850 
Z A R A G O Z A

Bar - Restaurante 
Avd. San José 137 
Teléfono 41 10 53

SÀLO N ESESPECIALES 
PAR A BODAS, 

¡B A U T IZ O S  Y C E R E M O N IA S I

Coma biert, barato y saso 

¿Dónde? en el Restaurante

NAPOLITANO
Precios interesantes 

Avila, 12 - Telf. 255129 

Aparcamiento propio

L O S  E N L A C E S

C O N E JO
^  -— ^ A S A U O  C O N  I 

A J O L IO
E S C A B E C H A D O !  

Y C O N  c a r a c o l e s !
C O S I  i l l a s  a  l a  i 

b r a s a  C O D O R N I C E s l

Avcla. Loti»*/ l.oj£una. 
/ \ K \ < ; o / \

C O C IN A T IP IC A

A P A R C A M E N TO
ASEG U R A D O

Avda. M adrid , 228 
Telfs.. 331996 - 333027

C A S A

EMILIO
ESPEC IALID ADÉS

M E R L U Z A  R E B O ZA D A

Avda. M adrid, 3 - 5 
Tris-: 218064 - 228145

C A S A  D E  V A L E N C IA
LOCAL REFRIGERADO

'  T IP IC A S  P A E LLA S
Local refrigerado Telé fono 2 1 80 90

CAFETERIA

G enera l S a n ju r jo , 1 
T e lé fo í io  2 1 7028 
Z A R A G O Z A

inn
* R % I

BENIDORM
D irección: H N 0 5 . MUR

E S P E C IA LID A D  
PESCADO Y MARISCO

ESPECIALIDAO 
PLATOS COMBINADOS 
Y ESPECIALES
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Fernando el C ató lico, 2 
(entrada por Avda. Goya) 
Telé fono 25 11 67

1-=;;

f l A B l A N D O í ^

FOTOSENSIBILIDAD

I T  , J t

SEGUN la mitología, motivo de discordia y  hasta 
de lucha fue la gran copa vacía que empleaba 
.Helio para recorrer de noche el océano de 
occidente a oriente hasta alcanzar de nuevo, el 

trayecto diurno de la gran bóveda celeste.
Efectivamente, cuando Heracles (el,gran Hércules) 

fue a la Isla de Eritea, por mandato de Euristeo, con la 
orden de traerle los preciosos bueyes, la primera 
dificultad que encontró Hércules para poder cruzar el 
océano fue, naturalmente, la falta de medios con qué 
hacerlo.

Hércules no encontró otro procedimiento de 
resolver su traslado que pedir a Helio (el sol) ésa copa 
que éste empleaba cada noche para volver a Oriente 
donde empezar el día.

Pero, lo que no es extraño, Helio se nego a 
cedérsela reforzando la violencia de sus rayos sobre 
Hércules a fin de dañarle aún más con los mismos, 
■cuando éste cruzaba el desierto de Libia.

Tan mal se pusieron las cosas que Hércules 
agobiado por la fuerza destructiva de lo  ̂rayos solares, 
amenazó a Helio con dispararle sus flechas si persistía 
en su acción dañina y_¡qué poder no tendrían las 
fu erzas d e l gran H ércules que atemorizaron 
completamente nada menos aue a Helio! ! !...

Efectivamente, éste redujo ' entonces,acobardado, 
la potencia de sus rayos y  cedió, inmediatamente, su. 
copa vacía para que Hércules pudiera cumplir el 
mandato del medroso monarca Euristeo embarcando 
sus bueyes en aquella, donde los transportó hasta la 
Isla de los Tartesos.

Claro que esta lucha contra el sol no podemos 
r e s o lv e r la  los hom bres, com o es natural, 
mitológicamente, amenazándolo con nuestra aljaba 
llena de flechas, sino estudiando los problemas aue la 
intensa luz solar puede crearnos para solucionarlos de 
la forma más científica posible.

Porque las lesiones que el sol puede producir sobre 
la piel y  el organismo en general no solamente se 
deben a la intensidad de los rayos solares en sí; 
también pueden ser debidas a que el nino pueda 
padecer procesos que favorezcan su acción lesiva
desde el mismo organismo.

A sí resulta que un organismo afecto de ciertos 
proc-esos patológicos, otras veces teniendo una 
predisposición especial y  algunas por la ingestión de 
agentes sensibilizantes o plantas, puede responder con 
lesiones hasta graves ante la acción de la luz solar.

Nos podemos encontrar con una acción luminosa 
perjudic.ial del sol llamada fototóxica.

Perú' también nos podemos ericontrar con otra 
acción nociva del sol llamada fotoalérgica.

A m b a s  a c c io n e s  so n  d en o m in a d a s  de  
fo tosensibilización.

La diferencia de ambas acciones estriba en que la 
acción fototóxica es siempre igual: una molécula es 
activada para la luz y  los individuos responden siempre 
y  todos ellos de la misma forma.

En cambio, para la fotoalérgia, se necesita una

exposición previa, inicial, sensibilizante. Un intervalo 
de tiempo preciso para que esta sensibilización tenga 
lugar y. ñor último, un tiempo necesario para que la 
acción desencadenante actúe.

¡M respuesta patológica, por todo esto, en la 
fotoalérgia, nunca es inmediata (en la fototóxica sí) 
ya que precisa  un tiem p o  de intervalo libre 
caracterizándose, adeptís porque tampoco actúa con la 
misma intensidad radioactiva ya que una radiación solar 
mínima es capaz de producir el trastorno epidérmico.

Ims principales enfermedades fotosensibles, muchas 
de ellas graves ante la exposición a la luz solar, son el 
lupus eritematoso (tanto el diseminado agudo como el 
d isco id e  crón ico), la porfiria (tanto la aguda 
in te rm ite n te  com o la cutánea) y  el xeroderma 
pigmentosum, proceso congènito, que degenera ante la 
luz solar atrofiándose la piel. Enfermedad rara, de 
carácter familiar, acompañada de lesiones oculares 
graves, (fuando el enfermito llega a la adolescencia, se 
producen lesiones carcinomatosas malignas de piel, 
mortales de necesidad en estos niños que difícilmente 
viverr más allá de la adolescencia.

En cuanto a los medicamentos que producen 
reacciones epidérmicas de fotosensibilidad, son lás 
clorotiazidas y  fenotiazinas así como también sus 
derivados, la tetraciclinas y  sus derivados, muchas 
sulfamidas, la sulfanilurea y  la griosulfima.

Con esto queremos recalcar que los niños sometidos 
a estos medicamentos no deberán abusar de las 
irradiaciones solares y  que las madres no deberán de 
medicar a sus hijos, por su cuenta, en los lugares de 
veraneo (en España siempre de gran riqueza solar) con 
estos medicamentos y  mucho menos desobedecer las 
órdenes del Médico de que es importante el evitar el 
intenso contacto del sol para estos niños así tratados.

Ya lo creo que muchas madres en muchas playas y  
regiones montañosas, por no entretenerse en buscar al 
Médico, dan a sus hijos la sulfamida o tetraciclina 
con que durante el invierno curó sus anginas tan 
magníficamente, sin tomar ninguna medida protectora 
contra las fuertes radiaciones solares del estío.

Se cumple asi un hecho no tenido en cuenta por 
las leyendas mitológicas: el sol, no solamente daña con 
sus rayos el organismo, porque es capaz, potente', 
pod ero so ; sino porque hay seres humanos en 
situaciones patológicas y  terapéuticas especiales que lo 
colocan en condiciones de predisposición para que éste 
daño sea más fácil y  mayor, de minusvalía para tomar 
el sol.

Es preciso saber luchar contra estas circunstancias 
especiales y  dañinas para su pobre hijo, señora, que 
como decía Demócrates: “La ignorancia del bien e* la 
causa del mal’’.

CAJA DE AHORROS 
RE LA INMACÜLADA

HUEVOS TITOS DE INTERES A PARTIt DEL DIA 
27 DE M IO  DE 1973

Cuentas co rrie n te s .............................
Libretas de a h o r ro .............................
Imposiciones a plazo: 3 meses . . . 
Imposiciones a plazo: 6 meses . . . 
Imposiciones a plazo: 1 año . . . 
Imposiciones a plazo: más de 2 años 
Libretas de ahorro-vivienda . . . . 
Libretas de ahorro-emigrante . . .

0J5 % anual
2.50 %
3.50 %
4.50 %
5,00 %
6.00 %
6,00 %
6,00 %

í t

n

Zaragoza, 28 de julio de 1973
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EL CASO BEGON, MAS 
COMPLICADO DE LO QUE PARECE

¿Qné hoy detrás de sn 
desaparición?

MIENTRAS QUE LA POLICIA ITALIANA FUE ADVERTIDA CON VEINTE 
HORAS DE RETRASO, EL "F B I"  LO SUPO INMEDIATAMENTE

ROMA, 28 (Kfe).- ¿Qué hay detrás de la 
misteriosa desaparición del penodista norteamericano 
Jack Beeon, a auien nadie ha vuelto, a ver desde el 
pasado domingo. . ¿Existe alguna razón además de la 
hipótesis de que ha sido secuéstrado por la Mafia 
poique estaba haciendo indagaciones sobre cierto 
tráfico ilegal de divisas entre Estados Unidos e Italia: . 
El caso sé> presenta con numerosos elementos extraños, 
que hacen pensar en que esta historia puede ser más 
complicada de lo que parece..

Desde Norteamérica, el vice - director de la “ABC - 
TV’’ para la cual trabaja Begón, ha dicho que e'ste no 
había sido encargado de hacer ningún trabajo directa o 
indirectamente relacionado con la Mafia. Sin embargo, 
este punto podría carecer de importancia, dado que 
Begón gozaba de una cierta autonomía en su trabajo 
por lo que es posible gue hubiera decidido afrontar el 

la del tráfico de divisas itema i > por iniciativa propia.

No obstante, hay una serie de “lagunas”, no sólo ya 
en su inexplicable, confusa y hasta contradictoria 
desaparición, sino incluso en la forma como se 
iniciaron las invesfeaciones: la policía italiana, por 
ejemplo, fué advertida de la desaparición del periodista 
con veinte horas de retraso, mientras que la sección 
ita liana del “FBI” lo supo inmediatamente, e 
inmediatamente acudió a la oficina de la “ABC - TV” 
donde el despacho de Begón había sido dejado en 
completo desorden, no se sabe por quie'ri. Al día 
siguiente, cuando visitaron la oficina, los 
investigadores italianos hallaron que algunas cosas 
habían sido colocadas nuevamente en su sitio y que no 
se hallaban en el lugar donde habían sido encontradas 
por los hombres del “FBI”.

Ciertamente nunca podrá saberse si los agentes del 
“Federal Burean of Investigations”, “hallaron “algo” 
in te resan te , o si observaron indicios que les 
permitieran llegar a alguna conclusión, que consideran 
oportuno no revelar por razones que sólo ellos pueden 
saber. Hasta el momento no se ha conse^ido saber ni 
siquiera si el periodista desaparecido colaborada para 

. el»^‘Narcotic Bureau” en el que contaba con varios 
amigos.

Por otra parte, no se consigue explicar en absoluto 
la razón por la que Begon reservó un billete aéreo de 
ida y vuelta a Palermo para aquel domingo en que saho 
de casa diciendo a su esposa que iba a hacer una 
entrevista en Roma, y realmente se ignora incluso si 
llegó a realizar este viaje “secreto” a la ciudad siciliana.

EL COCHE, EN EL APARCAMIENTO.

Lo cierto es tpie el día de su desaparición y 
mientras nadie sabia -a dónde podía haber ido, Barry 
Dunsmore, el responsable de la delegación romana de 
la “ABC - TV”, que acababa de'llegar del extranjero, 
ordenó a un empleado de la oficina gue fuera al 
aeropuerto de Fiumicino a ver si estaba allí el coche de 
Begon.

“Sabía que tenía una cita con un italiano en Sicilia 
—ha dicho Dunsmore— y se que esta cita la había 
form alizado o tro  perio d is ta  norteamericano 
cuyo nombre ignoro”.

Y asi, tras haber sido hallado enigmáticairfqpte 
revuelto el despacho de Begon, pero antes de 
comunicar su desaparición a la policía, el empleado de 
la “ABC - TV” había encontrado en el aparcamiento 
de Roma el coche del periodista desap^ecido, con sus 
ventanillas bajas y la llave en su lugar. El hombre había 
recogido la llave había cerrado ventanillas y pqertas y 
habla regresado —así lo dijo— a informar a Bunanore, 
sin embargo, sólo al día siguiente; —nuevamente con 
un amplio maigen de retraso— la policía italiana . 
consiguió localizar el coche de Begon, pero 
naturalm ente lo halló cerrado y correctamente 
aparcado.

Ahora los investigadores están insistiendo' en la 
ardua tarea de identificar a la persona en que el 
domingo por la mañana viajó a Palermo con el billete 
aéreo reservado por Begon y evidentemente 
haciéndose pasar por el periodista norteamericano.

La compañía ' ‘Alitalia” ha confirmado que Begon 
hizo personalmente la reserva el sábado y que su 
billete fué utilizado regularmente en el trayecto de ida 
a Palermo por a l^n a  persona a la gue ernpleados y 
tripulantes del avión no han podido identificar como 
Jack Begon.

Aparte de la inexplicable presencia de unas ^afas 
destrozadas en el despacho revuelto -^que .según la 
señora Begon pertenecen a su marido, mientras qne los 
investigadores opinan que los faigmentos dacristal y la 
montura no corresponden a iag_ mismas gatas y en 
ausencia de elementos o indicios (obviamente los 
investigadores italianos no podían hallar ninguna 
revelación en el de^aeho y coche manipulados) el 
“Caso Beeoh” se halla ¡diora bloqueado con el 
imisterioso viajero; que utilizó el billete aéreo del 
periodista para desplazarse el domingo a Palermo, _y a 
cpiien parece casi imposible localizar, ̂ y más aún si 
—como parece ev iden te— este mdividuo está 
relacionado con la desaparición del corresponsal de la 
“ABC - TV” en Roma.

E L  S E C U E S T R O  D E L  H I P P Y  D E  ORO

"NO HAN PEDIDO DINERO", DICE EL 
ABOGADO DE LA FAMILIA GETTY

ROMA. 28 (Efe).— Como cabía esperar, el abogado lacovini 
portavoz de la familia Getty, ha desmentido ?,alegóricamente que 1 
hubiera sido pedido un rescate de dos mil mrilqnes de liras 
(200.000.000 pesetas) por la liberación del joven y rebelde PaulGetty 
tercero, misteriosamente desaparecido! en Roma hace diecisiete

***^Ta noticia, que había sido difundida a última hora de ayer y se 
basaba en “ fuentes allegadas”  a la familia del ^ippy de oro , 
señalaba: que los responsables del secuestro deU ieto  del Rey del 
Petróleo” , habían hecho llegar a su madre.Gail Harris, y a través de 
un canal desconocido, la astronómica cifra exigida como rescate del 
muchacho, imponiendo además un' plazo máximo de cinco días

^**^La señora^Getty ha acudido'desesperadamente al millonario abuelo 
de Paul, pero éste se había negaao una vez más a intervenir, 
sosteniendo que si se entregaba su dinero a los secuestradores, 
inmediatamente desaparecerían también sus otros catorce nietos. 
Tras esta nueva negativa del acaudalado jefe de la estirpe Getty, la- 
madre de Paul había sufrido un colapso cardiocirculatorio, y 
después de ser atendida en una clínica privada, se traslado ai 
cast¡llo=Odescalchi, cerca de Roma, donde se halla actualmente con
sus otros cuatro hijos, alejada de periodistas y fotógrafos. _

Mientras tanto, el abogado lacovini, desmintiendo la noticia de 
la petición del gigantesco rescate, así como la existencia de un 
nuevo contacto entre los secuestradores y la famiha Getty, na 
declarados esta noche que el de hoy ha sido otro día sin la mas 
mínima novedad”  acerca de la suerte de Paul Getty i l l

NINO JIMENEZ NO PUDO CON LOREN
b o Y-^o

" ^ " ^ S O L O  PUDO L O G R A R

.\LAI)RID, 28 (Alfil).- El 
m an ch 'ego  Ni ño  Jiméiie/.

-A  (-57,400)^ una deTa.s esperanzas 
del boxeo español, sólo pudo 
lo^ar un conuiate nulo ante el 
púgil aragonés Valentín Loren 
(59), en una pelea de pesos 
plumas, disputada anoche a ocho 
asaltos en el (^ampo del Gas de 
Madrid.

UN C O M B A T E  N U L O
La mayor  envergadura y 

veteranía del ex-olímpico y 
ex-campeón d» España, el 
aragonés lx)rén,fue el arma 
decisiva de la pelea, en la que 
Niño Jiménez no sacó nunca a 
relucir su gran técnica y si un 
exceso de marrullería, por lo que 
fué amonestado por el árbitro 
Risotto, en el sexto asalto.

VENTAS
PISO CASTELAR, 85. 4. hab.‘ 

to d a s  m e jo ras . P o r te ro  
a u to m á tic o . Facilidades. 
Telf. 412106.

FOTOGRAFI.A-CINE

COMPRAS
COM PRAM OS co lecc io n es  

SELLOS. Cualquier cantidad. 
T a m b ié n  c o l e c c i o n e s  
i m p o r t a n t e s .  T e lé fo n o  

.216344.

M U R A L E S , P a n o rá m ic a s  
P u e b l o s .  ,E q u ip o .%  
L a b o r a t o r i o ’ N itevo y 
ocasión. Materiales procesos 
c o lo r . Trabajos especiales. 
Ampliaciones. CoBenrsos. 
Posten. Calatayud, 3.

COLOCACIONES
NECESITO dependientas mostra

dor, Venus. Rufas, 10. Refe
rencia colocación 22.517.

PR EC ISO  p eones Estación 
Servicio Comercial Aragonesa 
de Neumáticos, S. A. Alcalde 
C ab a lle ro , 2 2 . (Polígono 
C o g u l l a d a ) .  O f i c i n a  
c o lo c a c ió n .  R e í.  n ú m .  
21296.

J OVENES con estudios para 
e n t r e v i s t a d o r e s  de  
p r o p a g a n d a  y v e n t a ,  
dispuestos a viajar y fdrmarse 

porvenir, precisa editorial 
internacional Remuneración 
diaria, dietas, comisiones y 
viaje. Mutualidad y retiro. 
Ascenso inmediato. Escribir 
o presentarse en San Vicente 
de Paúl, 7 duplicado segundo 
izquierda de 8,30 a 9,30 
mañanas.

i:sos
LA SUFRIO UN VECINO DE.OVIEDO

MACABRA BROMA
UN JOVEN ENCARGO QUE.LE.ENVIARAN'
UN FERETRO A-SU-CASA Y UN PERIODICO 
LOCAL PUBLICO LA ESQUELA DE SU 
FAUECIMIENTO

OVIEDO, 28. (Europa ‘ Press).— Don José María Rodríguez 
Collazo, vecino de Oviedo, ha sido víctima de una broma macabra 
organizada p o r un jqven desconocido quien m  presento 
anteanoche, vestido de negro, en una funeraria de la ciudad donde 
encargó ün féretro para el entierro de don José de quien manifesto 
ser su hijo. .  ̂ ,

Asimismo, el joven solicitó a los encargados de la funeraria la 
inserción de una esquela déstacada, que se publicó ayer en la última 
página de uno de los diarios locales, en la que figuraban todos los 
detalles habituales en esjtos casos, incluso la hora del funeral. _ 

El joven advirtió, por otra parte, a los responsables de ta 
funeraria que no llevasen el féretro al domicilio del supuesto 
fallecido hasta las nueve de la mañana para evitar una fuerte 
emoción a su madre,ya que —dijo— estabg muy delicada y 
desconocía la noticia. . .  ̂ ^

Por la mañana, a la referida hora, los empleados de la funeraria 
se personaron en el domicilio ind icad o , siendo recibidos el 
propio señor Rodríguez Collazo que, poco después, ha dado parte a 
la policía. Se han iniciado las investigaciones para^descubrir al autor 
o autores del hecho.

C U A N D O  L A  V I C T I M A  F A L L E C E  EN E L  A C T O

NO EXISTE DELITO DE OMISION 
DEL DEBER DE SOCORRO

MADRID, 28 (Europa Press).- Una sentencia de la Audiencia 
Provincial de Pontevedra ha sido modificada .por la sala segunda del 
Tribunal Supremo por estimar que no existe delito de omisión del deber 
de socorro cuando la víctima faUece en el acto, pero ordena se deduzca 
testimonio en favor del Juzgado de Instrucción de Pontevedra por si la 
conducta del procesado fuera materia de peligrosidad social, ya que el 
Código de Circulación obliga a detenerse y  colaborar con los agentes de lâ  
autoridad para esclarecer los hechos.

Manuel Roberto Miguel Torres atropelló con su coche al p^ to n  don 
Agustín Rodiño Alvarez, causándole la muerte instantánea y  dándose a la 
fuga seguidamente. El hecho ocurrió en el kilómetro 131,800 de la 
carretera La Cbruña-Portugal, en la noche del 2 de octubre de 1971.

Manuel Roberto fue condenado por el delito de imprudencia con 
resultado de muerte a un año de cárcel,con dos años de privación del 
permiso de conducir y  a indemnizar 500.000 pesetas a los herederos déla  
victima; y  por un delito de omisión deldeber de sócorro, a otros dos años 
de prisión. Recurrió la sentencia de lá; Audiencia de Pontevedm y  alto 
tribunal- ha estimado en parte el recurso por considerar que el deber de 
kocorro hay que prestarlo a las personas cuando viven, sin que ello obligue 
a tanto cuando se trata de un cadáver.

SERPIENTE DE METRO Y MEDIO. 
ANDA SUELTA POR MADRID

M A D R I D ,  28 (E uropa  
Press).— Desde, ayer anda suelta 
una serpiente de cerca de metro 
y medio de longitud en las 
inmediaciones de la Plaza de 
A to ch a , después de que se 
escapará de la jaula en la que era 
transportada por dos súbditos 
alemanes que habían capturado 
al animal en la sierr» cordobesa, 
según una información que 
publica hoy “ Nuevo Diario” .

El incidente ocurrió cuando 
el joven alemán de quince años 
A n tó n  A d ro v e r Lanvenber

aguardaba un taxi y trans'pcTrtaba 
una serpiente d^  un metro y 
veirtte centímetros de longitud y 
tres centímetros de diámetro y 
se léescapó sin que se diera 
cuenta.

Después de ser avisados los 
e m p l e a d o s  del zoo lóg ico  
madrileño y agentes de la policía 
municipal, el reptil no ha sido 
localizado, por lo cual existe un 
cierto malestar en dicha zona 
m a d r i l e ñ a ,  aunque se ha 
anunciado que la serpiente no es 
venenosa.

5° - 6.° y C. O. U.
GfiUPOS: MAÑANA, TARDE Y NOCHE

C U R S O  73-74

C O LEG IO  BURBANO
PASEO RUISEÑORES, 10-12 —  TEUFONO 37-21-34 —  ZARAGOZA

CENTRO RECONOCIDO PARA IMPARTIR

BACHILLERATO SUPERIOR y C. O. U.
Informa« y matrícula en la «acrataría del Centro d a S a f y d a S a T
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ILXTUAiXMlüKO

SECUESTRADO EL 
MINISTRO 
CHIPRltffft DE 
JUSTICIA

N I C a S I A  (C h ip re ), 28 
(E fe -R e u te r ) .— El  .m inistro 
chipriota de Justicia, Christos 
Vakis, fue secuestrado anoche en 
su domicilio, a punta de pistola, 
por dos individuos armados y 
disfrazados con uniforme

Su esposa ha comunicado a la 
policfa que los secuestradores 
d i je ron ai m in i s t r o  en el 
momento del secuestro: “ El jefe' 
quiere verle a usted” .

Se cree q u^  la frase se refiere 
ai general Ghorghios Grivas, 
antiguo jefe guerrillero de la 
Oeka, al que sus seguidores 
suelen designar con el apelativo 
de “ jefe” .

Lfnc de los secuestradores 
aseguró a la esposa del ministro 
que no le suceaerá nada malo a 
su marido, el cual regresará al 
domicilio familiar una vez que se 
haya entrevistado con el “ jefe".

! ATEÍfClON, UNICO 
EN ZARAGOZA!

B v  TILO
T R E S  P latos, Pan V in o  y  

Postre, SO Pts. Bodas, Bautizos, 
C o m u n ion es .^  Baaouetes..<LTodo% 
io s  SAB A D Ò S . Ñ ocha de 9 » 
C E N A  E S P E C IA L  Pareja 160 Pts. 
con SO RPRESA. Sangenis,, 33  y  
35 Zaragoza. '

H e la r lo  de 5 'm a fla n a  a 3 
madrugada.

UUNES

E N S A L A D A
LE N T E JA S  E ST O FA D A S  
H U EV O S  A L  P LA T O  R IO JA N A

NUEVO ESTALLIDO
de VIOLENCIA

UN CAMIONERO QUE NO SE HABIA UNIDO A LA  HUELGA
FUE MUERTO DE UNA PEDRADA__________________________

SANTIAGO DE CHILE, 28 (Efe).— Durante la nriadrugada de 
hoy continuaron los atentados en Santiago y provincias contra 
vehículos de la locomoción, camiones de traijsporte que_ no se 
plegaron al paro iniciado ayer por la Confederación de Propietarios 
de Camiones, vías de comunicación y residencias diplomáticas.

En la Surena^provincia de Osorno,fué muerto de una pedrada en 
la cabeza un chófer de un camión del Instituto Nacional de 
Desarrollo Agropecuario (“ Indap” ). La víctima, Juan Ayata, 
conducía una de las diez máouinas que marchaban en caravana 
transportando diversas mercancías.

En Santiado personas no identificadas lanzaron una bomba 
contra la residencia del segundo secretario de la Embajada de Corea 
del Norte. El artefacto sólo produjo dañós materiales.

En la misma capital de la República y en provincias fueron 
atacados numerosos vehículos del transporte urbano. También 
comenzaron a reaparecer los temidos “ miguelitos” , instrumentos 
punzantes de hierro, que destrozan los neumáticos de los veh ículos.

Los “ miguelitos”  hicieron su paric ión  durante el paro 
empresarial y gremial de octubre de 1972.

También se aténtó contra una vía férrea, a 700 kilómetros al sur 
de Santiago, lo que provocó el descarrilamiento de un convoy 
carguero. Peisonas desconocidas colocaron cartuchos de dinamita 
en un puente del ferrocarril. La explosión causó daños.

El Limache, cerca del puerto de Valparaíso, se lanzó una bomba 
que destrozó parcialmente de emisora “ Radio Victoria” , de 
izquierda. Ayer se había cometido un acto similar contra “ Radio 
Simón Bolívar", de Concepción, vinculada al Partido Comunista.

Por último,en Santiago un grupo de individuos dinamitó una 
camioneta del Instituto de Desarrollo Agropecuario (“ INDAP” ). La 
policía estima que fueron esos mismos terroristas los que 
asesinaron al ayudante naval y jefe de la Casa M ilitar del presidente 
de la República, cpmandante Arturo Araya Peteers. La camioneta 
se encontraba a solo dos cuadras de la residencia del malogrado 
ayudante del presidente Salvador Allende.

UNIDAD POPULAR: "E L  ODIO Y LA VIOLENCIA DE LOS 
FASCISTAS, HA COBRADO UNA NUEVA V ICTIM A".

SANTIAGO DE CHILE, 28 (Efe).— La Unidad Popular emitió 
hoy una declaración sobre el asesinato dei jefe de ia Casa Militar 
presidencial, comandante Arturo Araya, manifestando que “ el odio 
y la violencia que practican quienes desean llevar el país a la guerra- 
civil y torcer la voluntad popular, ha cobrado utia nueva víctima en 
este marino ejemplar, representante de las mejores tradiciones de 
las Fuerzas Armadas de Cnile” .

La declaración del Comité Político de la coalición de Gobierno 
comienza diciendo: “ Quienes lo conocimos én su trabajo diario 
como jefe de la Casa Militar de la Presidencia de la República,

E N T R E V I S T A  B R E Z N E F - J O B E R T T

PARA EVITAR UNA 
GUERRA NUCLEAR

URG E A N A L I Z A R  L A S  C O N S E C U E N C I A S  P A R A  
E U R O P A  D E L  A C U E R D O  S O V I E T I C O - N O R T E A M E R I C A N O

MOSCU, 28  (E fe).— El acuerdo nuclear 
s o v i é t i c o - e s t a d o u n id e n s e ,  lo s  c o n ta c to s  
“C om econ ”-Mercado Común y  la seguridad  
europea, fueron  los tem as centrales de  la 
co n versa c ió n  de más de trece horas que  
m antuvieron anoche el secretario general del 
Partido Com unista soviético , L eon id  B rezn ef y 
el m inistro francés de A su n tos Exteriores, 
M ic h e l  ] oberi, en Crimea, según fu en tes  
francesas

La agencia oficia l soviética  “Tass” se lim ita a 
com unicar esta mañana que las conversaciones 
continuaron la cum bre franco-soviética de  París 
y trataron “una serie de  im portan tes problem as  
de la actual situación  internacional inclu idos los 
p r o b le m a s  d e  la seguridad europea”. La 
in fo rm a c ió n  soviética destaca la constante  
profundización  de la colaboración y am istad  
entre la URSS y  Francia.

F uentes francesas autorizadas detallan que  
J o beri señaló a B rezn ef la necesidad de  analizar 
las consecuencias para Europa del acuerdo  
soviético-norteam ericano para evitar una guerra 
nuclear. C om o segundo tem a principal, B rezn ef  
c o n f i r m ó  q u e  e l  C O M E C O N  (C o n se jo  
E conóm ico de A yu da  M utua de los Países 
Socialistas) p ro yec ta  entrar en con tacto  con el

M ercado Común para exam inar con jun tam ente  
la s  r e la c io n e s  com erciales futuras. D e la 
in f o r m a c ió n  f r a n c e s a ,  se desprende, no 
obstan te, que el suprem o dirigente soviético  
sigue insistiendo ante to d o  en las relaciones 
económ icas bilaterales, es decir con los pa íses  
m iem bros d e l M ercado Común, más que con la 
organización, ya que hizo hincapié en sus 
conversaciones con el p residen te  P om pidou  en 
enero de este , año en Minsk y  en jun io  pasado  
en París, don de subrayó que la colaboración  
e c o n ó m ic a  p u e d e  seguir regulándose • p o r  
acuerdos bilaterales, a pesar de que el M ercado  
Com ún será desde el prim ero de  enero próx im o  
la  ú n ic a  in s ta n c ia  c o m p e te n te  para el 
in tercam bio com ercial de  los pa íses m iem bros.

Sobre la seguridad europea, el dirigente  
soviético  insistió en la necesidad de no dem orar 
el encuentro a suprem o nivel, m ientras el 
m inistro francés se m ostró  más cauteloso, 
s e ñ a la n d o  la conveniencia de esperar los 
resultados de las com isiones. R especto  a la 
reducción de  tropas y  arm am entos en Europa, 
Francia se m antuvo firm e  en su posición  d e  no 
partic ipar en las negociaciones.

A sistió  a la en trevista  el m inistro soviético  
d el E xterior, Grom iko.

sabemos muy bien de su abnegación, su lealtad y hombría de bien. 
Podemos entender, ppr el|p, queila última acción de su vida haya 
sido enfrentar con valentía a la banda fascista que lo asesinó” .

PARA DEBATIR LA  ACTUAL SITUACION:
REUNION DEL CONSEJO DE SEGURIDAD.

SANTIAGO DE CHILE, 2JB (Efe).— Bajo la dirección del presidente de 
la República, dbetor Salvador Allende, se encuentra reunido el Consejo 
Superior de Seguridad .Nacional que integran los comandantes en jefe de 
las FF.AA., y los más importeintes ministros de Estado.

"La reunión del Consejo fué citada por el propio mandatario con la 
finalidad de debatir la actual situación de orden público, alterado en las 
últimas horas por el asesinato del comandante de,la Marina y jefe de la 
Casa M ilitar de la Presidencia, Arturo Araya, y por una ola de atentados, 
dinamiteros contra vehículos, instalaciones eléctricas, locales fiscales U 
residencias privadas.

En los medios periodísticos se especula con la posibilidad del 
establecimiento de la zona de emergencia para la provincia de Santiago, 
tjue significaría colocar bajo la autoridad m ilitar de orden público. En la 
actualidad, las fuerzas militares se han ocupado de. resguardar las 
instalaciones de las gasolineras, algunas de la.s cuales fueron asaltadas 
luego de iniciarse la huelga nacional de los camioneros..

Loteiio Nacionid
Ofrecida por

Calés OBUS
ULOS MEJORES»

PREMIO DE 2.0OO.OOO PESETAS 

PREMIO DE 1.500.000 PESETAS 

PREMIO DE 500.000 PESETAS

27.900
43.402
13.987

PREMIO DE 150.000 PESETAS 
25.029, 45.320, 69.1 75, 70.282

PREMIO DE 50.000 PESETAS 
Los números terminados en 

9.235 y 9.723

Busque su suerte en
Administración N.° 13

Calvo Sotelo, 36-Tel. 235769
APROXIMACIONES DE 65.000 PESETAS 

27.899 anterior y 27.901 posterior

APROXIMACIONES DE 30.000 PESETAS 
43.401 anterior y 43.403 posterior

APROXIMACIONES DE 15.250 PESETAS 
13.986 anterior y 13.988 posterior

PREMIADOS CON CINCO M IL PESETAS 
Los números terminados en:

027, 041, 047, 055, 057, 255, 288, 389, 420, 435, 442, 480, 
487, 499, 533, 544, 567, 598, 678, 688, 709, 736, 756, 829, 
837, 866, 882, 929, 952, 987

Los números comprendidos entre:
27.801 al 27.900, excepto el número: 27.900

Los números comprendidos entre:
43.401 al 43.500, excepto el número: 43.402

Los números comprendidos entre:
13.901 al 14.000, excepto el número: 13.987

Los números terminados en: 00

REINTEGROS DE 500 PESETAS 
Los números terminados en: 0
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mSHINGTON l'MURREY MARDER

LAS NEGOCIACIONES,EN PUNTO MUERTO

Los comunistas 
camboyanos

WASHINGTON, 28 (Crónica del “ Washington Post” , en exclusiva para 
“ ARAGON/exprés"):— La Administración Nixon ha dejado de proclamar que esté 
celebrando negociación ninguna para el establecimiento de la paz en Camboya, de la 
misma manera que no abriga tampoco esperanza ninguna de que los comunistas 
estén dispuestos a seguir negociando con anterioridad al 15 de agosto, fecha en la 
que deben cesar los bombardeos norteamericanos contra los enemigos del régimen de 
Phnom Penh. j

Por su parte, Henry A.Kissinger, asesor del presidente para asuntos de Seguridad 
Nacional, tampoco realizará ninguna visita a Pekín con anterioridad al 15 de agosto, 
según informaron ayer funcionarios de la Administración. El hecho no supone 
ningún ‘ ‘aplazamiento de la visita”  —en afirmación de esos mismos funcionarios- 
toda vez que nunca se había señalado fecha ninguna para su realización.

Cada vez se ha venido haciendo más claro de que Kissinger no dispone del 
tiempo necesario para llegar a un acuerdo sobre Camboya con anterior al cese de los 
bombardeos norteamericanos. Por lo mismo, lo único que en estos momentos cabe 
Intentar es una suavización del impacto que el cese de dichos bombardeos pueda

***^°De*t^as las maneras, Kissinger ha declarado que el principal objetivo de su visita 
a Pekín -no lo constituye Camboya y que la visita estaba proyectada antes de que el 
Congreso le negase a Nixon nuevos fondos para la continuación de los bombardeos.

A pesar de ello, no cabe duda ninguna de que las conversaciones de Kissinger en 
Pekín, refugio del depuesto príncipe camboyano Norodom Sihanuk, hubieran 
ayudado a solucionar el conflicto bélico.

El principe Sihanuk declaró en Pekín el día 5 de ju lio  que no está dispuesto a

NO QUIEREN SABER NADA CON WASHINGTON
entrevistarse con Kissinger por la razón de que éste ha rechazada en cuatro 
ocasiones la propuesta que el mismo Sihanuk le ha hecho de reunirse para cambiar 
impresiones. ,

Ltiego, el 12 de julio, añadióquesi los norteamericanos quieren negociar con los 
“ rojos camboyanos, que serán los futuros dueños del país” , es a entrambas partes a 
las que les incumbe decidir. . . ^ .

El 17 de este mismo mes, Sihanuk volvió a ratificar lo que calificó de propuesta 
final suya”  hecha al presidente Nixon, transmitida desde Mauritania a finales de 
mayo: la suspensión tota l de los bombardeos norteamericanos, la supresión 
definitiva de “ todos los actos de agresión”  y  el corte de “ todo tipo de ayuda militar 
a las autoridade de ‘Phnom Penh” . -  ,

Ayer se le pregúntó al portavoz de la Casa Blanca para la prensa Gerald L. 
Warren, si la Administración sigue negociando acerca de Camboya, a loquewarr'en 
contestó que “ no estaba en condiciones de hablar sobre semejante tema” , como 
tampoco en especificar cuándo irá KissingeV a Pekín.

Por su^parte, el. secretario de Estado, William Rogers, declaró también ayer que 
no puede decir nada acerca de las negociaciones con los comunistas camboyanos, 
pressâtes o futuras. . . . . . . . . .

Se da el caso curioso de que la Administración Nixon insistió repetidas veces en 
que se estaban llevando a cabo negociaciones para poner fin a la guerra camboyana 
mientras el Congreso discutía la aprobación de nuevos fondos para los bombardeos 
contra los comunistas. En cambio, esta misma Administración viene guardando un 
silencio sepulcral acerca de dichas negociaciones desde que el Congreso rechazó la 
aprobación de esos nuevos fondos, obligando de esa manera a Nixorr a suspender los 
bombardeos .

TOKIO DON OBERDÖRFER

TAÑARA;
Su m  w w  tiiHli

lEVANTA A LAS TRES DE LA 
MADRUGADA Y DURANTE TRES HORAS LEE 
LOS DOCUMENTOS ENTREGADOS POR SUS 
AYUDANTES LA NOCHE ANTERIOR
T O K IO , 28 (C rón ica  del W ashington Post, especial para 

"ARAGON/exprés").- El jefe de Gobierno japonés Kakuei es hombre de 
gran capacidad de trabajo y últimamente muy serio. Normalmente se 
levanta a las 3 de la madrugada en su residencia privada del noroeste de 
Tokio y pasa unas tres horas leyendo documentos entregados por sus 
ayudantes la nocheanterior. Después descansa una hora. A las 7 comienza 
a recibir visitantes, alternando con unas tazas de té la entrevista, en su 
despacho, situado frente a su jardín japonés. A las 9 desayuna con su 
familia durante media hora. ^

Recientemente Seiji Yamaoka y yo pasamos un día siguiendo a Tanaka 
para tener una idea más precisa de cdmo invertía su tiempo. En su 
despacho se entrevistó con un magnate de la construcción, un miembro 
del Parlamento y 28 personas, en cinco grupos, procedentes de la 
prefectura de Niigata. Su secretario personal, Tbiji Yamada, dijo que este 
era el promedio diario.

Salió de su residencia en automóvil a las 9,30 dirigiéndose al 
Parlamento, donde se reunió brevemente con los secretarios antes de 
tomar asiento en el banco ministerial a las 10, con motivo de celebrarse 
una sesión plenaria con relación a la cuestión de la contaminación 
pesquera. En una hora y 40 minutos Tanaka tuvo que hacer uso de la 
palabra cinco veces y habló en total 14 minutos.

Anteriormente, por la mañana, se le habían entregado las preguntas 
que sus oponentes le presentarían y sugirió las respuestas.

Su comida semanal con los miembros del partido tuvo que cancelarse 
ese día, debido a que la sesión del Parlamento se prolongó demasiado. El 
jefe de Gobierno comió en una cafetería. De regreso al Parlamento tuvo 
que responder a varias preguntas sobre la cuestión de la inflación, 
insistiendo en el hecho de que no existía tal inflación porque los salarios 
ascienden paralelamente, incluso con cierta ventaja, respecto a los 
precios.

A las 4 de la tarde, llegó a otra de sus oficinas, el tercer piso, del 
edificio comercial en que se encuentra la "Facción Tanaka" y que se 
encuentra cerca del Parlamento. Frecuentemente considera diversos 
aspectos políticos, pero este día estaba cansado de las interpelaciones que 
le fueron formuladas. Durante poco más de una hora permaneció en su 
despacho privado -quizás para leer o tomar una siesta reducida. A las 
5,25 se trasladó a una recepción celebrada en un céntrico hotel en 
conmemoración del séptimo aniversario de la muerte de un presidente de 
la Cámara Baja. Tanaka habló brevemente sobre la vida y trabajo del 
ex-presidente. Desde allí se trasladó a una recepción oficial en otro hotel 
dada por el 'nuevo presidente del Tribunal Supremo. Tomó una copa o 
dos, habló con políticos y jueces y regresó a su casa a las 7 de la tarde.

Habían transcurrido 12 horas desde que comenzó a ver ciudadanos en 
su despacho doméstico, pero aún no había visitado su oficina principal 
del Ministerio. Tras esta última visita se retiró a las 10 de la noche, para 
preparar la jornada siguiente.

Tanto si esta actividad suele ser diaria, como si no, está claro que el 
jefe de Gobierno mantiene una gran actividad con sus debres legislativos, 
personales y oficiales.

Como segunda gran potencia económica en el mundo capitalista de la 
década de los 70, Japón es una nación con problemas complejos. Uno se 
pregunta cuanto tiempo podrá Japón tolerar esta situación.

¿Se reducirá el Ejército USA?
EL SENADO VOTO AYER LA MAYOR REDUCCION 
DE TROPAS JAMAS PROPUESTA

MICHAEL SETLER

 ̂ W A S H I N G T O N ,  2 8  ( C r ó n i c a  d e l  
“ W a s h i n g t o n  P o s ~ t’ ’ e s p e c i a l  p a ra  
“ A R A G 'O N ¡ e x p r é s ”) .—' El C om ité  de  las 
F uerzas A rm adas d e l Senado vo tó  ayer p o r  
unanim idad la m ayor reducción de  tropas que  
jam ás se  haya p ropu esto  ante el Congreso. S i 
esto  lo aprueba el E jército  “ U SA ”  quedari'a 
reducido a 2 .0 7 6 .8 0 0  hom bres, el n ivel más 
bajo desde 1950.

E l Congreso viene dem ostrando, en los 
ú ltim os tiem pos, una creciente preocupación  
acerca de  los p -ob lem as económ icos que se 
plan tean  tanto en e l pai's com o en ,e l exterior, 
m ientras que el secretario de  D efensa Jam es 
Schlesinger se  resiste a aceptar una reducción de  
las tropas estadounidenses estacionadas aún en 
Europa.

E l senador S tuar W ym ington, presiden te  en 
funciones d e l m encionado com ité , estim a que s i 
la propuesta  se pusiera en vigor “USA ”  ahorraría  
1 .600  m illones de dólares en los próx im os  
añoss.

Esta reducción  afectaría  a un to ta l de  
1 5 6 .0 0 0  hom bres, con tingen te tres veces m ayor  
al recom endado -.en los do s ú ltim os años p o r  el 
C om ité  d e  Servicios A rm ados de la Cámara de  
R epres ententes.

Las d iferencias de  p u n to  de  vista entre 
a m b o s  o rg a n ism o s , parece ser  que serán  
solventadas en una conferencia que se  celebrará  
próxim am ente.

Según fu en tes  allegadas al Senado, no se 
trata tan to  de una preocupación  p o r  el estado  
•de la econom ía  com o de un cierto tem o r a que 
los 8 5 .0 0 0  m itíones de dólares que con stitu yen  
el p resu pu esto  d e  Defensa, tengan que ser 
em pleados, en su m ayor p a rte ,para  financiar 
arm am ento m ilitar e investigaciones.

Por o tra  parte, e l E jército  com ienza a

enfrentarse con serios prob lem as al in tentar 
alcanzar sus niveles norm ales p o r  m edio  de la 
nueva ley de voluntarios.

P or su parte, Schlesinger señaló a n te * é l  
S u bcom ité  para el C ontrol de  A rm am entos, de l 
C om ité  Senatorial d e  R elaciones Exteriores, 
que presionaría a los aliados europeos para que 
con tribuyeran  más efectivam en te a financiar los  
gasto« de  las tropas americanas que perm anecen  
en el viejo Continente. D e to d o s m odos, la 
A dm in istración  p re ten d e■ m antener in tacto  su 
con tingen te de  tropas en Europa O cciden tc l 
porqu e  piensa que la “U R SS” se decidirá a 
reducir las suyas só lo  sobre unas bases de  
reciprocidad.

Pero el Congreso p id e , cada vez con m ayor  
insistencia, una reducción  de tropas en el 
exterior, reducción  que afectaría al 5 0  p o r  
cien to  de  los efectivos to ta les  y  cuya retirada 
supondría  un beneficio para las arcas “ USA ” de  
1 .500  m illones de  dólares.

L o s  sen a d o res  M uskie y  C lifford Case 
p r e g u n ta r o n  repetidam en te  a Schlessinger 
a cerca  d e l  equilibrio de poderes en tre la 
“N A T O ” y  e lP a c to  de  Varsovia”

“D urante m uchos años se  ha' ten ido la 
im p r e s ió n  de q p e  la  “N A T O ”  quedaba  
am pliam ente superada p o r  las fuerzas d e l Pacto  
de Varsovia, sin embargo, ú ltim am ente, parece  
q u e  e l  e q u i l ib r io  d e  p o d er  no es tan 
desfavorable para n oso tro s”, d ijo  Muskie.

A  continuación, M uskie y  Case se refirieron  
a su  d is c u r s o  s e c r e to  pronunciado p o r  
Schlessinger ante los dirigentes de  la “N A T O ” 
én Bruselas, e l pasado m es de ju lio . E l secretario 
de D efensa adm itió  que sus palabras habían  
cogido de  sorpresa a los europeos, aunque 
afirm ó, ro tundam en te que los rusos hoy no 
pu eden  estar tan seguros de su superioridad  
militar.

HAYLEY MILLS,
EN UNA
MANIFESTACION

L O N D R E S .-  La ac tr iz  
británica Hayley Mills con su hijo 
Crispian, formando parte de una 
manifestación de la Campaña 
F e m e n in a  p o r  lo s  J u d ío s  
Soviéticos en las . cercanías de la 
embajada soviética en Ix>ndres. La 
manifestación se produjo entre 
jóvenes madres con sus hijos, 
puesto que ¡sai Goldsícin, judío 
juzgado en la Unión Soviética está 
a punto de ser padre y  podria no 
ver a su hijo. (Foto - Ap - Europa 
Press).

r
l i e b s t
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PARA LA PROXIMA SEMANA:ft

E S T R E N O S

P A L A F O X (MAYORES DE 14 AÑOS)

UN “ WESTERN”  VIOLENTO CON EL SELLO DEL 
AUTENTICO CINE NORTEAMERICANO

^  ’V

SAVIO JEAN LEE
iJRNSSEIV*SEBER6*J.C0BB
JAMES PEDRO
BOOTN'ARMENDARIZJr.

iMN&

VICTORIA B X A P A I U U i L O a }
NO QUIEREN 

HACER LA 
G U E R R A ...

¡ Q U I E R E N  

S A L V A R  L A  
P I E L !

★

(Mayores de 
18 años)

... Y 2 GRANDES REPOSiaONES

R E X
“ EL C I D ” , el héroe legendario 
de la épica española, ha salido de 

nuevo al campo de batalla
SAMUELBRONSTO:«

IKMOKOI

GENEVIEVE 
PAGE

RAF
VALLONE

JOHN FRASER - GARY RAYMOND 
HURD HATFIELD-MASSIMO SERATO 

r HERBERT LOM
MUSICAI MIRLOS ROZSA

GUION:
PHILIP YORDAN t FREDERIC M. FRANK

■MRECTORi
A N T H O N Y  M A N N

rnoouclOA por
SAMUEL BRONSTON

EM ASOCIACION CON DEAR FILM PRODUZIONE

( T O D O S  P U B L I C O S )

“ CANTINFUS” , en su 
más puro estilo para 

reír y divertirse
IRSR. ». ■. PUNK « M MBN WBlllÍlPI AMID MQVfO

CANTINFLAS

i f f

EL EXTRA
Riiidis mm m obcan

(TODOS PUBLICOS)

il u s t r e  c o leg io  o f ic ia l
DE MEDICOS DE ZARAGOZA

Nota sobre el 
“I-CE-BE-119“ del 
Dr. Blanco Cordero

Habiendo trascendido a la prensa diaria, no profesional, diversos 
matices de apreciación sobre el apasionante tema del I-CE-BE-119 y  
mencionado varias vec,es a pavés 4« aquellas informaciones,este ilustre 
Colegio Oficial de Médicos estima ¡legado el momento de puntualizar u  
posición:

L -  El Dr. Blanco Cordero,miembro de este Colerío,ha observado en 
todp momento de su actividad -profesional más absoluta corrección y  
estricto cumplimiento de sus deberes como colegiado. Nada en contrario 
ha sido denunciado ni conocido por esta Corporación.

2. — Consecuentemente, cualquier hecho que pudiera ser causa de un 
intencionado desprestigio profesional del Dr. Blanco Cordero, en su 
actividad médica, sin'pruebas que lo atestiguasen, originaría su más rápida 
defensa de este Colegio, en cumplimiento de la misión encomendada.

3 . -  Por otra parte, ajeno tiene que estar este Colegio a otras 
cuestiones que se vienen sucediendo, que no desconoce, pero que no le 
competen, unas que corresponden a los Tribunales de Justicia, otras a la 
que ha de ser igualmente indiscutible autoridad, la Dirección Gena-aldé 
Sanidad.

4 . -  Es esta Dirección la que fija normas y  dirige el desarrollo del 
proceso, y. con ello asume la responsabilidad del sistema utilizado, 
conducente a la finalidad perseguida, que en su carácter científico y  con 
los asesoramientos de los organismos idóneos para tal fin, permita definir 
fundamentalmente llegado el momento, cuál es el resqjtado y  valoración 
del referido proceso.

5. -  Por último no podemos soslayar el aspecto humqno del asunto 
debatido, sería, de deseaf que en tanto fuera posible ver la forma (¿una 
divulgación expositiva comprensiva?) de satisfacer y  mitigar la ansiedad, 
psicosis si se quiere, d é la  sociedad y  en especial la humana esperanza de 
determinados enfermos que ya- no pueden creer otros posibles y  mayores 
mates que el deshaucio médico de que han sido objeto la mayoría de 
ellos.

Todo ello en tanto que la investigación sin pasiones ni prejuicio, con 
todo el máximo rigor cientffico.diga su última palabra.

El Presidente

-k t _ ».-. ♦

AJA DE AHORROS
V .M o nte  oe p ie d a d  oe

m f^OLk mGCM Y RIQJA

35 OFICINAS EN ZARAGOZA

475 OFICINAS EN 5 PROVINCIAS 
Y EN MADRID

NUESTRO DEPARTAMENTO DE VALORES 
RESOLVERA TODAS SUS CONSULTAS:

P R E C I S A
FRIMERA MABOA DB TT.

JEFE TALLER  Y  T EC N IC O S
POR AMPIAACIOM DE PIÀNT1LLA

DIEGO VELAZQUEZ, 2 ~  I N T E R
Oficina ColocadOn. Bef. 32.474

V iim m  R H D i s

DE mmiK s. L
Por tener que efectuar repa

raciones o mejoras,, se interrumpi
rá  el suministro de enereda eléc
trica mañana domingo, día 29, en 
los centros transformadores si-' 
guientes:

De 7'3A a 13’30 horas: Colonia 
de San Lamberto, núm. 1 y nñ- 
mero 2.
«De 7’30 a lO’SO horas; Avenida 

de Cataluña, núm. 258.
De 10’30 a 1130 horas: Valdegu- 

rriana, carretera de CTastellón, 
Km. 3, Km. 4 y puente de la Me
dia Legua.

De 11’30 a 13’30 horas: Avda. Te
nar Fleta, núm. 59.

En el caso de que se terminen 
los tiabajos prc^ramados con an
telación a las horas señaladas, se 
restablecerá el servicio sin previo 
aviso.

Zaragoza. 28 de julio de 1973.
LA D1B.ECC10N

1

ElECTRICAS REUNIDAS

Por tener que efectuar reparado 
nes o mejoras en las instalacio 
nes, se Interrumpirá el servid 
eléctrico mañana domingo, día 21 
según se detalla a continuación:

ZONA ELECTRA CAMARERA
I>e las 6’30 a laa 7 hmras y d 

IS’SO a 14 h., lineas que salen d 
E. T. DfMalpica hasta Vlllaíran 
ca de Ebro y Peñaílar.

ZONA SALTOS UNIDOS 
DEL JALON

De las 7 a las 8 horas, línea 
que salen de E. T. D. Alagón has 
ta Remolinos, Boqulñenl y ürre 
de Jalón. _

De las 7 a las U horas, Pra 
dilla de Ebro.

Afectan a las localidades com 
prendidas en los trayectos úi® 
cadas y C. T. de particulares de 
riVados de dichas lineas.

En caso de que se terminen ic 
trabajos con anterioridad a la ho 
ra prevista, se restablecerá el serví 
cío sin previo aviso.

Zaragoza, 28 de ju l»  <le
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tro-Cine * Salas de Fiestas * Discotecas * Parrillas ★  Teatro *Cii

. . .Y DORA
n  U  NOCHE LOCA DE FIN DE AÑO EN LAS VEGAS 
a  GOLPE' MAS AUDAZ DE U  HISTORIA DEL HAMPA

, ÿ:HARDmîE-ŒS4RR0WERO-?Â KCEWïMO?E-JC?iB'SHO? —
CATOME TKCHNIC04.0R* ̂ ANAVtSfOM^!S rVNLGATONC 

M A Y O R E S

TeCHNICOt-OK* PANAVIStOM

14 A Ä 0 8

CINES DE ESTRENO
AVENIDA. — 5-7-9-11 (Todos 

públicos). 2.* semana: 7 no- 
vlas para 7 hermanos. Me-
trocolor. Jane Powell, Ho
ward Keel. Mañana matinal 
a las l l ’4d.

COLISEO. — S-7-9-U (Mayo
res 18). 2.* semana; 1« ven- 
Cánza de Cizaña. Burt Lan
caster, Bruyce Davison. Ma
ñana matinal a las 11’45.

COSO. — 5-7-9-11 (May. 18). 
2.* semana; No deseaiAs al 
vecino dd  5.* Cinemascope- 
Eastmancolor. Alfredo L in
da, Ira de Pustemberg. Ma
ñana matinal a las 11'45.

DORADO. — 4’45-7-9’15-ll’15 
(May. 14 y menores acom
pañados). Como un torren
te. Metrocolor. Prank. Sina
tra, Shirley MacLaine, Dean 
Martin.

FLETA. — 5-7-9-11 (Todos 
públicos). Ahora le llama
ban... ¡Tedeum! Todid-ao- 
Color - Bstereofúnico. Jack 
Palanoe, Timothy Brent, Ana 
Suriani. Mañana matinal 
il'45.

COYA. — 5-7-9-11 (May. 18). 
'3.* .semana; Mimi metalúr
gico, herido en su honor.
Giancarlo Gianni. María 
Angela Melato. Mañana ma
tinal a las 11’4S.

MOL.4. — 5 tarde (Todos pú
blicas). Fiesta mágica. Di
bujas animados. Coior. Walt 
Disney. 7-9-11 (Mayores 18). 
La ciudad sin ley. Techni
color. Richard Widmark, Le
na Home. Mañana matinal 
a las H’45 (Todas públicasi; 
Fiesta mágica.

PALACIO. — 4’45-7’15 y 10’45. 
(May. 18). Los violentos de 
Kelly. Metrocolor. C l i n t  
Eastwood, Telly Savalas.

PALAFOX. — 5-7-9 y i n s  
'May. 14). El correo del 
zar. Cinemascope - Techni
color. John Phillip Law, 
Mimsy Parmer. Mañana ma
tinal a las H ’45.

REX. — 5-7n5 y 10’45 (Todos 
públicas). La batalla del Ja
pón. Panavisión 70 mm. - 
Eastmancolor y -sonido este- 
reof()nico. Toshiro Mifmie, 
Yaso Kayama. Mañana ma
tinal a las 11’45.

VICTORIA. — 5-7-9-11 (Ma
yores 14). Cuatro pistoleros 
de Santa Trinidad. Eiast- 
mancolor. Peter Lee LauTen- 
ce. Evelyn Stewart.

CINES DE ARTE Y ENSATO
ACTUALIDADES. — 5-7-9-11 

(May. 18 y may. 14 acompa- 
ñadc»). La guerrilla. Fran
cisco Rabal. La Pocha.

EUSEOS. — 5-7-9-11 (Todos 
públicos). , Concierto pop 
1973. Technicolor. Con las 
máximas figuras de la mú
sica actual.

CINES DE REESTRENO
ARLEQUIN. — 5-7-9-U (Ma

yores 18). El nifio es nues
tro. Eastmancolor. María 
Isabel Alvarez, Francisco Vi
lla.

DELICIAS. — 5 ^ -9 -ll (Ma
yores 18). Los vividores. Ci
nemas c o p e  -  Technicolor, 
Warren Beattr, Julie Chris
tie. - ,

DUX; — 5 tarde (Todos pú
blicos) . Las aventaras de 
Pinocho. Dibujos animados. 
Color. 7-9-11 (May. 18). El 
manantial de la doncella. 
Direct(*r: Ingmar Bergman.

LATINO. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). De mis enemigos 
me ocupo yo. Color. Charles 
Southtwood, Alida ChelU.

MADRID. — SALA 1: 5-7-9-11 
(May. 18). Doctor J^tyll y el 
hombre lobo, Eastmancolor. 
Paul Naschy, Shirley Corri- 
?an.
SALA 2: 5-7-9-11 (Todos
públicos). Las gladiadoras.
Cinemascope - Bastmancolor. 
Susy Andersen, Joe Robinson.

NORTE. — 5-7-9-11 (Todos 
públicos). El león de T e b ^
Mark Forest, Ivonne Pur- 
neaujc,

PARIS, — Tarde a las 5 (To
dos públicos). La noche de 
los gigantes. Technicolor. 
7-9-11 (May. 18 .̂ 2.» sema
na ; Los compañeros del 
diablo. Ea.stmancolor. Char
les Bronson, Liv TJllman.

P.4X. — 5 tarde (Todos pú
blicos). Mi cerebro es elec
trónico. Technicolor. Walt 
Disney. 7-9-11 (May. 18). 
Mejor viuda que... Techni
color. Vima List, Peter 
McEnery.

RI.ALTO. — 5 tarde (Todos 
públicos). King Kong se es
capa. 7-9-11 (May. 18 y ma
yores 14 acompafiado.si. El 
desafio de los 7 magníficos. 
Lee van Cleff, Sfetaine Po
wers.

ROXY.--4 ’45-7-9 y 1115 (Ma
yores 18). El juez de la 
horca. Technicolor. Paul 
Newman. Jacqueline Btsset, 
Ava Gardner.

SALAMANCA.—5-7-9-11 (Ma
yores 181 . I.a celada. Oliver 
Reed, Ian  McShane.

L A  C A N C I O N  
D E L  V E R A N O  |

“AMERICA,
AMERICA“

EL EXITO POSTUMO 
DE NINO BRAVO

En pleno “ boom”  de la 
canción del verano y a falta 
t o da v ía  ide un mes de 
competición, el recuerdo de 
N i n o  B r a v o  c o n t i n ú a  
marcando la pauta. Su canto 
a América, aun cuando no 
tiene el ■ ■ corte estricto de la 
canc ión  veraniega, está 
constituyendo un auténtico 
“ h it”  pòstumo. La verdad es 
que i a composición tiene 
calidad, y de la voz de Nino 
no  hace  f a l t a  h a b la r  
demasiado...

Y ahora vale la pena'que 
demos un vistazo a las listas 
de la prest igiosa revista 
“ Popular 1” , correspondiente 
a Agosto:

PRODUCCIONES
NACIONALES

SINGLES

1 . - Amér ica ,  América, 
Nino Bravo, Polydor.

2 . - M i ta l i smán.  Los 
Diablos, Emi-Ode(5n.

3. - Eva María, Fórmula V, 
Fonogram.

4. - Charly, Santabárbara, 
Emi-Odeón

5. - Todo'por nada, Camilo 
Sesto, Arlóla.

6. - Y viva España. Manolo 
Escobar, Belter

7. - Cuando sajga la luna. 
Los Puntos, Polydor.

8 .  - Río rebeldé, Julio 
Iglesias, Columbia.

9. - Por ese amor, Lorenzo 
Santamaría, Emi-Odeón

1 0.- Perdóname: Ju n iv  
RCA.

PRODUCCIONES
e x t r a n j e r a s

SINGLES

1. - Velvet mornings. Demis 
Roussos, Fonogran.

2 . - G et dovvn, Gilbert 
O'Sullivan, Columbia.

3 .  - M y  l o v e ,  Pa u l  
M c ( : a r t n e y  8i W i n g s ,  
Emi-Odeón.

4 .  - Daniel, Elton John, 
*Emi-Odeo'n.

5. - Tie a yellow ribbon. 
Dawn, Polydor.

6. - Hearts of stone, Blue 
Ridge Rangers, Marfer.

7. - Cum on feel the noize, 
Slade, Polydor.

8. - Gime me love, George 
Harrison, Emi-Odeón.

9. - Getting a drag, Lynsey 
de Paul, Columbia

10. - Block buster. Sweet, 
RCA

TV
PROGRAMAS

P R IM E R A  C A D E N A

1 3 ,4 5 : C arta  de a ju s te ; 1 4 ,0 0 : 
A va n ce  in fo rm a tiv o ?  1 4 ,0 5 : P rim e ra  
e d ic ió n ; 1 5 ,0 0 : N o t ic ia s ; 1 5 ,3 5 : De 
n o rte  a su r ( “ G u ip ú z c o a : e n tre  la 
in d u s tr ia ,  el m a r y  el caserío “ ) ; 
1 6 ,0 5 : P rim e ra  sesión ( “ M ás a llá  de 
M o m ba sa ” ).

1 7 , 4 5 :  A v a n c e  in f o r m a t i v o ;  
1 7 , 5 0 :  V u e s t r o  am igo  Q u iq u e ;  
1 8 ,0 5 ; L o s  c h ir ip it i f la ú t ic o s ;  1 9 ,0 0 : 
E l c la n  cíe los p il lu e lo s ; 1 9 ,3 0 : 
P lane ta  az-jl.

2 0 ,0 0 : F e s tiv a l d e l c irc o ; 2 1 ,0 0 : 
S em anal In fo rm a tiv o ; 2 2 ,0 0 : L a  gran  
o c a s ió n ;  2 3 , 3 0 :  C e n tro  m é d ico  
( ‘ ’ T o r b e l l i n o ) ;  0 0 , 3 0 :  . U lt im a s  
n o tic ia s ; 0 0 ,3 5 : O ra c ió n , desp e d id a  y 
c ie rre .

S E G U N D A  C A D E N A

2 0 ,0 0 : C arta  de  a ju s te ; 2 0 ,2 5 : 
P resen tac ión  y  avances; 2 0 ,3 0 : F u r ia ;  
2 1 ,0 0 : M e rid ia n o  cero  ( “ E l m u n d o  
de las aves“ ) ;  2 2 ,0 0 : C ró n ic a  dos; 
2 2 ,3 0 : F icc io n e s  ( " U n  v e n d e d o r de 
B la c k ja c k ” ) ;  2 3 , 3 0 :  N o c tu r n o ;  
0 0 , 3 0 :  U lt im a  im agen.

\ \ \ \

CADA TAR1Æ

r A . \ í \  iN O C H E ...

PAPAGAYO

Elegante. Selecto. Distinto. “La- 
diferenda es su ambiente”. San 
Ignado de Loyola, 3. Telèfono 
214856.

CANCELA

PARSIFALZà
■ 2  De martes a jueves actuadón de 

los cqmicos del momento Tip y 
Uoll, pases 1,15 y 3,15 nooie. 
Telèfono: 379200.

SAN JORGE 
SAl.A DE JUVENTUD

Sábado, tarde y noche, y domin
go tarde, actuación de los con
juntos “Los Monjes” y “Fior de 
Cactus”. Telèfono 255184.

A STO R G A ’S

Siempre hay ambiente Sábados 
y vísperas, 11 noche, “Fiesta 
joven y camp”. Martes y jueves 
“concurso y regalos’’, a las 
6,30. ^ñoritas: 10 pesetas. San 
Juan de la Cruz, 18.

CHARLESTON 
AÑOS 20

Noches del Qavel. Sábados 
dayel de la suerte. “La eleganda 
t i e n e  un n o m b r e ” . C/  
Universidad. Teléfono 299549.

GALL ERY 2

Si b u s c a  tran q u ilid ad  y 
reservado ambiente, tenemos lo 
qué Vd. desea .Uñán, 8 (Detrás 
T elefónica S. Vie. Paul). 
Telèfono 291166.

STEREOTECA 
EL F A R O ”

Juslibol en Fiestas. Hoy 
fabuloso Conjunto Página 6.

GRAWER CLUB
^  Cómodo, personal y diferente, 

Moncayo. CASETAS,

PAGO PAGO

“ LA CANCELA DE ORO 
MUSICAL”. Royo, 5 .Telèfono 
211259.

DON YO

Su P etite  Boite, e! lugar 
preferido por los que prefieren 
sentirse a gusto... Teléfono

IGUANA

Juven tud , ritmos, diveisión. 
Precios Jóvenes, c / Madre 
Vedruna, 11. Teléfono 217052.

PACIFICO

Exclusivo p a n  novias, con 
nuevo sonido y música de' 
a c t u a l i d a d .  Sesión 6-10. 
Teléfono 211137.

ST ORE CLUB

El ambiente ideal para parejas 
en el centro de la Chidiid. T. 
214804.

SENECA

La nueva discoteca para la mn 
“juventud con clase”. La Ripa, U

CLUB FORMIGAL

Los mejores ritmos y la más 
suave músioyiara que “usted lo 
pase bien”. (Edif. Hotel Corona 
de Aragón). Teléfono 224945.

ELTON

Discoteca de la Juventud. C/ 
Galicia, núm. 9. CASETAS'

Viaje a través de la música en 
18(10. M. Cavia, 10.De 6 tarde 
h a s t a  l a  m a d r u g a d a ,  
ininterrumpidamente.

Local refrigerado.

POLIN ESIAN BAR

2 2  Disfrute Vd.- de su bebida exótica o tradicional en las noches de PAGO - 
g 2  PAGO.Doctor Cerrada, 30.

SA LA  ESPECIALr t i  S E O S
Ign a iM A R T É  y  ENSAYO

P R O X I M O  L U N E S
UN FILM DE MAX QPHULS EN'SU VERSION INTEGRA 
Pasión, triunfo, gloria y decepción de

LOLA MONTES”
CINEMASCOPE - TECHNICOLOR

con
Martine Peter

C A R O L  ★ USTI NOV
(MAYORES DE 18 AÑOS)
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SENSACIONAL
EN AVENIDA DE MADRID, 119 -121
HEMOS INAUGURADO PARA VD.
EL MAS GRANDIOSO CENTRO COMERCIAL DE ARAGON 
PARA EL CONFORT DE SU HOGAR

PLANTA 15L.ELECTRODOMESTICOS y ARTICULO DE REGALO
^  2  MUEBLES DE ESTILO

3  TRESILLOS y LIBRERIAS 
^  MUEBLE JUVENIL
^  5  DESPACHOS
^  e  MUEBLES para ENTRADAS y VESTIBULOS
^  T  MUEBLES AUXILIAR y  CUADROS
^  S  MUEBLE ESTILO ESPAÑOL
^  e  MUEBLES DE COCINA
^  1 0  DORMITORIOS MODERNOS
^  11  SALONES MODERNOS
^  1 2  DORMITORIOS CLASICOS
^  1 3  ESTUDIO DECORACION

1 U  OFICINAS CENTRALES

e s t a h i  e c i m  i  t OB L I . O M R A  R  t
e n t r a d a  u b r e

7

V E A  Y COMPARE
NUESTROS PRECIOS, DESCUENTOS Y FACILIDADES 
Y DESPUES COMPRE VD. DONDE MAS LE CONVENGA

radio l à  C O T O n â
ESTABLECIMIENTOS

LLOMBART
A R A G O N /e x p ré s . P A G . 16
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Y o  no sé si ustedes recuerdan una 
película de dibujos animados del Pato 
Donald —para m ie l mejor actor cómico 
que ha existido nunca— en la cual, el infeliz 

Donald, asistía a una gran Feria de la 
Mecanización. Nada más entrar, acudía a 
recibirle un robot con antenas y  un único ojo, 
situado en el centro de su frente metálica. 
Este cíclope chirriante, poseía una voz ronca 
y  con ella, después de acercarse como un 
Frankestein de vía estrecha, al visitante, 
demandaba:

— Yourhat, sir (Su sombrero, señor).
Todos los que entraban en el pabellón se 

mostraban encantados del comportamiento 
del robot y  entregaban sus sombreros. La 
horrenda máquina los llevaba a una especie de 
guardarropa y  volvía con su cantinela.

— Yourhat, sir.
Hasta que llegó Donald. Al ser requerido 

para entregar m  Sombrero, dijo que no al 
Polifemo y  trató de seguir viendo cosas por el 
recinto. Pero el robot se sentía desconcertado. 
Algo se salía de lo progmmado. Había un pato 
majadero que no quería entregar el sombrero 

.£UJ3¡plía jqs  ̂ieghs del juego. El robot  ̂
cammába détrás de "Donald, y  con su voz 
ronca repetía una y otra vez:

— Yourhat, sire.
El pato se puso furioso:

. — ¡He dicho que no!
Y  entonces, el único ojo que adornaba la 

fr e n te  m etálica del desdichado ingenio 
empezó a ponerse colorado, tendió sus manos 
de acero y  aluminio al cuello del pato y lo 
zarandeó mientras gritaba con exasperación:

— Yourhat, sir.
Al final le arrebató el sombrero de la 

cabeza, y  antes de marcharse, emblanquecido 
ya el congestionado ojo, nuestro Polifemo 
metálico, dijo tal y  como le habían señalado 
en el programa.

— Thankyou, sir.
El pato, iracundo, visitaba la exposición, 

liándose a puntapiés humanos y violentos con 
todas las máquinas que encontraba a su paso. 
¿En qué fallaba la previsión de la técnica? 
Sencilla y  llanamente en que no contaron con 
que hay gente que no lleva sombrero o no 
quiere dejar su sombrero. ¿Es esto una 
insensatez? Mayúscula. ¿Pero en qué se basa 
esa insesatez? Pues, sencillamente en que 
todos los técnicos que habían programado el 
robot llevaban sombrero. Para ellos, el acto de 
entrega del sombrero a la secretaría, era un 
rito más del comienzo del día. Levantarse 
cuando el despertador lo suena, afeitarse con 
una máquina eléctrica y  tomar una ducha 
reconfortante; ¡Maldito lo reconfortante que 
puede ser una ducha un día de invierno recien 
salidos de la cama! . Yo siempre he opinado 
que esta gente que se ducha con los ojos aún 
cerrados, lo que hace no es ducharse, sino 
som eterse a un “shock” eléctrico. Hay 
muchas maneras de despertarse. Desde darse 
una ducha, hasta que se acerce un gamberro, 
nos sacuda y  nos afirme:

— Tu padre está expirando.
Nos despertamos en el acto. Pero no nos 

hemos despertado. Nos hemos sometido a una

y

I » * ’ í!#:

corriente de alta tensión, que es muy distinto. 
Los técnicos que habían programado la gran 
Feria de.la Mecanización, pensaron, llenos de 
buena voluntad, que todo el mundo obraba 
igual que ellos, querían las mismas cosas que 
ellos, sentía placer por los mismos incentivos, 
o desdeñaba aquellas cosas por las que ellos 
sentían desdén. Y  no contaron con que el 
Pato Donald era animal al que le gustaba 
llevar el sombrero puesto.

Esta fabulilla que pudimos ver en una 
película de dibujos, es fiel retrato de la 
actividad de muchos hombres en el Universo 
de hoy. Todos somos más demócratas que la 
puñetita, pero en cuanto a alguien le gusta 
una cosa distinta a la que nos gusta a 
nosotros, ponemos en tela de juicio no sólo 
sus gustos sino su condición, su equilibrio y su 
derecho a permanecer en la comunidad. O si 
ese derecho se lo concedemos, nos permitimos 
una risita híspida y  acusamos al marginado de 
exhibicionista pintoresco.

Difícil resulta convencer a los grandes 
creadores de robots del mundo de hoy, que 
no somos ni pintorescos, ni antisociales, ni 
exhibicionistas. Nos 
sucede como al Pato 
Donald. Que nos gusta 
llevar el sombrero 
puesto. Y esto, claro 0  
está, no lo entienden 
los P o lifem os que 
guardan celosamente la /  i 
sociedad mundial



o r a  i m M B S i i m i B
DEMASIADOS INCENDIOS

Se produjeron el domingo en la región y principalmente en 
nuestra provincia, veintiocho incendios forestales, cuatro de ellos 
de evidente magnitud. La tierra está reseca. La más pequeña im
prudencia, que en circunstancias normales resultaría inofensiva, 
provoca la propagación del fuego y todo son dificultades a la hora 
de extinguirlo. Sin embargo, creemos que resultan demasiados 
Incendios en tan pequeño lapso de tiempo para que no haya que 
pensar en que otras causas pueden favorecer tales siniestros. En 
primer lugar, es posible que en no pocas ocasiones dejen de cum
plirse por los responsables las normas básicas de precaución an
te estos riesgos. Otros factores pueden ser también dignos de 
consideración. Incluso no falta quien haya apuntado el temor de 
que en alguna ocasión la avidez especuladora de terreno haya 
vuejto sus ojos a zonas que, ocupadas por frondosa arboleda, re
sultan poco asequibles, pero que convertidas en tierra quemada 
se prestan a la utilización como solar en que se levanten fan
tasiosas creaciones urbanísticas. ¿Puede beneficiar a alguien 
tal o cual incendio? Por ahí va el temor que se ha insinuado. Sin 
llegar tan lejos, estimamos que la opinión está pidiendo medidas 
de prevención y de extinción— adecuadas para evitar esa catás
trofe veraniega de los incendios forestale^.

(De «La VanguarcHa», de Barcelona)

JUVENTUD Y VOLANTE

r L  tema no es nuevo, aunque siempre 
•* sea nuevo el dolor.

Me refiero a la Incidencia de los acci
dentes de carretera y al balance dra
mático, creciente, de sus victimas'

De acuerdo que éste es el precio irre
parable del propio desarrollo, del incre
mento del parque automovilistico, del fa
talismo estadístico.

Pero con una circunstancia, también 
estadística, que requiere renovada consi
deración. La de la edad de las victimas 
que más frecuentemente protagonizan el 
hecho cruento del accidente- De cada diez 
sucesos, ocho son coches que iban con
ducidos por muchachos cuya 'edad suele 
estar entre los veinte y los veinticuatro 
años.

También puede ser cierto, no lo sé, 
que hay más coches manejados por chi
cos jóvenes que por hombres maduros. 
Pero yo me atrevo a ver una clara rela
ción, doloroso y revisable, entre la edad 
y la temeridad, la imprudencia, la lige
reza, cuando no la inconsciencia, que en 
gran proporción de casos hacen posible 
el accidente.

Por supuesto que no’existe posibilidad 
ni lógica para exigir una revisión de la 
edad en que se concede el permiso de 
conducir. A un muchacho con derecho 
electorai y con exigencia para prestar el 
servicio militar, no se le puede negar el 
acceso a este permiso de conducir. Y sin 
embargo, los jóvenes al volante están in
sistiendo en una actitud de prevención 
ante las frecuentes consecuencias de los 
accidentes que protagonizan.

Casi siempre, de noche, al regreso 
de la fiesta, más o menos acompañados 
de chicas. Es decir, en la oportunidad 
del desenfado, la ostentación, el alarde, 
el juego arriesgado.

No pretendo generalizar. Hay jóvenes, 
muy responsables y sensatcs que nada 
tienen que ver con esta mencionada in-’ 
sistencia de las estadísticas. Por otra 
parte, hay gran cantidad de accidentes 
fatales e irremisibles en los que no hubo 
intervención de la imprudencia o la ne
gligencia, sino sólo de la fatalidad.

Pero quedan los otros. Que son muchos 
jt por eso preocupan.

“ L A  V O Z  D E  G A L IC IA ”

ESPECTADORES, LUEGO NO PARTICIPANTES
E n “ E l C o rre o  de A n d a lu c fa ”  c o 
m e n ta  José M a rfa  de L la n o s :

CREO que el case es sufi- 
cientmnente clu o  y pre
ciso como para no nece

sitar demostraciones algunas. 
Los sociólogos, sin duda, le sa
carán toda la punta debida y 
más; los publicistas tenemos 
que reducimos a sugerir y a 
lanzar el grito. Porque desde 
su elementalidad el c a s o  es 
grave, significativo, impresio
nante.

Se reduce a analizar lo que 
comprende el tipo y la figura 
del buen espectador, del es-

p e c t a d o r  que llamaríamos

Srofesional y entregado. Se re- 
uce a esto, pero partiendo de 
todas las estadísticas que nos 

muestran a una mayoría de 
españoles que, desentendidos 
de casi toda acción y deporte, 
y no menos de casi toda lec
tura y todo libro, reducen sus 
horas libres al culto televisivo. 
Las cifras, más que elocuentes, 
son preocupantes.' Y, sin duda, 
no tan sólo ibéricas, sino pro
pias de todo un mundo dro
gado por la más poderosa y 
penetrante droga .jamás cono
cida en tiempo a l g u n o .  Un 
ejemplo: leía ayer que cerca

de un 70 por ciento de traba
jadores encuestados aquí re
conocían pasar horas y horas 
diariamente ante el televisor.

Prescindo de toda otra con
secuencia y me limito enton
ces a sostener que tal alza su
pone, implica, lleva consigo, 
la, b a j a  correspondiente en 
cuanto ganas y propósitos de 
tom ar parte en algo. Es decir, 
la espectacjulación, desmedida 
conduce ai espectador a su 
desengache de toda posible V 
libré participación, a no to 
m ar parte activa en quehacer 
y responsabilidad cualquiera. 
;,Por qué?

LA VOLUNTAD DE ASCENSO

En “ D ia r io  de L e ó n ”  se recoge una 
c o n fe re n c ia  p ro n u n c ia d a  p o r  e l doc
t o r  De la C on ch a  en la c a p ita l l e o 
nesa, sobre  “ L o p e  y  el M i to ” . R eco
gem os u n o  de los p á rra fo s :

En la época ep que escribe ^ope 
su obra hay una pugna sorda de 
los villanos contra los hidalgos. El 
villano" éT que paga íós trlbíítíÉ; ’  
quiere rebelarse, pero lo hace dan
do palos de cjego. En este entorno 
nos encontramos con un Peribañez 
rico, detalle en el que, por indica
ción del Dr. G. de la Cbncha, he
mos de fijarnos. La propiedad da
ba entonces un valor social, aún 
más, una. responsabilidad moral. 
Era, ai mismo tiempo, uno de los 
caminos para acceder a la nobleza.

Pero ¿quá actitud adopta Lope 
ante estos villanos que quieren 
ascender apoyados en la riqueza? 
Lope, tengamos esto en cuanta, no 
es un revolucionario. Lope es un

conservador, es más, histórica
mente era un burgués mental. En 
el fondo de sus comedias estaba 
latente el concepto medieval 
estamental. Lope, ante esa volun
tad de acenso del villano, pronun
cia un 4's(’̂  pero.con iíjnit^iones..

Hay otro dato im^oWante: 
Peribañez es un cristiano viejo, 
pero incapaz de comprender su 
posición histórica, al igual que 
ocurría con los villanos de los si
glos XVI y XVII. En "Peribañez” 
nos movemos en una órbita feudal. 
Peribañéz tiene una mentalidad 
feudal y, por eso, su venganza la 
planea al estilo feudal: el honor 
manchado se limpia con sangre.

Estamos, pues, ante una obra de 
sistesis. Ideología vieja y nueva, 
vieja en la forma y nueva en ese 
servicio al honor, etc.

EL IN L  ESPERANZA PARA ANDALUCIA -
La dinámica espontánea del desarrollo, cuando se lo 

deja a su libre impulso, es, efectivamente, a extenderse 
como una mancha de aceite. Si'solo se cuenta con esta 
fuerza de promoción nacional, el desarrollo andaluz y 
extremeño habría que esperarlo para tiempos muy 
lejanos. Por eso, ia única esperanza para estas r e in e s  
está precisam-ente en el INI, cuya misión consiste en 
suplir y  corregir las desviaciones, que trae consigo la 
iniciativa privada. s o l  d e  e s p ^^ñ a "

1 2 3 4 5 6 7 8 9  10 11
C R U C I G R A M A

H O R IZO N TA LE S .— 1: Enfermedad.— 2: N ive l.— 3: Fachadas o super
fic ies anteriores de alguna cosa.— 4: In terjección. - Escuché.— 5: Liso. - Re- 
Ruqnancia que incita  al vóm ito .— 6: De nariz oeaueña y  poco puntiaguda. 
Term inación verbal. - Rece.— 7: Condimento. - Favorecer, proteger.— 8: Os 
atrevéis.— 9 :. A lta r.— 11: Bañado de luz.

VERTICALES.— 1: Sím bolo quím ico .— 2: Color.— 3; Pelusa que se des
prende de! lino, algodón o lana.— 4: Acontecim iento.— 5: Cólera. _ Asidero.
6* Farol p o rtá til con Dótente reverbero. - A ta v asegura Dor medio de cuer
das.— 7: U tiliza . - M u je r perversa.— 8: Llamada de socorro. - Campeón.— 9: 
Nombre que se daba al lía u id o  seroso aue supuran algunas úlceras.— 10: 
Ciudad africana.— 11; Term inación verbal.

S O LU C IO N  A L  N U M E R O  A N T E R IO R
H O R IZO NTALES. —  1: Felón.— 2: Ros.— 3: Cabás.— 4: Re. - E l.— 5; La_ 

n a .-T re n .— 6; C im a ^ -A r. - Vas.— 7: Esa. - A lus iva .—  8; Braco.— 9: Oro. 
1 1: Grato.

VERTICALES.— 1: Ce.— 2; L iso .— 3; Rama.— 4: Cena.— 5: Era. - A ro, 
6: Lobo. - A la rm a.— 7: Osa. - T ruco.— 8: Sor. - So.— 9: Leví.— 10: Nava. 
11: 5a.

iSPAÑOLITO
MDR/A PUHÍSJfAAl
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El problema de los 
incendios forestales

o s  incendios forestales se multiplican 
en toda la geografía española pero son 

^  más graves en la% zonas más densamente 
pobladas y turísticamente más visitadas,como 
las áreas forestales de la provincia de Gerona y 
Barcelona. Hasta la semanapasada y en  lo que 
va d^ año la cifra de incendios superaba en la 
península a los 1.300 . Ello ha llevado incluso 
a pensar si m üchos de ellos no son 
intencionados, provocados solapadamente. No 
lo creemos así, pero bien sabida es la obsesión 
que. existe en todas las sociedades modernas 
por encontrar culpables directos cuando 
sucede alguna catástrofe que la misma 
sociedad no ha sido capaz de prevenir. 
Siempre resulta más cómodo atribuir a J a  
maldad perversa de un ser humano un crimen 
que compartir entre todos la responsabilidad 
de una desidia colectiva.

L caso es que en un año de intensa 
s e q u ía , de unas c a rac te rís tic a s  

^  meteorológicas singularmente secas pero 
no insólitas en nuestra geografía, los incendios 
se multiplican en los bosques. Y es lógico que 
‘̂aháan las zonas donde las imprudencias son 
más abundantes por estar accidentalmente 
más pobladas de turistas y veraneantes. Los 
bosques son hoy como un polvorín latente, 
como una jungla de yesca piesta a arder. La 
mayoría de ellos están sin desbrozar porque 
hacerlo resulta oneroso, carísimo. Tampoco 
existe una silvicultura inteligente que rija la 
explotación; existen bosques de árboles viejos, 
extensas zonas de árboles improductivos o de 
escaso rendim iento. Un árbol viejo se 
convierte en un árbol muerto; si, llegado a su 
madurez no se le tala, priva de luz a los 
árboles jóvenes, d e tien e  el crecimiento del 
bosque, se transforma en un peligro. Dejar 
que la naturaleza se desarrolle sola, a sus 
impulsos, es una bella idea romántica pero 
nada eficaz, ni aconsejable en un mundo en el 
que el hombre interviene definitivamente en 
todos los aspectos de la ecología. Creer que en 
un mundo, intensamente controlado como el 
nuestro,sólo el bosque ha de vivir a su aire, 
ajeno a la civilización que le rodea, se nos 
mtoja un sorprendente error.

LARO está que el hombre ha pasado 
siglos sacralizando a la Naturaleza y 
escrib iendo  esta palabra con letra 

mayúscula. La idea de que aquella Naturaleza 
le superaba no sólo cuantitativamente sino en 
calidad, en dignidad'digamos, al hombre es 
una c o n stan te  antigua. Recordemos a 
Cervantes en “Los trabajos de Persiles y 
Segisniunda” ; “como lo ordenó la naturaleza, 
mayordoma del verdadero Dios, criador del 
cielo y de la tierra...” Pero esta idea se 
form ula modernamente en Jean Jacques 
Rousseau y se consolida en el Romanticismo. 
Oponen la sociedad a la Naturaleza, más sabia 
y previsora. Escribe el utópico Rousseau: 
“Los habitantes de este mundo ideal del que

hablo tienen le dicha de ser mantenidos en 
este punto' de vista por la Naturaleza. Ella nos 
ha colocado a todos allí y por eso su alma 
conserva su carácter original” . Es la oración 
de Lamartine, grave poeta romántico:
“La naturaleza estaba ahí, llamándote y 
amándote -
Sumérgete en su seno siempre abierto ante 
t í” .

UNA idea de este Jipo pervive en el 
e sp ír itu  de muchos ciudadanos a 
quienes la urbe les ha convertido en 
nostálgicos. Son los que cada fin de semana 

escapan al campo y se quedan en las lindes de 
los bosques cuando tan fácil les sería 
adentrarse más en su espesura. Es un simple, 
espontáneo impulso El deseo de Naturaleza, 
si lo podemos expresar así, es evidente pero 
no da para más experiencias. No lo criticamos; 
nos limitamos a exponerlo. Porque existe, 
imperioso, irrenunciable.

ERO nuestra época, como observa el 
p r o f e s o r  H e n r y  G o u h i e r ,  ha 
e x p e r i m e n t a d o  u n a  p r o f u n d a  

transformación: “La naturaleza ha perdido su 
mayúscula. Y todavía más: el problema 
qüehoy se plantea no és el de no deificar la 
Naturaleza, sino el de protegerla. El hombre 
se ha convertido con tal fuerza en dueño y 
señor  de la naturaleza que comienza a 
preguntarse en qué medida su acción sobre 
ella no la destruye. No existen ya los bosques 
sacados sino aquellos que hay que preservar; 
los genios de las fuentes han abandonado 
incluso los poemas: quedan inmensas capas de 
agua que hay que purificar; y el famoso 
“grand air” pide que se le haga respirable. 
Tenemos conciencia de la revolución 
intelectual que representan los gritos de 
alarma sobre la contaminación y el hecho que 
en Francia, un ministerio que se llama “la 
protección de la naturaleza” aparece al lado 
de otro üamado “del desarrollo industrial” . 
La inteligencia ha colocado al homo faber en 
esta situación paradójica: hemos Uegado al 
momento en‘ que el hombre debe defender a 
la naturaleza contra el hombre” .

"^E F E ^D E R  a la naturaleza contra el 
J)lhombre. Al hombre contra el hombre al 

fin y al cabo. Esta es la situación de 
hoy, el problema que ha de ser conciencia de 
todos. El mundo en nuestros días no es 
simplemente naturaleza. Es la naturaleza que, 
evidentemente, no tiene imaginación y lo que 
el hombre ha añadido. El problema de que los 
bosques se destruyan es en gran parte debido 
a la presencia del hombre y al hombre atañe 
evitar su aniquilación. Pero al lado de las 
responsabilidades individuales desde la del 
propietario en su cuidado hasta el paseante en 
su prudencia ha de haber unas previsiones

generales que váyan desde el estudio de 
nuestra verdadera situación forestal a una 
ayuda técnica en los casos en que sea 
necesaria,  ^i los espacios verdes son 
mora lmente  de todos y es teoría que 
d e f e n d e m o s  y es t imamos,  a todos 
corresponde velar por ellos ' y la máxima 
protección corresponde al Estado. No hemos 
de alentar solamente la repoblación forestal 
sino conservarla.

J  XISTEl^, evidentemente, el pirómanoo 
. el imprudente pero no podemos creer 

il que ellos sean los únicos culpables.
Tampoco que lo sea solamente un año de 
sequía aunque sea como éste tan prolongada y 
rigurosa. El problema, desde hace mudios 
años, lo repetimos, está planteado a gran 
escala y los factores son de diversos órdenes. 
El primei;o es este estado de servidumbre de la 
naturaleza respecto a nuestra civilización que 
exige no sólo protegerla contra su propia 
acción sino ante la presencia del hombre. 
Insistimos, quizás enfadosamente, en estas 
ideas generales porque creemos que entre 
nosotros ha Uegado el momento de adoptar 
positivas y hondas medidas sobre problemas 
que hasta ahora se nos antojaban hechos que 
la misma natura lezá  solucionaba. Un 
ministerio de “protección de lá naturaleza” 
—de protección de nosotros mismos, al cabo- 
es necesario. No busquemos la mano criminal 
que,  en el caso que exista, no habrá 
dumbrado 1.300 incendios hasta el principio 
de la canícula. Es un antiguo defecto nuestro 
oea- que la.nahKaleza . velará por nosotros. Así 
reprendía ya en pleno siglo XVII Baltasar 
Gracián: “España está hoy del mismo modo 
que Dios la a » ,  sin haberla mejorado en gran 
cosa sus moradores, fuera de lo poco que 
labraron en eUa los romanos; los montes están 
hoy tan soberbios y zahareños como al 
principio; los ríos, innavegables, corriedo por 
el mismo camino que les abrió la naturaleza; 
las campañas se están páramos, sin haber 
sacado para su riego las acequias; las tierras, 
incultas, de suerte que no ha obrado nada la 
industria...” .

QUEL estado de cosas que harto lo 
hemos sufrido en el transcurso de los 

. tiempos, es válido todavía en el aspecto 
de oea* que la meteorología adversa es úna 
crueldad insólita, • que nuestra naturaleza es 
una perfección que ño debemos tocar, que las 
catástrofes no se han de prever porque son 
inmerecidas, tan buenos y b a s q u e  somos. 
Esta idea es arcaica y grotesca. El hombre hoy 
puede cambiar la naturaleza, puéde destruirla 
totalmente sin darse cuenta. Los métodos y 
los medios han de ser distintos y no se pueden 
l i m i t a r  a m a l d e c i r  a q u i e n  t i ró 
inadvertidamente una colilla encendida- o al 
insensato —que cada día  son menos, 
reconozcámoslo— que encendió una hogqera 
para asar unas chuletas.
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La PLflITIUfl, COD

Veinte fueron los jugadores que asistieron al acto de la presentación. Faltaron Arrúa, que no se
incorporará hasta el 8 de Octubre, Arenaza.jr Simarro,cumj}liendoel servicio miiitar,y Bustamante, con 
permiso hasta nueva orden, oues no puede jugar con el Zaragoza hasta dentro de unos meses como
consecuencia de haber jugado cedido la temporada pasada en otro club. A Bustámante se le ha propuesto 
ir cedido, a lo que él ha contestado que no. Parece que estos van a ser los que mantengan las
posibilidades zaragocistas a lo largo de esta temporada. Parece que empiezan a despejarse todas las 
incógnitas y que no va a haber mucho movimiento de jugadores en la plantilla, sobre todo teniendo en 
cuenta que dos de’ los úlfimos fichajes están cumpliendo el servicio m ilitar y nunca se sabe cuándo va a 
ser el momento en el que se van a incorporar y Arrúa no vendrá hasta octubre, por lo que me iiñagino 
que el Zaragoza no se désprenderá de ningún jugador.

También ahi se pueden ver las caras nuevas zaragocistas. Blanco, Soto y el juvenil Camacho, se han 
vestido con su nueva indumentaria para empezar a trabajar y ganarse rápidamente .un puesto en el 
equipo.

Todos morenos y dispuestos a la lucha. Dispuestos desde el primer momento a ser titulares. Luego, el' i p f
tiempo y las circunstancias, decidirán la situación de cada uno. (Foto: GarcCa Luna).

LEA , LEA  y LO SABRA

Todo es
^  m

zaragocistas to observamos dos 
ausencias, . que fueron muy 
comentadas. Nos referimos a las 
ausencias de Bustamante y de 
Totó.

LOS M OTIVOS.- Enseguida 
nos in fo rm a ro n  sbbre tales 
a u s e n c ia s . T o tó  se hab la  
marchado a Tarragona, donde, a 
estas horas casi seguro que habrá 
firm a d o  por el club granate. 
B u s t a m a n t e  t i e n e  c ie rtas  
diferencias con el Zaragoza, que 

ambas partes desean y esperan 
poder eliminar.

NIEVES HA CRECIDO -  A l 
preguntar a “Carriega” si todos 
sus pupilos han regresado bien de 
peso , resp o n d ió  m uy serio: 
"Todos menos Nieves, que ha. 
crecido un poco, pero de cintura. 
Cuestión de sudar algo más ”

MAS AUSENTES.- Tampoco 
acudieron a la cita, Simarro, 
A tenaza ni. A rrú a . Los dos 
p rim eros  cumplen el servicio 
militar, -mientras que Arrúa no 
comparecerá hasta el mes de 
Octubre, por motivos que ustedes 
ya conocen.

D O S  A U S E N C I A S  
C O M E N T A D A S . -  En la 
p r e s e n ta c ió n  de jugadores

EL VIAJE MAS LARGO. -  De 
cu an tos iusadores zaraeocistas 
han di^rutado vacaciones. García 
Castany ha realizado el viaje más 
largo, que le ha servido como 
“toume" de bodas: Alemania,, 
Suiza, Norte de Italia, el Tirol... 
Eso es viajar.

LOS BIGOTES.- Resulta que 
Ocampos, que ha veraneado por 
Asturias, ha regresado .con un 
bigotazo de categoría; Rubial con 
un buen bigote y Leirós con un 
simulacro de bigote. ¿Repitiendo 
el numerito del Santander?...

Y EL MAS CORTO.- Si 
García Castany ha realizado el 
viaje más largo, José Manuel 
Conzález,  nuestro magnífico 
central, ha mini-disfrutado del 
más rarto. Pasó casi todas las 
vacaciones trabajando en sus tesis 
doctorales. Usted síque sabe.

A C L A R A N D O , QUE ES 
GERUNDIO.- Se ha escrito y 
comentado que "Nando"’Molihos 
se marchaba a "la mili'.'. De 
" m i l i" ,  nada; se trata de las 
Milicias Universitarias y sólo lo 
entretendrán un par de meses. 
¿Queda claro? ...

Las «PRIMAS» 
de CHAMBERI

■fe

Si

i i

A y , Almudena, qué juergazo, chica , con estos del 
Zaragoza! Ahora dicen que. van a conceder las 
“primas” en especie.

—Pues yo no me concedo así como así, Paloma.
—Es que níe parto de reir con tan estimulante 

sistema de “primas” ajenas, a la familia. Es que no me 
hí^o a la idea ¿ Y tú?

—Tampoco. Tampoco me imt^ino metidita en un 
sobre y en las manos del delantero ese que está como 
un pan de cinta el gashó...

— ¡Ay, qué gozada y qué juergazoooo...!
—Lo mido será que luego se nos gasten en tabaco, en 

sexo y en alcohol...
—En semejante caso^ el “mister” nos iba a quitar 

pronto de la circulación.
—Pero, tontiná, ¿no te das cuenta de que nosotras 

dos somos unas “primas” muy buenas y, juntas, 
componemos una “prima íjoble” que es, justamente, la 
que el “mister” cobra por ganar...?

—¡Qué plan, guapa, qué plan!
-Mira que si ahora implantasen el sistema de 

“primas” triples para los directivos...
— ¡Seria horrible, tú...! Los de esta hornada están 

de muy mal año por más pasta de dientes que se den.
—Y que lo digas, niña. De nosotras dos, a, la única 

que le gustan los directivos es .a la del medio.
— Lo justo y lo equitativo sería que también 

llegásemos las “primas” al graderío, ¿no te parece, 
niña?

— ¡Ya lo creo! Así sí que se iba' a llenar La 
Romareda.

—Sin embargo recuerda que nosotras no tenemos 
nada q u eh acer en el equipo del Zaragoza. Somos 
“primas”^^iUonarias y esta clase de préstamos no hay 
Banco que los sufrague, tú...

—Tienes razón, nosotras, además, no nos llamamos 
Valera y Pilarín; sino Palonia y Almudena. Así piles, 
antes del partido del Siglo, entremos a la caseta del 
árbitro para recordarle que el Madrid es el Madrid. 

—Pues tienes razón, Paloma...
—Ya te lo decía yo, Almudena.

t

í l
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D E P O R T E S

"EL PLENO DE LA 
PELOTA"

S IGUE "Barrabás"" con 
sus ""barrabasadas", 
c o m e n ta n d o  en su 
último número la Asamblea 

de la Federación Española de 
Fútbol con éste títu lo : "E l 
Pleno de la Pelota" hizo 
honor a su nombre". Y  trata 
la Asamblea de forma que 
aque l  p le n o  que duró  
solamente ^siete horas.i. da 
mucho que penúr a los que 
no estuvieron en él.

Así dice la satírica revista: 
""La entrada de extranjeros, 
por e je m p lo , la decidió 
directamente la Delegación 
Nacional de Deportes por su 
cuenta y riesgo a pesar de que 
en Pleno del año pasado se 
vo tó  expresamente y se 
acordó no volver a plantear el 
tema hasta 1974." Y es 
verdad.

D i c e n :  " T e m a s  no 
d is c u tid o s " . Sindicación . 
Sentencias contra los clubs. 
Extranjeros.

Cesiones (existen y están 
prohibidas). Y  es verdad.

Continúa: "O tro  capítulo 
era el de las elecciones de 
federativos, pero ahí la cosa 
resultó casi grotesca. Un día 
antes ya se publicaron en la 
pzensa l,os resultados de 
quiénes ¡barí a ganar: los 
representantes del Atlético de 
Madrid, Bilbao, Valencia, y 
Barcelona, por la Primera 
D ivisión; el Betis, por la 
Segunda; y el Castilla, por la 
Tercera. Eso da una buena 
prueba , de las politiquer ías y 
los compromisos que existen 
subterráneamente entre los 
clubs.".

Y termina diciendo: "E l 
Pleno de la pelota hizo honor 
a su nombre: hacer la pelota 
y nada más".

¿Es verdad?

LA "'ni A^inA
ZAR AGOZA-SABIÑ AN IGO"

E l d ía  27  p r ó x i m o  
tenemos otro acontecimiento 
ciclista en Aragón: "La  V 
" C l á s i c a  Z a r a g o z a -  
Sabiñánigo". con premio de 
Cervezas "La Zaragozana" 
A u tom óv iles  "S ocars" y 
o t r o s .  La p r u e b a  de 
Sebiñánigo es atrayente. Dura 
y d ifícil. Antes era Cartirana 
y  a h o r a  se le agregó 
Monrepós., dos altos de los 
que hay que luchar mucho.

Una importante carrera 
ciclista a la que se une el 
acontecimiento de que en 
Sabiñánigo están en plenas 
fiestas patronales para que 
tenga m ayor a liciente y 
afluencia de espectadores que 
disfrutan con las vueltas que 
por el centro de la ciudad 
realizan los corredores en 
dura y emocionante lucha.

E l v i e r n e s  27  l os  
aficionados al ciclismo, se 
h a b rá n  d a d o  c i t a  en 
Sabiñánigo.

i  -

SU juventud y  de su clase. Si 
lo  traspasan y  "arma el 
barullo" en otro equipo, si las 
cosas no van viento en popa, 
también habría "baru llo " en 
Gijón. Pero de otra dase. 
Nombrándose a Megido todos 
los días. Señalando el gran 
e r r o r  co m e tid o  p o r la 
directiva. La afición es así.

Total. Que Megido no se 
va de Gijón, a ninguna parte. 
¿Y si pagasen . por él lo 
mismo que por Sotil? ¿Lo 
traspasarían?

¿O ño?

"Y A  VEREMOS SI LOS 
EXTRANJEROS SE 
AMOLDAN A LA 
VELOCIDAD DEL 
JUEGO HISPANO"

MEGIDO NO SE VA  
DE GIJON

propio

Lo decía un directivo del 
Real Zaragoza:

—El mayor obstáculo que 
t i e n e  M eg ido  para ser
traspasado, es 
Gijón.

Y es que, el club 
a s t u r i a n o  t  i e n^e e l  
presentim iento de que el 
d e l a n t e r o  g ijonés, que 
descubrió "Carriega", vaya 
donde vaya, las va a dar 
todas, como cabe esperar de

Han empezado a sudar los 
jugadores del Real Zaragoza. 
Y los de o tros equipos. 
Metido en la danza de los 
entrenamientos. Di Stéfano 
ha dicho:

— No se puede fichar, 
po rque  16 diga la gente. 
Vamos a planificar poco a 
poco el equipo.

Le han dicho que había 
que fichar algún extranjero. Y 
él ha respondido:

—Déjate de "bla, bla, bla, 
hay que demostrarlo en el 
c a m p o  después. H abría  
mucho que hablar sobre los 
e x tra n je ro s . Los nombres 
tie ne n  ca lidad  ¿ p e r o  
asim ilarán nuestro juego? 
Esto ha sido una "fiebre" 
provocada.

¿Por quién? ¿Por los 
negociantes?

¿O no?

í-

fdC' i-

T  O t ó  n o s  d i c e  a d i  os. 
A n t o n i o  C a rlo s  R odríguez  
R ib e ir o  d e ja  Z a ra g o za  y  ,e l  
R e a l .  Z a ra g o za  d e s p u é s  d e  
c u a tr o  a ñ o s  de  d e f e n d e r  la 
c a m is e ta  b la n q u illa . A l  v o lv e r  
d e  B ra sil, d e  su  v e ra n e o , se  
e n c o n tr ó  en  Z a ra g o za  co n  la 
c a r t a  d e  l i b e r t a d  en  el- 
b o ls i l lo .  S e va a l G im n á s tic o  
d e  T a r r a g o n a ,  en  d o n d e  
m e jo r a r á  o s t e n s ib l e m e n te  su  
s i t u a c i ó n  econ óm ica^ . A l l í  
b u sc a rá  p o r  t o d o s  lo s  m e d io s  
e l tr iu n fo  q u e  en  e l  Z a ra g o za  
no lleg o  a lo g ra r .

D e  s u  t i e r r a  v i n o

a c o m p a ñ a d o  p o r  u n  so b r in o  
s u y o ,  M ilto n  S e rg io  d e  1 9  
a ñ o s  y  g u a rd a rn e  ta  d e l  S a n to s  
J u v e n i l  h a s ta  e s ta  m ism a  
te m p o r a d a .  E l c h ic o  (Quiere 
seg u ir  lo s  p a s o s  de  su  ̂ t í o  y  le  
g u s ta r ía  c o lo c a r s e  en  a lgú n  
e q u ip o  e sp a ñ o l . M e  im a g in o  
q u e  e l  p e lo  no s e r á  n in g ú n  
im p e d im e n to .

G ó m e z  V i l a  , o t r o  
s u d a m e r ic a n o  le s  acompaña. 
¿ Q u é  p a sa rá  e s te  añ o  co n  e l  
ju g a d o r  a rg e n t in o ?  ¿ L le g a rá  
a s e r  c e d id o ?  Pronto m u y  
p r o n t o  , s e  s a b r á n  l a s  
r e s p u e s t a s  a t a n t a s  
in te r r o g a n te s .

¿QUIEN SERA a  PAR ZARAGOCISTA DEL GRAN NETZER?

LECCION poro ANULAR FIGUBAS

m '

.m -

'í'A  ' i j

ú : '

, 'ífv -í

Carriega llegó y como la directiva no le ha fichado el hombre 
que le pidió para la línea media,hizo un aparte con Castany y con 
Molinos. No pudimos escuchar la conversación pero, por la 
expresividad de la imagen, se supone que el “ míster”  estaba dando 
a sus alumnos la primera lección de cómo efectuar un fulminante 
mareaje para las grandes estrellas a los oue ahora tendrá oue- 
enfrentarse el Zaragoza. ¿Así anular a M a s ? '  ¿ A s i inutilizad 
Netzer? La segunda imagen puede signmcar ei momento 
culminante de tan estratégica lección que, naturalmente, nosotros 
acabamos de sacarnos de la inquieta cámara de García Luna que 
estaba allí.
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DESPUES
DEL DISCURSO

í *

-V e n g o  de  una toma de 
p o se s ió n ... Es curioso; hay 
políticos que hacen frases para la 
nosrpridad y  que sin embargo 
y u r e e e n  d i r i g i d a s  a la  
a n t e r i o r i d a d .

PROFESIONALES QUE 
(AUNQUE PAREZCA 
RARO) NO HAN FE LI
CITADO LAS PASCUAS 
AL VECINDARIO

El ro tu li\ta  de  “p in ta d a s’ 
callejeras.

E l c o n v e r s o r  de  gas 
ciudad en gas natural.

E l reajustador de  tarifas.

fico .
El c e n s o r  cinétnatográ-

E l r e m ite n te  de cartas 
explosivas.

E l  c o n ta m in a d o r  d e l  
am biente.

E l escritor de  artícu los  
pro-aso c iado  nistas.

E l apedreador de  librerías.

El organizador de  ágapes 
centristas.

E l  a d u l t e r a d o r  d e  
alim entos.

y  o tro s  especialistas de 
igual o 's im ilar calibre.

t
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En  un universo paralelo 
planeta como el nuestrá" 

En el país, con láj% 
mundos paralelos, las cosas,:)igi 
época histórica casi idéntica ila 
situaba preferentemente a la |)lít 
del sistemarse deseaba amplía!lo 
letra en el nombre de^un mini;», 
universo, y  pare usted da conti íes 

También en el país parala h 
éxito. Y  a llí el INDIME ftjirí 
preponderancia, y más autorÍM 
adulteraban las informaciones^^ 
multas que metió a todos,abstití
cintura;

Y todos vivieron felices y sijitj

ES 
CALL

—De la discusión sale la luz..; j; 
— iNo diga eso, que luego viaei 

suben el kilovatio! f

—Mi papá dice que los jóvenes hacen mal en utilizar drogas para 
evadirse de lo cotidiano.

— ¿Y él cómo se evade?
—Con el vino tinto.
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de política-ficción
alelo iKistía sistema solar como el nuestro. Y en aquél sistema solar, un 
estrr̂ en el planeta, un país como en el nuestro.
I li^ ^ ñ a s  diferencias que caracterizan las secuencias existenciales de los 
isas, ( Igeneral, sucedían de un modo bastante parecido a las de aquí, en una 
ittcá lia nuestra: se estaba viviendo un período de desarrollo económico, se 
a la gíítica de las cosas sobre la pol ítica de las ideas, se proclamaba la eficacia 
mplia los cauces participativos... Como digo, todo era casi lo mismo. Alguna 
minilio, o el tener bigote en el mundo de urf universo y carecer de él en el otro 
conti esas eran las diferencias.
tarai« había fraudes alimenticios. Y  funcionaba un INDIME con eficacia y 
lE Ajiría que llamarle INDIME-2) empezó a adquirir más fuerza, y más 
lû orÍM en vista de sus éxitos. Y un'día empezó a poner multas a los que 
ones.jfotras a los que adulteraban t el desarrollo de la apertura. Y eran tales sus 
s,absijutamente a todos, los adulteradores, fuera lo que fuese lo adulterado, en

!sysi¡discusión, gracias a aquél super-IIMDIME. En el universo paralelo.

luz...
go visen Ibs de las hidroeléctricas y nos

OANA R EFLEXIV A

&■■■

C ..-íH

- A u n q u e  n o  h a y a  
asociaciones, ¿se podría 
conseguir autorización para 
fbrtnar una asociación de 
Amigos de las Asociaciones?

NOTICIARIO
SOCIO-

■ .«V f  /
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I ^ S reOBUEMAÍ CON E t CAM

ÈESDE OÜETEEMÍNAMtS
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PERSPECTIVAS 
INMEJORABLES EN 
LA COSECHA DE 
REACCIONARIOS

MADRID, 28.— “ Tras las 
abundantes y repetidas lluvias 
de discursos y declaraciones 

o r  persona l idades del 
e s ta b l i s h m e n t "  de tipo 

c o n s e r v a d o r  y p o c o  
aper tur is t a ,  los- cu ltivos 
reaccionarios ofrecen uqas 
perspectivas inmejorables” , 
señala el boletín informativo 
“ El Inmovilismo”  editado por 
el grupo "Sus y a ellos” .

Aunque jamás se había 
padecido auténtica séquía a 
este respecto los cálidos 
v ien tos que soplaban de 
Europa (sobre todo desde el 
t r i u n f o  de B ra n d t  en 
Alemania) hacían temer que 
la cosecha pudiera peligrar a 
dar frutos escasos. Las lluvias 
a que a lud imos  la han 
salvado.

ESTADISTICAS 
EMBALSADAS Y 
RESERVAS DIALECTICAS

M A D R I D ,  28. — Las 
eS-tadfsticas _ pos i t i vas  y 
desarmadoras d_e cualquier 
acusación de eficacia a los 
defensores de la política de 
las cosas embalsadas en los 
pantanos ideológicos del 
“ establishment” , recogidas de 
las  d o s  v e r t i e n t e s ,  la 
tecnocràtica _y la tradicional, 
referida al día 25 del mes 
actua l ,  fue de 235.678 
millones de metros cúbicos, 
lo  aue sunone un notable 
inc rem en to  en la reserva 

dialéctica con vistas a épocas 
en las que por desencadenarse 
tempestades críticas toda 
estadística es poca. El nivel 
de lo  embalsado permite 
en f r en ta r  el f u tu ro  con 
optimismo.

w

m

Hay quien dice que la dinámica es de izquierdas.

La izquierda, para bastantes, más que la palabra, suena a 
4 ?  palabrota.

De unos años acá Marruecos se ha devaludado bastante.

A  los que reajustan tarifas habría que reajustarles las cuefítas.

A la hora de la visualización de películas, los españoles nos 
dividimos en tres clases: mayores, menores y censores.
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PIANISTA, COWSITORA Y CANTANTE
La francesita Véronique Sansón que ahora, para el gusto I de todos, nos ha cantado en castellano.

-E s esta una' lengua de ricos matices que quiero 
perfeccionar para hablarla claramente. La canción se expresa muy 
bien en español.

Pues muchas gracias, guapa.

EL TEATRO Y KALIKATRES
Ha escrito y estrenado varias funciones de café-teatro.

-¿ Y  por qué, Kalikatres, no haces teatro largo? 
-Porque en España es muy diffcil hacer teatro largo y 

gordo. De momento me conformo con este "m in i".
-¿ Y  resultados?
-Pues... ide todo ha habido en la viña del Señor!
De todo, sí.

FLAMENCOLOGO

3 R icardo Romero,  su madre aragonesa, su padre, 
manchego, él, catalán y su afición, la flamencología.

-E s  un misterio -com en ta - este del cante grande y 
puro. Y por eso, por lo que de español encierra no caben en su 
contra regionalismos. Es nuestra pureza del cante.

i Lo que hace la afición! Puede ser, pero también nos gusta una 
brava jota, por ejemplo.

LA BELLEZA ES EL DECORADO DE LA MUJER

4  El otro día, Enriqueta Aza le decía a Doña Manuela, 
propietaria de un Instituto de Belleza en Madrid.
— Las que hemos dedicado la vida a maquillar a la mujer, 

llegamos a la conclusión que el maquillaje femenino, es como el 
decorado teatral. Si una función tiene mal decorado, mala functón; 
si una mujer va maquillada mal, fea mujer.

Y en eso lleva muchísima razón.

ALFREDO KRAUS Y LA MAX.1MA EXPRESION

5 El gran divo español, de carácter internacional, verdadera 
gloria del país, no ha hecho demasiado cine.

-N o  es lo mío. Creo queTtay que desarrollarse en la 
máxima expresión de uno. Y la mía es cantar.

¡Y tan bien, tan i.ien, tan bien...!

EL HOGAR OCUPA MIS MEJORES HORAS

B Francisco Rabal, nuestro primer actor, trabajador 
incansable.

-H e  llegado a la conclusión que como en casa no se
está en ningún sitio. Por eso, mis ratos libres, a casita. Mi 
mujer, mis hijos, llenan las mejo'res horas de mi vida. Si así es, ¿por 
qué, desaprovecharlas?

Eso, ¿por qué...?

PORQUE HE GRABADO UN DISCO
Lo explica Miguel de los Santos.

-Necesitaba un intérprete "d is tin to " y me eligieron a 
m í. Y después de todo este ha sido un riesgo, 

afortunadamente para todos, que ha resultado positivo. Ha sido, sin 
lugar a dudas,,el milagro de la técnica.

Modesto que es el chico.

.....
'■ - "„̂iÊmÊÊÊËi
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Se nos asegura que el Colegio “ Inmaculado Corazón de MarTa”  

acaba de solucionar su problema de espacio para el próximo curso. 
Al parecer, los locales que se van a habilitar a tal fin están ubicados 
en el número 14 de la calle Palafox, frente por frente del Grupo 
Escolar “ Miguel de Cervantes” , en el edificio propiedad de los 
hermanos Gorri'a Mena. ¿Veremos pronto un Colegio de nueva 
planta que evite su actual seccionamiento? “ En esto —se nos 
dice—, la Confederación Hidrográfica del Ebro y el Ayuntamiento 
de Ejea de ios Caballeros, a quienes se les ha solicitado terrenos, 
tienen la palabra” . Entonces, dará la seriedad y buena disposición 
de estos organismos para cuanto redunde en beneficio de la 
enseñanza pensemos en que muy pronto contaremos con un 
nuevo Centro. ¿Hecho?

El rumor que aseguraba una administración de la Guardería 
Infantil del barrio ejeano de La Llana, por parte de las de
San Vicente de Paúl, parece tomar visos de una autentica realidad. 
¿Estudiarán al mismo tiempo, las hernlanas vicentinas , la 
posibilidad de creación en Ejea de una Escuela de Formación 
Profesional Femenina? Pues, si hemos de ser sinceros, todo indica 
Que sí, que lo harán. Ahora solamente hace falta que el 
Ayuntamiento ceda los terrenos y que una entidad de carácter 
socio-benéfico, que ya ha prometido su desinteresada colaboración, 
dé el 4>rimer paso.

Noticias de última hora, que no hemos podido confirmar, nos 
dan cuenta de lâ  posible construcción de la proyectada Casa de la 
Cultura, en el solar resultante del derribo de la “ Casa de 
Salmerón” . Ya saben, al Norte, con la calle Juliana Larena; a,l Sur, 
con la calle San Andrés; al Este, con las escaleras de la calle doctor 
Ibáñeí, y al Oeste con el “ Muro de la...’*, bueno con un muro que 
alguien levantó no sabemos para qué. El lugar, por céntrico, no está 
nsHJa mal. Sin embargo, consideramos que su destino debe ser otro: 
el de una pequeña y bonita glorieta que sirviese de diminuto 
pulmón al sector, tan apretujado y constreñido de viejas viviendas y 
estrechas callejas, escasamente iluminadas por el sol. Y conste que 
no estamos en contra de la Casa de la Cultura; al revés, nos 
entusiasma. Pero ¿no estaría mejor crearla en uno de esos dos 
palacetes del siglosXVI que dicen van a derribar en Ejea para 
construir dos nuevos bloques de viviendas? Todo sería cuestión de 
que el Ayuntamientó las comprase y así contribuiría a la 
conservación de los pocos monumentos interesantes que nos van 
quedando. ¿Vale la sugerencia?

Una llamada telefónica nos pone al tanto de una noticia 
espectacular. La que se producirá mañana domingo, a partir de las 
once y hasta las ocho de la tarde, en el Pantano de San Bartolomé. 
En este embalse, que dista de Ejea de los Caballeros, doce 
kilómetros, de su lado Norte, tendrá lugar un vuelo tiuhriano con 
cometa, a cargo del gran deportista ^'eano Fernando Ariza Longás, 
contando, por supuesto, con que el tiempo sea propicio. Así que ya 
lo saben nuestros lectores, si alguien es aficionado a las emociones 
fuertes, y a los deportes con riesgo, mañana tiene oportunidad de 
pasárselo en grande en el Pantano de San Bartolomé.

Afortunadamente, ya cesan los comentarios respecto a la falta 
de corriente eléctrica domiciliaria en el bloque “ grande”  de la 
Cooperativa de Viviendas “ San Juan Bautista” . Pues sabido era de 
todos que, aún a pesar de su inauguración y entrega de llaves en el 
pasado mes de mayo, todavía se carecía de luz en 84 viviendas. 
Esta anomalía ha sido subsanada de forma provisional por la 
Compañía suministradora del fluidos eléctrico hace tan sólo dos 
días. Y, según nuestros informes, la “ toma”  definitiva está 
pendiente de un tendido subterráneo de alta tensión, que desde el 
transformador del Mercado Municipal, debe hacerse hasta el citado 
bloque de viviendas. ¿Hasta cuándo esta proyisionalidad, amigos de 
las Eléctricas?

Dice el Boletín Ofivial del Estado que por “ Orden del Ministerio 
de Justicia se nombra fiscal de la Agrupación de Fiscalías de Ejea 
de los Caballeros • Sos del Rey Católico a don Jesús Jamara 
Fernández de Tejerina, con destino actual en la Agrupación de 
Fiscalías de Fraga-Sariñena-Tamarite de Litera” .

Felicitemos al señor Tamara Fernández por su nombramiento 
como Fiscal de Ejea-Sos y le otorguemos nuestra más cordial y 
respetuosa bienvenida a e.stas tierras cincovillesas.

Por una resolución del Instituto Nacional de Reforma y 
Desarrollo Agrario, del Ministerio de Agricultura, se adjudian a 
Construcciones Caverò, de Sádaba, en la cantidad de 6.5b6.Ul2 
pesetas, sin bajas sobre el presupuesto de contrata, las obras de 
asfaltado de calles y pavimentación de aceras del pueblo de 
Bardena del Caudillo, de la zona regable del Canal de las Barcenas.

¡Enhorabuena bardeneros, porque las obras van a comenzar 
muy pronto!

Femando Alastuey
NUEVAMENTE c o n lT E JÉ T

Las zozobras y sinsabores que 
este año han venido padeciendo 
lo s  socios de la Sociedad 
Deportiva Ejea, no tienen cuento, 
ya que de la mano de las 
circunstaiicias ádversas que se 
fu e ro n  p ro du jen do , todos, 
a b s o lu ta m e n te  to d o s  los 
aficionados ai fútbol, pasaron de 
una auténtica calle de la amargura 
deportiva al calvario de un largo 
periodo de tiempo sin Directiva, 
en el que muy bien pudo entrarse 
en un trance de desaparición del 
deporte rey de los españoles en la 
villa ejeana. Sin embargo, cuando 
peor se pusieron las cosas, mejor 
se arreglaron.

En una noche dramática para 
nuestro fútbol, surgió de nuevo el 
salvador del Ejea; don Fernando 
Alastuey Iriarte, cuyo amor al 
Club puso de manifiesto, una vez 
más, al aceptar por otro año |a 
presidencia. Aunque cierto es que 
el señor A las tuey  dec linó  
reiteradamente el'hacerlo, pero 
ante la pertinaz incomparecencia 
de un nuevo presidente, optó por 
tomar nuevamente las riendas de 
la Sociedad Deportiva Ejea. Pero 
dejémonos de más preámbulos y 
veamos qué nos cuenta el 

. presidente del Club blanquiazul:
-Y a  lo dije en la asamblea que 

celebramos el'pasado mes de 
junio: por razones de carácter 
pa rticu la r, me v i obligado a 
d im i t i r ,  y al conocer mis 
compañeros de Junta mi actitud, 
decidieron d im itir conmigo.

-S in embargo..:
- S í ,  ya comprendo, ahora 

dirán que las mismas obligaciones 
tendría entonces que ahora. Pero 
yo puedo contestar a eso que, 
ante lo difíc il que se puso todo, 
incluida la postura de todos los 
socios hacia mi, que ya sabes era 
de que me quedase nuevamente, 
op te por hacerlo. Ahora ya 
veremos de dónde saco fuerzas y 
tiem p o : aunque pienso que 
cualquier esfuerzo será poco para 
lo que la afición se merece.

-¿ Q u é  opinas de lá poca 
afición de los socibs a los cargos 
directivos?

-Pues, no lo sé, chico. Parece 
mentira quen'una población tan 
grande como es Ejea y en una 
cantidad de socios como ios que, 
te n e m o s  en la S oc ied ad  
Deportiva, que se acercan a ios 
setecientos, no haya gente joven 
con ganas de hacerse cargo de los 
destinos del Club. Lá verdad es que 
no encuentro explicación.

-Económicamente hablando, 
¿cómo se encuentra la Sociedad?

—Ya sabes, terminamos la 
te m p o ra d a  con superávit. 
Tenemos en caja, pues, unas' 
othenta mil pesetas.

-¿Se mantienen las cuotas del 
año pasado oara los socios?.

—Efectivamente,se mantienen. 
Ellos mismos lo pidieron.

-¿ O p e ra c ió n  retorno a la. 
Tercera División o permanencia 
en la Preferente?.

—Si todo responde a nuestras 
p re v is io n e s ;  que estamos 
formulando sobré la marcha, dado 
lo avanzado de la época de 
fichajes, volveremos a Tercera, 
con permiso detodoslosequipos 
que componemos la Preferente, 
pues todos cuentan para mi,

-¿Cuales de ellos’ te merecen 
un mayor respeto?.

- E n  teoría, el Huesca, el 
Aragón, El Monzón, el Fraga, el 
Tauste..., en fin , todos, ya digo. 
No me gusta vaticinar, porque

nunca se sabe cómo se estarán 
preparando los demás equipos.

-¿ Y  el Ejea cómo se prepara? 
¿Ya t ie n e  e n tre n a d o r  y 
jugadores?.

- E l  E je a  com ienza sus 
entrenamientos el día uno de 
agosto, bajo la dirección de 
Ramón Oliván. Y, entre otros 
jugadores, con los que todavía 
estamos en gestiones de fichaje, 
contamos ya con Duque, García, 
Marino; Gay, Clemente, Pocholo, 
Elorriaga y Sauras; Rojo, Vellésy 
Casajús; Lasilla, Emilio Cortés, 
Baleta, Lucea, Tachini, Abarca y 
Sanz II.

-Casi se perfila ya el equipo 
para la p róx im a  temporada. 
¿Quieres decirnos ahora cómo se 
perfila la actual Directiva?.

-Bueno, como presidente yo; 
como secretario don Fernando 
Sagaste Laura; como tesoren, 
don Javier Sagaste Bericat, y 
como vocales don Félix Miguel 
Guillén, don Zacarías Clemente 
P radell, don Susán Villarreal 
Mena, don Lorenzo Rodrigo 
Miaña, don Félix Arilla Cambra,' 
don Jesús Marco Gascón y don 
José María Miguel Giménez.

-¿ A lgo  más para terminar, 
Fernando?.

-S í, pedirle a la afición que 
resporida como siempre. Que 
anime a nuestros muchachos y 
que acojan con su m ejor 
hospitalidad y su mejor aplauso al 
señor Qliván a quien se le debe el 
que el Ejea se quedase Campeón 
el año pasado, dejando a nuestro 
equipo en Tercera División. Yo se 
que siasi lo hacen, el equipo 
luchará y si las circusntancias nos 
favo.recen un poco, otra vez 
v o lv e re m o s  a la ca tegoria  
nacional. Nada más.

Esperemos, pues, que estas 
palabras'de aliento qae Fernando 
Alastuey pide a la afición no se 
queden sin pronunciar por parte 
de los.seguidores del cuadro de 
Luchán y que dentro de ellas haya 
también unas frases de gratitud 
para este presidente, al que le 
debemos casi casi que el fútbol no 
haya desaparecido de Ejea. i Hala 
pues!

exprès
SE VENDE EN 
EJEA EN EL 
KIOSCO DE 
JOSE ESCOLAN
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DISPEBSION 
de ESFUERZOS

■■La V oz  de B In é fa r" es un b o le tfn  in fo rm a tiv o  locai que pub lica  la 
activa ciudad benifarense. En su ú lt im o  núm ero uno de sus colaboradores  
ha presentado una cuestión im po rtan te  en sus páginas. Considera la 
excesiva p ro life ra c ión  de grupos, cuenta hasta c inco,q ue se dedican en la 
m encionada ciudad a m anifestaciones cultu ra les, incluso con dos grupos 
de tea tro -a fic ionado . Llega el com entarista  a la lógica conclus ión de que  
ta l p rod iga lidad  no benefic ia en nada el é x ito  de los actos programados, 
pa rticu la rm en te  en lo  que respecta a la concurrencia a los mismos.

A  nuestra manera de en ju ic ia r tan im p o rta n te  cuestión, que nos 
presenta José M aría M u rillo , tiene  dos aspectos válidos. N o  cabe la m enor 
duda que a la hora de program ar actos cu ltu ra les, es conveniente hacerlo  
de manera con ju n ta  p o r ’ la to ta lid a d  de los grupos existentes e 
interesados en tales aconteceres, en una de term inada c iudad, manera que 
puede hacer posib le una audiencia numerosa, c ircunstancia ésta m uy  
Im portan te  para dar án im o  a todos los com prom etidos en ta l empresa.

SI bien, es ind iscu tib lem ente  ventajosa esta suma de actividades de 
cara a la celebración de actos com o los reseñados, no entendem os ocurre  
lo  m ism o en lo  que respecta a la activ idad  d ia ria , en la p rom oc ió n  de la 
cu ltu ra , en lo  que pudiéram os llam ar una acción d idáctica , ya  que en este 
caso es m u y  necesaria la p ro life ra c ión  de grupos, manera que resultará 
más fác il de ha lla r las afin idades de sus com ponentes.

Si m u ltip licam os los grupos, será más fác il llegar a todos  los rincones  
de la c iudad, el in d iv id u o  in tro v e rt id o  verá fac ilitad a  su integración al 
verse rodeado de personas que le son conocidas y  esta fa m ilia ridad  ya 
exis tente  es un verdadero p u n to  de apoyo para su ingreso en el proceso 
co m u n ita r io , que ta n to  respeto le merece. E l in d iv id u o  ?e aprox im ará a 
aquél g rupo donde te parezca ver personas más coincidentes con sus 
prop ios  crite rios.

El com enta ris ta , que nos ha sugerido este tra ba jo , toca  una segunda 
cuestión, con la que nos inden tificam os plenam ente. Considera que 
exis tiendo  en d icha ciudad un In s t itu to  de Enseñanza Media, debe ser 
d icho  organism o qu ien debe com prom eterse en la d irecc ión  de aquellas 
a c t iv id a d e s ,  p o r  c o n s id e r a r lo  e l m e jo r  p re p a ra d o  para ta l 
desenvolv im iento.

Este c r ite r io  co inc idente  con nuestra manera de en ju ic ia r el prob lem a, 
lo  hemos hecho presente en d ife ren tes traba jos publicados al e fecto . 
T a n to  es así, qué en M onzón ciudad vecina de B in é fa r,-p u e d e  
considerarse com o un logro el que el In s t itu to  de d icha ciudad sea qu ien  
program e todos los actos cu ltu ra les  de cierta  en tidad.

El curso reden te rm inad o  es prueba de e llo , han sido bastantes los 
actos realizados bajo ta l d irecc ión , esperando que el p ró x im o  año desde el 
p r in c jp lo  al f in  será el m encionado cen tro  de enseñanza qu ien lleve  
adelante toda realización o p rom oc ió n  de actos cultura les.

Creemos hará bien B iné fa r en considerar debidam ente la sugerencia 
que hace José M aría M u rillo  a ta l respecto. G»>» ei In s t itu to  to m e  en sus 
manos la organización de toda  velada cu ltu ra l, cualquiera que sea su m atiz. 
Ya saben, que en M onzón tienen unos amigos siempre dispuestos a 
echarles una m ano en caso preciso. Para rivalidades absurdas e 
inconvenientes sobran con las del fú tb o l.

Manuel P O R Q U ET M A N Z A N O

Nuestro patrimonio 
artistico sentim eniai

Estamos asistiendo estos días a la tuerte polémica que ha suscitado la 
venta de la monumental verja del coro catedralicio a un Monasterio de 
Torree idad.

El caso, que ha caido en el comentario de toda la ciudad, ha levantado 
la consiguiente polvareda, con opiniones— para todos los gustos.

Lo cierto es, que a nuestro juicio, encontramos poco acertada esta 
pol ítica de venta de nuestra cosas.

Podrá aducirse, que la citada verja, tenía un relativo valor artístico. 
<3ue tal y como se ha dejado la fisonomía de nuestro primer templo, no 
era oportuno mantenerla en el sitio que durante siglos ocupó. Pero 
había otras soluciones medias,colocarla en Loreto, en Salas, en Cillas, en 
Santo Domingo, o simplemente a la espera del lugar ideal en un almacén.

Todo menos sacar de la ciudad algo que tiene un gran valor emotivo. 
No comulgamos con las ideas de aquellos que piensan que desde el 
románico no hay nada en nuestra ciudad que merezca la pena ser 
guardado. Hay que pensar que durante ocho siglos, por lo menos teinta 
generaciones de oscenses, hicieron por dejar su constancia en la historia 
de la ciudad. Nadie niega que su expresión artística, barroca y 
am azacotada eo muchos casos, quizá carente de una. definida 
personalidad, era el común denominador de toda obra.

Pero hay que pensar por otro lado, que representan el esfuerzo y la 
expresión y la fé de aquellos de antepasados que nos merecen un 
profundísimo respeto y una obligación ineludible de guardar intacto el 
legado que recibimos para transmitirlo a las generactones venideras.

Porque no sólo se trata de las rejas. Si no de baldaquinos, órgano, 
diversos altares, infinidad de objetos. No, no puede darse por válida y 
única, la opinión de quienes deciden en estos casos.— El pueblo, la ciudad 
tiene mucho que decir. Ya no del mayor o menor valor artisitico. 
También cuentan, la devoción, el cariño, la emotividad, el sentido de un 
pueblo con el que tan poco se ha contado.

No es de extrañar pues, el malestar y la acritud de los comentarios de 
las gentes.

Munilo y Alodia.

M: ISABEL CASTAÑO 
del barrio de la Encarnacióii

ÌS

En este cuarto de Siglo, en 
que v iv imos, Huesca ha 
crecido tomando la Ciudad 
una nueva configuración. Han 
¡(do levantándose casas de 
moderna estructura, se han 
a b ie rto  nuevas calles y - 
construido auténticos barrios, 
que aunque huelen más a 
“ Gran C iudad ” , encajan 
perfectamente en la Huesca 
Trad ic iona l  de nuestros 
abuelos. E l Bar r io  más 
“ Benjamín“  es el de Nuestra 
Señora de la Encarnación 
q u e ,  como to d o s , está 
representado en las fiestas 
L a u r e n t  i ñas p o r  una 
Mai ral esa, símbolo de la 
belleza de la mujer oscense 
del mencionado barrio. María 
Isabel Castaño Herranz, que 
hoy está con nosotros, es su 
representante.

• — ¿Que siente al ser la 
primera mairalesa del barrio, 
de la Encarnación?

—Una honda satisfacción, 
a que el solo hecho de ser 
^airalesa es algo muy bonito, 

pero de lo que sí estoy 
realmente contenta es de ser, 
precisamente yo, la 'primera 
que figura en las fies'cas, por 
mi barrio. Por eso creo, que 
tendré  que representarlo 
mejor.

— ¿Qué cons t i tu ye  el 
pintoresquismo y la tradición 
de nuestras fiestas?

- Desde el punto de vista 
tradicional, lo que constituye 
verdaderamente la fiesta es la 
devoción a San Lorenzo, y 
mirándolas desde uji ángulo 
más profano '■ y pintoresco, 
quien hace posible-la semana 
testera es la unión que reina 
en Huesca eh esos días y las

fieñas, ya que sin ellas las 
iestas perderían mucho.

—¿Qué es lo que más le 
gusta de las fiestas de San 
Lorenzo?

—Me gusta todo; però en 
especial los toros; pues le dan 
a esa semana tan nuestra, un 
c a r á c t e r  y sabor muy- 
nacional.

Así que le gustan los
toros. Díganos pues quiénes

i d ...........................son sus ídolosjdentro de la 
tauromaquia y si hay afición 
en Huesca.

—Palomo Linares y^EI V iti 
son dos toreras que me 
encantan.'

A mi personalmente, me 
atrae más el toreo de capote, 
aunque siento que no haya en 
el programa taurino oscense 
de este año co rrida  de 
rejones.

Respecto a lo de la afición 
oscense  por  los temas 
taurinos, qreo que sí la hay, y 
en gran medida.

— A d e m á s  d e  l a  
Tauromaquia ¿siente especial 
atracción por otras cosas?

—En el terreno deportivo, 
me gusta m uch ís imo  el 
f ú t b o l .  Este deporte  lo 
considero muy b^ieno tanto 
para un sexo, como para el 
o t r o ,  por eso me parece 
e x t ra o rd in a r io  el fú tb o l 
femenino,

—¿Y en otros campos?
—Pasando a un terreno 

más intelectual lo que más me 
llama la atención es la música 
clásica, el teatro y el cine de 
arte y ensayo.

-4fas dicho tres cosas muy 
bonitas y muy ál día. Cpmo

María Isabel es una chica encantadora, con “ángel” y  con opiniones muy 
concretas sobre los temas actuales. En cuanto a guapa... Bueno, ¡como 
para irse a vivir al Barrio de la Encamación! .

aficionada a la música ¿Qué 
le parece Mar ía Angeles 
Sarroca, esa señorita de* 
Gráus, que está triunfando en 
“ La Gran Ocasión'” ? ■

■^n mi modesta opinión 
califico a la Srta. Sarroca, 
como una buena cantante que
llegará lejos, dejando muy 
a l to  él pabellón de esta
provincia.

—Puesto que le gusta el 
teatro asiste a estas jornadas 
teatrales que actualmente se 
celebran en Huesca?

— ¡Claro que sí! ya que en 
estas representaciones se nota 
^ran calidad artística y  están 
quedando'muy bien. La pena 
es que estas cosas no se 
realicen en- nuestra capital 
más a menudo, pues así, 
muchos jóvenes podríamos 
s a l i r  de  la r u t i n a r i a  
m on o to n ía ,  de i r  a las 
discotecas, a los bares o al 
cine.

—Hablando de cine. ¿A 
qué director prefiere?

—Ha habido muy buenos 
D ire c to re s ... como Jhon 
Ford. De los. actuales, que 
están dando al cine una liueva 
corriente y que cada vez van 
m e j o r a n d o  la indust r ia  
c inema tográ f ica ,  ál que 
prefiero es a nuestro querido 
paisano Carlos Saura.

— Imagínese que tuviera 
que destacar la labor de un 
personaje oscense, tánto vivo, 
como muerto. ¿Quién sería 
su personaje?

—Me resul ta un tanto 
d ifíc il contestar, puesto que 
Huesca ha tenido ilustres

f iguras ; pero hoy,  yo 
personalmente haría resaltar 
el trabajo, buena labor y 
apostolado de D. Javier Osés.

—Habiéndonos metido'ún 
poco en terreno religioso 
¿qué puede decir sobre' el 
Templo Parroquial de Nuestra 
Sra. de la Encarnación?

—Sinceramente, en mi 
parecer está muy  bien; 
actualmente las exigencias de 
nuestro barrio no piden más, 
si bien creo que, dentro de 
unos años, quizá se quede 
pequeño/  ya que nuestra 
población va aumentando en 
este sector rápidamente.

— Ha h a b la d o  de su 
parroquia; ahora, defínanos 
su barrio.

—El de la Encarnación, es 
un barrio, que como hedicho 
antes, crece a buen ritmo y 
está totalmente integrado en 
la vida ciudadana de Huesca. 
Tampoco está apartado del 
centro de Ja capital. Los que 
allí vivimos, somos la mayoría 
de la “ clase media" y obrera. 
Lo que más define a la 
Encamación son sus altas y 
noiíísimas edificaciones.

Hemos dialogado muy 
agradablemente con María 
Isabel Castaño, una chica 
es tud iante ,  de 18 años, 
risueña, inteligente, y bonita. 
Esperemos que el Barrio de la 
E n c a r n a c i ó n ,  nos siga 
o f  r e c i e n . d o  en años

Posteriores Mairalesas como 
a q u e  en e s t e  tan 
estupendam ente lo va a 
representar.

R. L. MAÑAS

TODO DISPUESTO para la 
CEREMONIA del MARTES

Caá no tenemos espacio para dedicárselo al fútbol, pero queremos dejar constancia de que cuando volvamos a tomar 
contacto el próximo martes ya se habrá celebrado la ceremonia de presentación de entrenador y jugadores a Directiva y 
afícionados.

Es este uno de los ritos más bonitos del fútbol. Las iluáones están intactas, las esperanzas y el optimismo alegran el 
ambiente. Todo son sonrisas y doradas iluáones. Uno pienaa^en el largo camino que nos espera y áente como le 
rebrinca el corazón de gozó. La “operación-retomo” no puede fallar porque los jugadores echarán el corazón w>r 
delante en los partidos y el aficionado estallará de entusiasmo en las gradas. El porvenir esta despejado y no hay nubes 
en el horizonte...

Si además salta al cesped el día 31 ese delantero» centro que iba a fichar el Sr. Mur que mete goles como el que lava, 
miel sobre hojuelas.

Lo dicho, amigos, una jomada importante la del próximo martes que suponemos no se querrán perder. Y que los 
diosecillos del pelotón quieran que este mismo clima de optimismo y euforia nos acompañe a lo largo de la temporada 
que se avecina. ¡Arriba el telón!

LAU
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niNI-NOTlCIAS A PLENO SOL

Ese mago de la cámara que es Constanti Cunillera, captó esta bellísima 
panorámica de Salou con la Caleta del Lazareto en primer término.

Llegó, actuó y marchó. Fugazmente, “ La Chunga" 
pasó por Salou y... se me escapó. Lo siento.

Quienes no se me escaparán serán los famosos de la 
“ Expo-Canción” . Puesto que debo entregarles una placa 
recordatoria del certamen, seguro que habrá entrevista.

Bonet de San Pedro, otro “ camp”  que se resiste al 
olvido, actuará también en Salou. No sé si aquí cantará 
aquello de... “ Paisajes lindos... tiene Mallorca...” . Porque 
Salou también los tiene ¿verdad?

No recuerdo ahora el nombre —y de verdad lo 
siento— pero Mary Santpere me dijo que el fotógrafo 
que mejor fotos le había sacado, era de Zaragoza.

Un día de estos les contaré algunas anécdotas sobre el 
Rey Constantino de Grecia y S. A. el Príncipe de 
España. Mi buen amigo José Companys les sirvió muchas 
veces allá en Alemania.

El día n  de Agosto próximo, procedente de Buenos 
Aíres, llegará un vuelo chárter con ciento cincuenta 
catalanes residentes hace muchos años en Araentina y 
que entre nuestra costa y la Brava, pasarán aquíunás 
vacaciones.

También hablaremos del “ chanchullo”  de las discotecas 
de por aquí y cómo se las apañan algunas de ellas para 
subsistir.

Si las “ Noches Blancas”  no se celebran, les aseguro 
que más de dos y tres ya están pensando en organizar 
algo “ sonado”  de verdad para el próximo año. Y ríanse 
del festival de Benidorm.

'ATRAVESAR TARRAGONA", 
un MARTIRIO paia  el 
AUTOMOVILISTA

P O S I B L E  P R E S E N C I A  
D E  D A L I  EN L A  
I N A U G U R A C I O N  D E  
U N A  E X P O S I C I O N  
D E  A R T E S A N I A  
EN c a m b r ì L S

Sigue el calor agobiante en 
todo el litoral tarraconense y el 
problema del tráfico ^continúa 
stendo crítico; hasta dina que se 
ha Convertido en una enfermedad 
crónica. Pasar por el cen to  de 
Tarragona en automóvil es un 
martirio, colas Interminables de 
veh ícu los  y embotellamientos 
fenomenales. La autopista del 
M e d ite r r á n e o  lle g a  ya a 
Comarruga, pero si usted viene de 
Barcelona, hasta que llega a Salou 
a veces se tardan cuatro y cinco 
horas para recorrer los pocos 
kilómetros desde Comarruga a la 
Playa de Europa. Los efectos que 
produce en la capital de la 
provincia el paso de la CN-340 
son comparables a una selva.

ESTADISTICAS

Cambjils, el típico pueblo de pescadores, que ha sabido convertirse en un 
núcleo Tu rístico de primer orden sin perder la gracia y el encanto de sus

viejas tradiciones.

Durante el pasado mes de 
junio, según datos facilitados por 
los serv ic ios de la P o lic ía  
M u n ic ip a l, circularon por el 
interior de Tarragona un total de 
74 .570  coches con matrícula 
extranjera, cantidad que en el mes 
de jü lio se habrá incrementado 
enormemente. En cuanto a la 
nacionalidad de dichos vehículos, 
les diré qttó Francia se situó en 
cabeza con 53925; en segundo 
Alemania con 6.857; Suiza 4.7S6 
y ya a mayor distancia Dinamarca, 
Inglaterra, Suecia y Bélgica. El 
ú l t i m o  l u g a r  fu é  p a ra  
LuxemburgO que se situó con 115 
veh ícu los .. Si a tal cantidad, 
u n im o s  lo s  de m a trícu la  
nacional... calculen ustedes.

ACONTECIMIENTO
E N C A M B R IL S

Acabo de recibir una invitación 
que me ha remitido el Marqués de 
Marianao para tomar unas copas el 
próximo sábado en el Parque 
cafnbrilense de Samá con motivo 
de la ináugurac ión  de una 
exposición de artesanía. Ni que 
decir la curiosidad que tengo por 
conocer ésa fabulosa mansión pdr 
d e n t r o ;  sus ricas paredes 
contienen mucha historia y el 
reportaje promete ser interesante. 
Será cuestión de aguantar el calor 
y ponerse de traje y corbata; la 
ocasión lo merece y vale la pena 
soportarlo. Además, me han dicho 
que se ha cursado igualmente 
Invitación al celebérrimo Salvador 
Dalí, y si el famoso de mostachos 
asiste, sería imperdonable perder

la oportunidad. A su debido 
tiempo les diré lo que v i, lo que se 
dijo y cuanto paso.

FESTEJOS EN LA PINEDA

Mientras tanto, y a fin de que 
todos los turistas que pasan sus 
vacaciones en Salou,puedSn 
disfrutar del mayor número de 
atracciones posibles, como motivo 
de la festividad de San Jaime, en 
La Pineda se disparó el segundo y 
v i s t o s o  c a s tillo  de fuegos 
artificiales de la temporada y que 
constituyó un éxito artístico. Para 
los días 15 de Agosto y «8 de 
Septiembre coincidiendo con dos 
fies tas típ ica s , se dispararán 
nuevos cohetes, petardos y demás. 
Ah! , olvidaba decirles que dichas 
fiestas no son las Noches Blancas.

Julio RUESTES.

del MILAGRO

■Sm

m
lx)s de Tarragona están enojados -y con razón— con su Playa del Milagro. Sabido es, que dicha playa es la más 

cercana a la ciudad. Pues-bien, al parecer la playita de marras necesita de una buena limpieza por parte de quien 
corresponda, ya que para adentrarte en ella se necesita ir bien “calzado” debido a la enorme cantidad de piedras 
existentes y que hacen lanz.ar serios tacos a cuantos se meten en el agua. Por otra parte existe el problema de falta de 
arena puesto que práctieamente no la hay y convendría “regarla” un poquitín. Que conste que. en esta oportunidad 
escribo de pre.stado, porque naturalmente... con lo bonitas que son las playas de Salou, sabiendo todo esto, nt^ voy a ir a 
las de Tarragona aumnie lleven el nombre de Milagro, ¿no les parece?

Fíntendemos que Tarragona,que con tanto mimo atiende otros aspectos ciudadanos, como el maravilloso conjunto 
del Paseo Arqueológico en el q̂ ue uno se siente abrumado por el peso de la historia, debería potenciar más “su” playa, 
cuya proximidad compensaría de sobra algunas deficiencias. Pero si son tantas...
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:,“ No me gusta la publicidad. No me agradan 
mucho las fotos, pero reconozco que si fuese 
'una chica desconocida tendría que hacer lo que 
tiav.cii loaas: fotos en revistas, publicidad por 
donde fuese...” , de este modo termina la 
entrevista que Mauro Bautista hizo a Geraldine 
Chaplin publicada en el último dominical de 
“ Y A ” .

Sincera y cabal Geraldine. Siempre lo ha 
sido. Una recuerda su larga estancia en España, 
su idilio serio y nada novelesco con Manolo

Velasco, sus películas bajo la atenta mirada de 
Saura, primero su director, su gran amor luego. 
Y una piensa que si nuestras actrices trataran de 
imitarla —aunque sólo fuera un poco otro gallo 
les cantara...

“ He pasado hambre” , decía Geraldine y he 
Jugado mucho a decir que no tenía dinero. Pero 
en el fondo era y no era cierto : yo sabía que 
tenía detrás un padre millonario y que una 
l l am ad a  te le fón ica ,  un te legrama, lo 
solucionaría todo.

Luego Geraldine 'habla de su educación y 
comenzamos a comprender muchas cosas. “ Fui 
educada en rigurosa disciplina. A m í, ‘por 
ejemplo, aunque mi padre no era católico, me 
envió al colegio mas serverò de Suiza. Un 
colegio de monjas. Enorme disciplina mental..., 
a la aue yo uní después la disciplina física con 
el ballet. Y miradas las cosas desde aquí, no me 
pesa haber sido educada con rigurosidád. Al 
contrario: me sirvió de mucho” .

Ahora  una —que no puede dejar de 
comparai^ pienso en alguna de las actrices 
españolas— medianamente inteligentes, según 
e l l a s ,  p o r a u e  se in i c ia ron  haciendo 
“ undergraund” — que van cantando a los cuatro 
vientos que se plantaron en tercero de Derecho 
porque esa no era la forma de realizarse 
—manoseada palabra—. La forma de realizarse 
—también según ellas— era largarse a Madrid sin 
un duro y pedir oportunidades a un señor que 
se las hizo pasar canutas dando de narices a su 
poderosa e ilustrísima familia.

“ Digo que no me importa el dinero, y pienso 
gue es inmoral por mi parte. Digo que no me 
importa... porque lo tengo y porque nunca me 
faitcí al estar detrás mi padre. Pero vete rfú, por 
ejemplo, a la India y diles a los pobres de 
verdad que el dinero no tiene importancia, y te 
escupen a la cara, y tienen razón” .

'T a m b ié n  es h o n e s t a  la h i ja del 
genial-Charlot; “ Mi anellido me abrió rñuchas 
puertas, pero yo después las cerraba porque* 
trabajaba bastante mal. El baile fué mi primer 
amor..., pero me fué tan mal que terminé en un 
circo limpiando elefantes. Bonito, ¿verdad? 
Bonito ahora, en retrospectiva.

Nos parecieron muy  interesantes sus 
declaraciones y por eso las hemos recogido. La 
verdad, —triste verdad— es que muy raras veces 
te encuentras con un filón como la Chaplin...

EL OCASO de los MODELOS

Corría al año 1968. Jcan 
Shrim pton, más conocida p o r  
“¡.a G am ba” ganaba el dinero 
a p a t a d a s  s im p le m e n te  
p o n ié n d o se  delante de un 
objetivo  y sonreir. Era guapa 
¡ya lo creo! . '¡'odas o casi 
t o d a s  l a s  j ó v e n e s  
in ten tábam os pein am os com o  
e lla . M elena, con raya en 
m e d io  y  un flequ illo  de 
c u a tr o  p e lo s  a los lados. 
C opiam os sus m edias oscuras 
q u e  c o m b in a b a n  con el 
vestido . Sus pantalones no 
ta n  a ju stados com o hasta 
entonces, se habían llevado  
sino con un vuelo a partir  de  
la  rod illa  que .se llamaba 
“pa ta  de  e le fa n te”. Y  p o r  
supuesto lucham os con todas 
n u e s t r a s  f u e r z a s  quienes

pecábam os de  rellenitas para  
c o n s e g u ir  su  f ig u r a .  La 
anemia fu e  la enferm edad de  
m oda p o r  aquella época.

Justo cuando em pezaba  a 
ca n sa m o s al estilo de La 
G a m b a ,  a p a r e c e  o t r a  
joven cita  inglesa —seca com o  
u n  p a l o — a l a  q u e  
cariñosam ente se la apodaba  
“P alillo” Twiggy. N os gustó  
m ucho m enos su figura y  su 
estilo, pero  ten ía  barros y  
espinillas en la cara y  eso ya  
nos gustaba más, porqu e  nos 
identificábam os con ella. Pero 
Twiggy com enzó  a refinarse. 
Su maquillaje, .sus ojeras, su 
corte de  pelo , su desastrosa 
elegancia, etc. fu e  igualm ente  
im itada  . p o r  m i l la r e s  y 
millares de jóvenes. Otra vez 
los m édicos no daban abasto 
diagn ostican do an em ias.

Pero cuando las jovcn citas  
de esa época em pezam os a 
tener personalidad propia  y 
sacam os a relucir nuestros 
a t r a e  t i v o s  f ís ico s  - s i  los 
h a b ía - p o r  nuestra cuenta y 
riesgo, las m o d e lo s‘'Made in 
England'quedarón ¿n paro.

H oy, la G am ba, que supo 
invertir su dinero pero  que  
m uy bien, se dedica a .sus 
n e g o c io s ,  y a  qu e es un 
a u té n t i c o  cerebro  de' las 
finanzas. Pero la delgadita  
Twiggi, que ya  se ha cansado 
d e  m o r t i f i c a r s e  y ha  
en g o rd a d o  unos k il i to s , se

encuentra casi en la calle, 
pu esto  que todo  .su dinero lo 
invirtió en una com edia que  
no llegó a realizarse todavía  
bajo los e fec to s del éx ito  de  
“ T h e  boy  fr ie n d ”. Ahora  
Twiggy está realizando una 
pelícu la  con  M el Ferrer en un 
in ten to  desesperado de sacar 
dinero de don de sea y  com o  
sea.

También el de las m odelos  
es un ocaso triste.

í .  *

Una tiara de diamantea y varias 
joyas engarzadas con perlas es el 
regalo que la reina Isabel hará a su 
hija Ana con motivo de su boda 
D o s  c a b a l l o s  —con sus  
c o r r e s p o n d i e n te s  sillas de 
montar— es el que recibirá el ya 
capitán Phillips de la reina por el 
mismo motivo. STOP.— Noventa 
millones de pesetas ha pagado una 
editora americana a Rose Kennedy ■ 
por los derechos del libro que está. 
escribiendo, y en el que aparecen 
algunos trabajos de prensa y
Íioesía de Jacqueline eseritos en 
os primeros tiempos de su boda 

con John. El arte de llamarse 
Kennedy... STOP.—

¿ P o r  q ué  ellos no nos 
comprenden? , éste es el título del 
discq que aeaba de grabar George 
Wallace,  h j o  del senador de 
Alabama y que al parecer encierra 
más “ miga”  que otra .eosa. 
Aunque a lo  mejor se coloca en 
los hit parades y todo. STOP.— 
Termino el show Burton-Tjiylor. 
Creo que comieron perdices la 
nóehe de reencuentro. STOP.— 
Por lo visto se trataba solamente 
de una bromitaque doña Isabel 
quiso gastar a don Ricardo. ¡Qué 
divertidos! . STOP.— Patricia 
Nixon espera su primer hijo, 
fronto oirán ustedes hablar de la 
abuela más elegante del mundo, 
porque doña Pat Nixon, todavía 
no na sido bautizada por los 
bautizadores oficiales. STOP.— 
M a r i s o l  yA nto n io  Gades 
sufrieron un aeeidente en alta mar 
al volcarse la barquita en la que 
paseaban. Perdieron las llaves del 
coche y bastante dintto que 
llevaban encima. Sería para invitar 
a los peces a una ronda de agua,. 
Vamos , ¡digo yo! . STOP.

El disco que Karma grabó 
horas después de su boda y que 

: esperaba fuera todo un “boom” 
fue rechazado por la casa de 
discos por ... malo. Como sería; 
imagínense que el “Baúl de los 
recuerdos” era muy bueno según 
la susodicha) casa. STOP.— 
Hablando de discos ¿ya han 
escuchado la canción de Serrât: 
“Tú eres mi cielo y mi tierra, te 
quiero con un amor dé los de 
antes de la guerra”. Apasionante, 
¿verdad? ¡Aquellos si que eran 
amores! . -  STOP.- Por cierto, 
que Juan Manuel Serrât estaba

anunciado para actuar el martes 
en nuestra ciudad pero debido a 
una indisposición ei noi hubo de 
suspender su actuación. Para otra 
vez será, esperamos que pronto. 
STOP.— “No quiero tener hijos 
porque ya hay demasiados en el 
mundo, pero adoptaré uno”, ha 
dicho Mari Trini. STOP.— Por 
cierto que Franfoise Hardy, 
después de un severo tratamiento,, 
ha dado a luz un retoño fruto de 
sus relaciones amorosas con 
J acques Dutron. También ella 
habló hace un tiempo de adoptar 
un pequeño, pero... lo prefería 
natural. .STOP. ~

Luciana Wolf nuestra paisana, 
se sc[)ara de Juan Manuel, su 
marido. Ella dice que porque no 
le ha dado un hijo, y ella quiere 
tenerlos por encima de todo. 
Puedo enamorarme de otro 
hombre que tenga un grupo de 
sangre diferente y [)odré realizar 
mis sueños de maternidad, ha 
dicho. Y no contenta con ello ha 
añadido que toda la l ulpaessuya 
porque tiene un grupo de sangre 
rarísimo. ¿En qué quedamo.s? 
Pues en qué los ansiados hijos son 
(¡uienes menos tienen que ver en 
esta separación. ¿Okay? . STOP. - 
La Rabal, Teresa, anuncia su
firóxima boda con Eduardo 
l o d r i g o ,  el  c a n t a n t e

¿ m i S f í
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m elódico-triste-ram plón, que ’ 
ahora canta folklore argentino. : 
STOP.— Carmen Sevilla rueda 
“Rocanegra” bajo las órdenes de, '  
Gonzalo Suárez. Algunas escenas 
se filman tan en secreto que ni . í 
siquiera interviene el operador^;? 
Escenas que no veremos, seguro. 
STOP.— Sigue sin aparecer el 
hippy de oro. Parece que se trata’: 
simplemente de un montaje del 
joven para sacarle dinero al'? 
abuelo, pero el abuelo dice que ' 
nones, que él no suelta un 
penique. ¡Tranlará! .— STOP.- 
Se casaron Steve McQueen y Ali 
McGraw. Todavía no hemos 
podido conseguir unamaigen . 
OTáfica de la boda. Lo sentimos. 
STOP.— Se insiste en que Laura 
Valenzuela vuelve al cine. Bueno, 
sólo aparecerá en una escena con ' 
su hija y de extra. ¡Para combatir 
la añoranza, vamos! ...

SE HA
,£XIBAVJAÚ0

SANTIDAD" "
“No te lo crees ni tú”, me 

decía ayer un compañero cuando 
le comunicaba la buena nueva. 
Esta es la primera película que ha , 
dirigido Adolfo Marsillac y no sé 
si repetirá la experiencia porque la 
consabida “cinta” le ha costado» 
sangre y lágrimas —un poco 
exagerado ya es—...

Más de cincuenta cortes sufrió 
la pobre. Y la crítica especializada 
va y pone .objecciones sobre la 
escasa inteligibilidad del film.

Y entonces es cuando se 
ex t rav ía .  Después de bien 
facturada y con la dirección 
escrita a máquina — o con letras 
de imprenta— v con el correcto 
f r a n q u e o  la dejan olvidada 
—inexpl icablemente— en el 
aeropuerto de Barajas.

Y entonces los organizadores 
de organizáTir organizaciones de 
cine de Moscú dicen que ya no les 
interesa y que don Adolfo 
Marsillac, doña Charo Soriano y 
don Antonio Casas no se molesten 
en volar hacia Moscú porque la 
invitación ha sido anulada. Todo 
e s t o  un d í a  antes de la 
inauguración del certamen porque 
la “Flor” no habría llegado hasta 
sus manos tal y como habrían 
prometido los organizadores de 
organizar organizaiáoncs de cine 
españoles.

Después de tanto organizar 
todo ha quedado en agua de 
borrajas.
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•  HASTA 
SEPTIEMBRE

Una, qu(‘ ¡>ara <*.stas cosas es 
muv tradicional, va tiene las 
maletas-poKiue se lleva más de 
una (ireparadas para huir rauda 
y veloz a la playa esta mismísima 
¡arde.

Las vacaciones y el descanso lo 
tengo merecido, y ustedes -lo  
digo por show— también.

¡Hasta septiembre!
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